
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

QUINTÃO RECEBE APOIO DO CBH-
PIRACICABA PARA AÇÕES DO PLANO 

MUNICIPAL DE SANEAMENTO 
 
Acompanhado do Secretário Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, 
Gilmar Luciano Alves, o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, recebeu nesta 
terça-feira (24 de janeiro), em seu gabinete, a visita dos ambientalistas Flamínio 
Guerra Guimarães e José Ângelo Paganini, presidente e vice do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Piracicaba (CBH-Piracicaba). Eles foram oferecer seus 
préstimos à nova administração da cidade quanto à captação de recursos para 
operacionalizar ações do Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB). 
 
Em Ipatinga, o PMSB contempla quatro eixos do setor de saneamento: 
abastecimento de água, esgotamento sanitário, manejo de resíduos sólidos e 
drenagem urbana. Com custo de R$ 1,4 milhão e elaborado integralmente com 
recursos oriundos da cobrança pelo uso da água na Bacia do Rio Piracicaba, o 
documento norteia as políticas públicas no setor de saneamento para os 
próximos 20 anos, descritas em 1,3 mil páginas. A Agência de Água da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce, AGB Doce - Instituto BioAtlântica (IBIO), que trabalha 
sob a coordenação do CBH-Piracicaba, foi credenciada para a execução. 
 
A BACIA DO PIRACICABA 
Uma exigência básica da Funasa - Fundação Nacional de Saúde - para que os 
municípios estejam aptos a receber investimentos das esferas superiores de 
governo nesta área, o Plano de Saneamento objetiva a melhoria da salubridade 
ambiental, proteção dos recursos hídricos e promoção da saúde pública. 
Conforme os dirigentes do Comitê, na Bacia do Piracicaba apenas o município de 
São Gonçalo do Rio Abaixo ainda tem pendências para conclusão do documento. 



 

 

 

Foram despendidos cerca de R$ 4 milhões para elaboração dos planos em toda 
a Bacia.  
A Bacia Hidrográfica do Rio Piracicaba tem 5.465,38 Km² de área, 
representando cerca de 1% do território do Estado de Minas Gerais. O rio 
Piracicaba possui 241 Km de extensão. Nasce em Ouro Preto e segue até 
a divisa de Ipatinga e Timóteo, onde se encontra com o rio Doce. Seus 
afluentes são os rios Turvo, Conceição, Una, Machado, Santa Bárbara, 
Peixe e Prata. Além dos rios mais significativos, ao longo do seu curso, o 
Piracicaba recebe a descarga de quase uma centena de córregos e 
ribeirões, os quais compõem sua rede de drenagem. 
Aproximadamente, 800 mil pessoas vivem na Bacia do Piracicaba, que 
compreende 21 municípios: Alvinópolis, Antônio Dias, Barão de Cocais, 
Bela Vista de Minas, Bom Jesus do Amparo, Catas Altas, Coronel 
Fabriciano, Ipatinga, Itabira, Jaguaraçu, João Monlevade, Mariana, 
Marliéria, Nova Era, Ouro Preto, Rio Piracicaba, Santa Bárbara, Santana 
do Paraíso, São Domingos do Prata, São Gonçalo do Rio Abaixo e 
Timóteo. 
 
CÉLULAS DE INTEGRAÇÃO 
Dizendo-se um “apaixonado pela terra”, o prefeito Sebastião Quintão disse ter 
todo o interesse de mobilizar sobretudo o homem do campo para integrar-se às 
iniciativas de preservação dos cursos hídricos, dos quais dependem em seu dia-
a-dia para as mais diversas atividades. 
 
O prefeito de Ipatinga se dispôs a liderar um movimento junto às Associações 
Microrregionais de Municípios para criação de células de integração que possam 
maximizar os efeitos das medidas planejadas. “A aproximação desse contingente 
de pessoas também é importante para que o cidadão urbano venha a se 
conscientizar ainda mais do papel do agricultor para o abastecimento das cidades 
e possa estabelecer com ele uma relação mais sensível e de maior 
companheirismo”, acrescentou Quintão. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
QUINTÃO (D) diz assumir o cargo com “muita disposição de trabalho”. 
Ele tem como suplente o prefeito de Ipaba, Geraldo da Farmácia (E) 
 
 

FÓRUNS REGIONAIS DE GOVERNO 
QUINTÃO É ELEITO PARA LIDERAR 

COLEGIADO DA MICRORREGIÃO 
 
Em reunião realizada na tarde desta segunda-feira (30 de janeiro), no plenário 
da Câmara de Vereadores, o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, foi eleito 
o novo interlocutor junto ao Estado entre os Executivos de uma microrregião 
integrada por 15 municípios. Foi eleito também, como seu suplente no 
Colegiado Executivo dos Fóruns Regionais de Governo, o prefeito de Ipaba, 
Geraldo dos Reis Neves, o Geraldo da Farmácia. Como representantes do 
poder Legislativo, os escolhidos foram Carlos Alberto Ramos Barros, o 
‘Tilapinha’, presidente da Câmara Municipal de Santana do Paraíso, e para 
suplente, Lene Teixeira, de Ipatinga. 
 
Em todo o estado de Minas Gerais, há 17 territórios com representação nos 
Fóruns Regionais de Governo. Os territórios se subdividem em microrregiões. 
São 80 microterritórios em todo o Estado. No Vale do Aço, além de Ipatinga, há 
também as microrregiões de Coronel Fabriciano e Caratinga.  
 
Compõem a microrregião agora liderada por Quintão e Geraldo da Farmácia, 
além de Ipatinga, as cidades de Periquito, Naque, Belo Oriente, Açucena, 
Santana do Paraíso, Mesquita, Joanésia, Braúnas, Dores de Guanhães, Ipaba, 
Bugre, Iapu, São João do Oriente e Dom Cavati.  
 
 



 

 

 

FILTRO DE REIVINDICAÇÕES 
Os Colegiados Executivos são compostos por líderes do Executivo e do 
Legislativo, mais representantes da sociedade civil e órgãos de Estado. No 
Vale do Aço, 25 representantes da sociedade civil também integram os 
colegiados.  
 
Os Fóruns Regionais são instrumentos do governo do Estado para catalisação 
das reivindicações prioritárias da sociedade. Por meio dos colegiados, qualquer 
cidadão pode propor demandas. Mais de 12 mil delas foram colhidas em toda 
Minas Gerais nos Fóruns já realizados. O mecanismo foi instituído por meio do 
Decreto Estadual 46.774, de 9 de junho de 2015, como forma de estabelecer 
um elo permanente entre o Estado, o Município e a população. 
 
RESPOSTAS 
Conforme o coordenador geral dos Fóruns de Governo, Luiz Antônio Ribeiro, 
que dirigiu a reunião com o auxílio do secretário Executivo Luciano Antônio 
Martins Ferreira, a primeira providência do Estado foi “categorizar” as 
demandas, separando-as em rubricas como custeio, gestão e investimentos. 
Na medida do possível, disse ele, muitas delas já foram atendidas, 
especialmente no que diz respeito a custeio e gestão. As respostas são dadas 
por meio da Subsecretaria Estadual dos Fóruns Regionais, ligada à Secretaria 
Extraordinária de Estado de Desenvolvimento Integrado e Fóruns Regionais 
(SEEDIF). 
 
São demandas importantes ainda a serem atendidas, na região, a efetiva 
instalação do SAMU regional e a pavimentação da LMG-760, que liga Timóteo 
à BR-262. 
 
DISPOSIÇÃO DE TRABALHO 
Após ser eleito para representar os prefeitos da Microrregião de Ipatinga, 
Sebastião Quintão disse assumir a liderança “com boa vontade e muita 
disposição de trabalho”. Ele reconheceu no organismo “um canal interessante 
para facilitar soluções junto ao Governo quanto às muitas dificuldades e 
gargalos encontrados pelas novas administrações”. 
 
Também presente à reunião, a deputada estadual Rosângela Reis citou uma 
das respostas recentes proporcionadas pelos Fóruns Regionais, que foi a 
regularização dos títulos de posse de mutuários da antiga Minascaixa na 
região, uma reivindicação de mais de 20 anos. Estão sendo beneficiadas 600 
famílias em 12 municípios. 
 
Entre outros, também compareceram à eleição do Colegiado Executivo, na 
Câmara de Ipatinga, os prefeitos de Mesquita, Ronaldo de Oliveira, e José 
Santana Júnior, o Juninho da Saúde, de Dom Cavati, além do titular da 
Superintendência Regional de Saúde, Wagner Barbalho. 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
 

 
Quintão deve ser novo presidente do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde 

 
Uma Assembleia Geral Extraordinária do CISVALES – Consórcio 
Intermunicipal de Saúde dos Vales está confirmada para o dia 6 de fevereiro 
próximo, às 10h, no auditório do Hospital Municipal de Ipatinga, quando 
deverão ser eleitos o novo presidente e membros do Conselho Deliberativo. Na 
ocasião, também haverá aprovação do Orçamento Anual para o exercício de 
2017 e poderão ser feitas adesões de novos municípios ao Protocolo de 
Intenções que prevê a implantação do SAMU Regional (Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência). De início, 20 municípios firmaram o pacto 
para receber o serviço, com possibilidade de extensão para 35, abrangendo 
cerca de 800 mil pessoas da Região Metropolitana do Vale do Aço e 
Microrregião de Caratinga. Porém, após vários meses de espera, os antigos 
gestores municipais não conseguiram operacionalizar a implantação do 
benefício – cujos custos devem ser rateados também com Estado e União –, 
frustrando as esperanças da população. 
 
A expectativa é de que o novo prefeito de Ipatinga, Sebastião de Barros 
Quintão, venha presidir o organismo, com mandato de dois anos. Também 
foram definidos numa chapa de consenso entre as novas lideranças do Vale do 
Aço, para o Conselho Deliberativo, os nomes do Dr. Marcos Vinícius, prefeito 
de Coronel Fabriciano, como 1º vice-presidente; Dr. Wellington Moreira, 



 

 

 

prefeito de Caratinga, como 2º vice-presidente, e Dr. Geraldo Hilário, prefeito 
de Timóteo, como 1º secretário.  
 
SAMU REGIONAL 
Ao participar de reunião na Associação dos Municípios da Microrregião do Vale 
do Aço (AMVA), nesta segunda-feira (23), o prefeito de Ipatinga, Sebastião 
Quintão, antecipou que “os novos prefeitos eleitos estão unidos no propósito de 
dar prioridade máxima aos serviços de saúde, como forma de garantir à 
população um de seus direitos mais fundamentais”. 
 
Em relação à insegurança manifestada por alguns dos funcionários que foram 
aprovados em concurso, quanto à validade do processo seletivo que foi 
realizado no ano passado para o SAMU Regional, prevendo a contratação de 
200 profissionais (35 médicos, 18 enfermeiros, 60 técnicos em enfermagem, 75 
condutores-socorristas, cinco assistentes administrativos e um técnico em 
contabilidade), Quintão tranquilizou: “Nosso compromisso é com a legalidade. 
Desde que tudo tenha sido feito dentro da lisura que todo processo do gênero 
exige, não há porque desapontar as pessoas que se dedicaram para conquistar 
as vagas e até abandonaram outros empregos com a certeza da contratação”. 
Ele acrescentou, no entanto, que os novos prefeitos que assumirão a direção 
do CISVALES deverão buscar junto ao Estado e a União “as contrapartidas 
indispensáveis para início de operação da rede de atendimento”. O custo 
mensal foi estimado inicialmente em R$ 1 milhão. O projeto do SAMU Regional 
prevê a instalação de 11 a 13 bases em pontos estratégicos e diversas 
cidades, de Jaguaraçu a Caratinga, sendo implantada em Ipatinga uma Central 
de Regulação. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

PMI PAGA SALÁRIO DE JANEIRO 
 
O prefeito Sebastião Quintão não mede esforços para manter a regularidade do 
pagamento dos servidores públicos em meio à caótica situação herdada do 
mandato anterior. A nova administração municipal de Ipatinga informa ter 
depositado nesta terça-feira (7 de fevereiro) os salários de janeiro para todos 
os níveis do funcionalismo, exceto os dos ocupantes de cargos em comissão e 
agentes políticos, cujo crédito será assegurado tão logo haja disponibilidade 
financeira.  
 
Ao assumir o governo, em janeiro, ainda com uma dívida apurada superior a 
R$ 400 milhões, o prefeito Sebastião Quintão garantiu o compromisso com o 
pagamento dos servidores relativo à folha de dezembro de 2016. Antes de 
deixar a prefeitura, no final do ano passado, a ex-prefeita priorizou somente a 
quitação do seu próprio salário e dos ocupantes de cargos de confiança, que 
ocorreu em 31 de dezembro.  
 
Muitos servidores de Ipatinga iniciaram o ano de 2017 com férias vencidas e 
não pagas, alguns com até quatro períodos aquisitivos sem processamento e 
pagamento. O equilíbrio das contas municipais tem sido buscado com ações 
das duas comissões especiais criadas pelo prefeito (de Aumento de Receita e 
de Redução de Gastos) no decreto nº 8.523, de 13 de janeiro, que oficializou o 
estado de calamidade pública financeira da cidade pelo período de 120 dias.  
 



 

 

 

 

 
PREFEITO Sebastião Quintão faz entrega simbólica das chaves das 
viaturas 
 

EM IPATINGA, GOVERNADOR ENTREGA VIATURAS À PM E 
FALA SOBRE QUADRO “DEVASTADOR” NO ESPÍRITO SANTO 
 
Acompanhado do comandante geral da Polícia Militar de Minas Gerais, coronel 
Helbert Figueiró de Lourdes e outros membros do staff da PM no Estado, o 
governador de Minas, Fernando Pimentel, participou rapidamente de uma 
solenidade de entrega de 40 viaturas, no início da tarde desta terça-feira (7 de 
fevereiro), no quartel do 14º Batalhão. Os veículos são destinados a Ipatinga e 
mais seis cidades do Vale do Aço ligadas à 12ª Região de Polícia Militar: 
Coronel Fabriciano, Timóteo, Santana do Paraíso, Mesquita, Ipaba e Belo 
Oriente. As novas viaturas serão usadas nos serviços de policiamento urbano, 
rural, rodoviário e de meio ambiente. 
 
Aguardado às 10h30 para a solenidade, Pimentel chegou ao local por volta das 
12h40, depois de pousar num helicóptero no estádio Ipatingão. No discurso dirigido 
à tropa e demais autoridades presentes, ele citou nominalmente o prefeito de 
Ipatinga, Sebastião Quintão, reconhecendo “o seu empenho e dedicação para 
administrar bem a cidade” e dizendo esperar “contatos mais intensos de sua nova 
gestão com o governo do Estado, para viabilização de benefícios em favor da 



 

 

 

população”. Também falou sobre a crise na área de segurança que afeta o vizinho 
estado do Espírito Santo, classificando o quadro como “devastador, que não 
queremos que se repita em lugar nenhum, especialmente em Minas Gerais”.  
 
“Não cabe aqui atribuir culpa a quem quer que seja”, avaliou. E aproveitou para 
elogiar a Polícia Militar mineira, “bem treinada, bem remunerada, bem aparelhada e 
a melhor do Brasil”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

“CAMINHO DA ESCOLA” 
EMENDA FEDERAL GARANTE TRÊS 

ÔNIBUS ESCOLARES PARA IPATINGA 
 
Com elevadores e cadeiras de rodas, veículos foram assegurados por meio de 
emenda do deputado Leonardo Quintão 
 
O prefeito Sebastião Quintão (PMDB) recebeu nesta sexta-feira (10 de 
fevereiro), em Belo Horizonte, como parte do programa “Caminho da Escola”, 
do governo federal, três ônibus para transporte de estudantes da rede pública. 
Equipados com plataforma veicular elevatória, cadeira de rodas e com 
capacidade para transportar até 44 passageiros sentados, eles deverão ser 
usados preferencialmente no atendimento a alunos da área rural.  
 
“Ficamos muito felizes que a educação esteja sendo priorizada pela União, 
num momento em que, todos sabem, o país vive uma séria crise inclusive de 
valores. Acreditamos que um transporte digno, um tratamento cidadão, também 
é estímulo importante para o desenvolvimento intelectual de nossa juventude”, 
disse o prefeito. 
 
Os veículos foram assegurados graças a emenda orçamentária do deputado 
federal Leonardo Quintão (PMDB). A entrega foi feita em solenidade realizada 
no Expominas, com a presença de prefeitos, deputados estaduais e federais e 
do governador do Estado, Fernando Pimentel (PT). 
 
Outros 18 veículos foram entregues a 15 municípios também pertencentes à 
Região Metropolitana do Vale do Aço.  
 
 
 



 

 

 

 O imóvel destinado ao IFMG, no alto do bairro Veneza I, ficou abandonado e 
foi alvo de furtos e depredação 
 

A RECUPERAÇÃO DO PRÉDIO FOI ASSEGURADA COM 
RECURSOS CANALIZADOS ATRAVÉS DO GABINETE DO 

DEPUTADO LEONARDO QUINTÃO 
 

GOVERNO FEDERAL LIBERA RECURSOS 
PARA CAMPUS DO IFMG EM IPATINGA 

 
Alvo de furtos e depredação, antiga escola municipal que já sediou também 
centro de treinamento do Senai, instalado no primeiro governo de Quintão, foi 
encontrada em situação deplorável 
 
Uma verba de R$ 3,5 milhões do Governo Federal foi finalmente destinada pela 
União para início das obras de implantação do campus avançado do Instituto 
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais (IFMG) no 
município de Ipatinga. A intervenção para liberação dos recursos foi feita pelo 
deputado federal Leonardo Quintão (PMDB), e parte do valor já foi 
encaminhada aos cofres da cidade. O trabalho de recuperação e adaptação do 
prédio onde funcionará a instituição começou em 23 de janeiro. O imóvel 
destinado ao Instituto foi doado pela prefeitura através de concessão de uso 
das instalações da antiga Escola Presidente Vargas, no Morro do Sossego. 
  



 

 

 

O secretário municipal de Desenvolvimento Econômico e Turismo, Célio 
Francisco Aleixo, esteve realizando uma visita de inspeção ao local, no dia 18 
de fevereiro, juntamente com o diretor da instituição, Alex de Andrade 
Fernandes. O prédio onde também funcionou durante seis anos um centro de 
treinamento do Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai), foi encontrado 
em condições deploráveis, com janelas e lâmpadas quebradas, toda a fiação e 
uma série de equipamentos furtados. Além disso, havia muita sujeira do lado 
de fora e no interior do edifício.   
 
A reparação do espaço começou no final de janeiro. Estão previstas reforma e 
ampliação do prédio, trocas de janelas, pisos e telhados.  “Ipatinga só tem a 
ganhar com a estruturação do IFMG. É política da nova administração valorizar 
um ensino público de qualidade e gratuito na cidade”, ponderou Célio. 
   
INSTALAÇÕES PROVISÓRIAS 
No momento, o Campus Avançado de Ipatinga funciona de forma provisória 
nas dependências da Central Capacitar, no centro de Ipatinga, e oferece três 
modalidades de cursos profissionais de nível médio: técnico em Segurança do 
Trabalho, com formação em um ano e meio; técnico em Mecânica e técnico em 
Eletrotécnica, ambos com dois anos de duração.  
 
O diretor Alex Fernandes explicou que o local – onde se concentram 
paralelamente atividades da Capacitar e UAITEC – é usado para aulas e 
fucionamento do setor administrativo enquanto a reforma não acontece. Ele 
adiantou que existe a possibilidade de curso superior na área de tecnologia 
quando a nova sede estiver reestruturada. 
 
MODERNO SENAI 
No primeiro mandato de Sebastião Quintão como prefeito de Ipatinga, há 11 anos, a 
edificação hoje depredada foi completamente reformada, adaptada e equipada para 
funcionamento de um dos mais modernos centros de treinamento do Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial (Senai) no país. Inaugurado em 14 de março de 2006, numa 
parceria com a Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg), o polo de 
educação profissionalizante reunia 12 laboratórios destinados aos cursos técnicos de 
eletrônica, eletrotécnica, mecânica de manutenção, usinagem mecânica, 
eletrohidráulica, eletropneumática, soldagem, panificação, costura industrial, 
construção civil, mecânica automotiva e informática. Na adequação do prédio, 
com área total construída de 14 mil metros quadrados, o município gastou R$ 
1,6 milhão. 
 
A concessão de uso das instalações na rua Maria Silva, nº 125, Morro do 
Sossego, bairro Veneza, eram de 15 anos, com vigência até 2021. No entanto, 
em dezembro de 2012 a Fiemg transferiu toda a estrutura para a antiga área do 
CDP – Centro de Desenvolvimento de Pessoal da Usiminas, o que fez com que 
o local voltasse a ficar ocioso. 
 
MIRAGEM 
Com a devolução do imóvel ao município, na gestão da ex-prefeita Cecília 
Ferramenta (PT) foi feita divulgação maciça acerca da destinação do espaço 



 

 

 

para funcionamento de campus do Instituto Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia de Minas Gerais (IFMG). O primeiro anúncio foi feito em março de 
2013, inclusive despertando expectativas quanto à implantação de cursos 
superiores, que seriam 50% do total. Em maio do mesmo ano, a Câmara de 
Vereadores aprovou o projeto de lei 47/2013, oficializando a doação da área ao 
organismo, prevendo, no entanto, uma cláusula de reversão: o imóvel deveria 
retornar à propriedade do município, caso a implantação do campus não 
ocorresse no prazo de dois anos, que expirou em 2015.  
 
Chegou-se a falar no vestibular e início das aulas em agosto de 2013, no local, 
com contratação de 60 professores e 50 técnicos administrativos. Seriam mais 
de 15 cursos, do técnico ao pós-doutorado, para 1.200 alunos, com supostos 
investimentos de R$ 10 milhões do Ministério da Educação. Depois, em 
cerimônia solene realizada em 23 de julho, na prefeitura, a data de abertura foi 
transferida para fevereiro de 2014. Contudo, a medida nunca se concretizou, 
ficando o imóvel condenado ao abandono. Sem vigilância na área, a 
privilegiada edificação tornou-se alvo fácil de ladrões, além de passar a ser 
visitada diariamente por usuários de drogas e servir como abrigo de indigentes. 
 
CAMPIS DO IFMG 
O IFMG é formado pela união da Escola Agrotécnica Federal de São João 
Evangelista e dos Centros Federais de Educação Tecnológica (Cefet’s) de 
Ouro Preto e Bambuí. Reúne 60 cursos oferecidos por 12 campi implantados 
em Governador Valadares, Bambuí, Betim, Congonhas, Formiga, Ibirité e 
Santa Luzia, Ouro Branco, Ouro Preto, Ribeirão das Neves, Sabará e São João 
Evangelista, além das unidades conveniadas de Pompéu, Piumhi, Oliveira, 
Bom Despacho e João Monlevade. A instituição também mantém pólos de 
Ensino a Distância nos municípios de Alfenas, Betim, Cachoeira do Campo e 
Cataguases. 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
FALANDO AOS inativos, o prefeito queixou-se de ter recebido “muitas 
situações às escuras” do governo anterior 
 
 

QUINTÃO DIALOGA COM INATIVOS SOBRE 
COMPLEMENTAÇÕES DE APOSENTADORIAS 

 
Prefeito se compromete a buscar orientações jurídicas para imbróglio herdado 
da administração anterior 
 
O prefeito Sebastião Quintão recebeu em seu gabinete, na manhã desta 
quarta-feira (15 de fevereiro), uma comissão de funcionários inativos e 
membros da Aslei – Associação dos Servidores do Legislativo, para dialogar 
sobre o problema da suspensão dos pagamentos de complementação aos 
aposentados do serviço público municipal, herdado da administração anterior. 
A questão está sendo discutida agora no Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), que tem nova sessão programada para o próximo dia 22.  
 
Cerca de 2.500 pessoas estão sem receber o benefício, desde outubro do ano 
passado. Um imbróglio judicial foi criado pela ex-prefeita Cecília Ferramenta, 
que impetrou ADIN – Ação Direta de Inconstitucionalidade contra a Lei 1.311, 
de 1994, que prevê o recebimento da complementação pelos servidores até 
que o município crie um Fundo de Complementação ou o Regime Próprio de 
Previdência Social (RPPS). No TJMG, os juízes que já se pronunciaram sobre 



 

 

 

a ADIN mostraram estar divididos a respeito do assunto, com um empate de 6 
a 6. 
  
Antes regidos pela CLT e migrados para o regime estatutário, os servidores 
perderam o direito ao Fundo de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS). Como 
forma de compensação, durante o mandato do também petista João Magno foi 
prevista em lei a complementação da aposentadoria, agora questionada pela ex-
prefeita Cecília, que contratou uma assessoria jurídica especial para esse fim. O 
governo anterior também deixou de assinar portarias de concessão de 
complementação para novas aposentadorias desde junho do ano passado. 
 
COMPROMISSOS 
Reconhecendo a legitimidade das reivindicações dos servidores e dizendo-se 
sensibilizado, Sebastião Quintão lamentou o quadro desastroso encontrado na 
prefeitura, “inclusive com muitas situações às escuras, diante da inexistência de 
um processo de transição civilizado”. Recusando-se a fazer promessas que não 
possa cumprir – “como, aliás, foi a tônica de minha campanha, em que não vendi 
ilusões, mas sim me comprometi a fazer um governo respeitoso, honesto, 
transparente e justo” –, ele assegurou, no entanto, que mobilizará sua equipe 
jurídica no sentido de buscar a melhor solução para o impasse. 
 
DÍVIDA GIGANTESCA 
“Ao encerrar o meu primeiro governo – lembrou o prefeito –, deixei o município com 
déficit zero e recursos de R$ 187 milhões. Eram R$ 57 milhões em caixa e mais R$ 
130 milhões de uma ação que trabalhamos duro para receber. Pagávamos metade 
do 13º no meio do ano e quitávamos a segunda parcela em dezembro, para que o 
servidor (ativo e inativo) pudesse antecipar suas compras de fim de ano sem se 
sujeitar aos inflacionamentos da época. Infelizmente, nesse momento, enquanto 
buscamos saídas para revigorar a receita, muito de nosso tempo tem sido usado 
para apagar fogo, desenrolar rolos. Recebemos os cofres limpos e ainda com uma 
dívida de R$ 400 milhões, frota e prédios públicos sucateados etc”, comparou. 
 
Calcula-se que as complementações dos inativos exijam recursos mensais da 
ordem de R$ 4 milhões, e o valor acumulado é gigantesco.  
 
Também participaram da reunião desta quarta-feira, no gabinete de Quintão, o 
presidente da Câmara de Vereadores, Nardyello Rocha, e o vereador 
Vanderson José da Silva, o Wanderson da Autotrans. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 
 
LADEADO pelo vice-prefeito Jésus Nascimento, o major Warley e o coronel Edvânio, o 
prefeito Sebastião Quintão assina o termo oficializando a cessão da área 

 
PREFEITO ASSINA CESSÃO DE ÁREA PARA 

SEDE DA PM NO CENTRO DE IPATINGA 
 
O comandante da 12ª Região da Polícia Militar (RPM), coronel Edvânio Rosa 
Carneiro, e o major Warley Geraldo Silva, comandante da 12ª Companhia 
Independente de Meio Ambiente e Trânsito, estiveram na manhã desta terça-
feira (13 de junho) com o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, que assinou 
um termo oficializando a cessão de área do município para melhoria da 
prestação de serviços da PM em toda a região. A cerimônia foi acompanhada 
também pelo vice-prefeito Jésus Nascimento. 
O documento refere-se à liberação de um espaço de 846,98 metros quadrados 
na rua Edgard Boy Rossi, junto ao antigo prédio da Câmara Municipal de 
Ipatinga, para funcionamento da sede da 12ª Cia. Ind. MAT e da 82ª 
Companhia PM do 14º Batalhão. 
Os oficiais ressaltaram que a área cedida no centro da cidade, próxima aos 
edifícios dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, representa melhores 
condições de trabalho para a polícia e uma assistência mais eficiente à 
coletividade.  
A Companhia de Meio Ambiente e Trânsito, que segundo o major Warley tem 
tido atuação importante também para a redução dos índices de criminalidade, é 
integrada por 130 policiais e atende a uma área extensa, que soma 97 
municípios.  
A 82ª Cia. da Polícia Militar é responsável pela segurança de toda a região 
Central, além dos bairros Veneza I e II, Planalto, Caravelas, Jardim Panorama, 
Horto, Cariru, Bela Vista, Bairro das Águas e Bom Retiro. Por quase 14 anos, a 
sede funcionou na avenida Zita de Oliveira, no Novo Centro, em frente ao 
Restaurante Popular. Desde o final de 2012, houve a mudança de endereço 



 

 

 

para as proximidades da prefeitura, mas havia uma área inutilizada que agora 
será incorporada. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
SÉRIOS PROBLEMAS de erosões e deslizamentos foram identificados 
nas margens superior e inferior da avenida Maanaim 
 

PMI IDENTIFICA RISCOS DE DESABAMENTOS E 
ACIDENTES EM VÁRIOS TRECHOS DA AV. MAANAIM 

 
Obra inacabada, com recursos improvisados, atenta contra a lei e a vida de 
usuários. Moradores e estabelecimentos prejudicados por desvio precário de 
tráfego reclamam soluções urgentes. 
 
Um extenso abaixo-assinado foi encaminhado esta semana (17 de fevereiro) 
ao secretário de Serviços Urbanos e Meio Ambiente de Ipatinga (Sesuma), 
Gilmar Luciano Alves, reclamando providências urgentes da prefeitura para 
solucionar um problema que afeta moradores e outros estabelecimentos da rua 
Pumborás, no bairro Jardim Panorama. A situação, criada a partir do momento 
em que a via começou a receber o tráfego da avenida Maanaim, no final do 
ano passado, se agravou ainda mais nos primeiros meses de 2017, com o 
início das atividades da tradicional Escola Técnica Vale do Aço e a Faculdade 
Claretiano.  
 
Frequentadas diariamente por milhares de alunos e professores, em turnos 
matutino, vespertino e noturno, as instituições de ensino têm sua entrada 
principal coincidentemente num ponto em que há um estreitamento de pista da 
rua Pumborás. 
 
Segundo os reclamantes, que pedem atenção prioritária da nova administração 
de Ipatinga para rever o atual sistema de escoamento de trânsito da avenida 



 

 

 

Maanaim, a questão requer medidas em caráter de emergência. “O acesso de 
automóveis, vans e caminhões aos educandários, assim como manobras dos 
veículos de muitos residentes, ficaram totalmente inviáveis com a intensa 
movimentação de caminhões e outros carros pela rua Pumborás, agora em 
sentido único e obrigatório”, detalha Maria Geralda Lage, diretora da Escola 
Técnica Vale do Aço, instituição que está situada no local há 43 anos. 
 
MUITAS IRREGULARIDADES 
Para o secretário Gilmar Alves, “a questão específica da rua Pumborás, 
embora também bastante séria e relevante, é apenas parte de uma dúzia de 
outras irregularidades identificadas nas obras da avenida Maanaim”. 
Praticamente todas elas – acrescentou – “constituem verdadeiro atentado à 
segurança da população, fruto de decisões e procedimentos apressados e 
irrefletidos, conflitantes com o interesse público”. 
 
“As obras viárias planejadas para o uso racional e eficiente da avenida 
Manaim, aliás, um trabalho que deve ser creditado à seriedade do primeiro 
governo Quintão”, continua o secretário, “são muito mais amplas, seguras e 
funcionais”.  Conforme ele, “se a administração municipal não realizar em 
tempo hábil as intervenções que ainda são necessárias para conclusão do 
projeto, corre o risco de ser condenada por omissão, por não proteger a 
sociedade diante de um quadro de tragédia anunciada”. 
 
Técnicos de fiscalização a serviço da Sesuma identificaram e documentaram 
problemas de deslizamentos e erosões nas margens superior e inferior da 
avenida Maanaim, com riscos iminentes de destruição da pista, além de 
perigosas improvisações de trajeto nas ligações com os bairros Iguaçu, Jardim 
Panorama, Canaã, Caçula e Cidade Nobre.  
 
Da maneira como a obra foi entregue, eles avaliaram ainda, os serviços estão 
em desacordo com a Lei Municipal 3582/2016, um instrumento de proteção ao 
bem-estar coletivo, que proíbe a inauguração de obras públicas inacabadas.  
 
NOVAS OBRAS 
Com acessos não concluídos, riscos de colisões, esgotos subterrâneos sem 
interceptores e mal direcionados, falta de defensas em locais obrigatórios e 
inexistência de uma das intervenções principais, que é a que estabelece sua 
ligação com o Parque Ipanema e o fluxo de veículos em direção ao centro da 
cidade, a avenida Maanaim liberada prematuramente está muito distante do 
que foi originalmente planejado.  
 
Entre as ações mais urgentes requeridas pelo local, consta a execução de 
alças de trânsito para ligação com os bairros Iguaçu e Cidade Nobre, além de 
medidas corretivas para proteger os usuários no percurso já utilizado em 
condições precárias, adiantam os técnicos da PMI. As preocupações do novo 
governo de Ipatinga se acentuaram com o advento das últimas chuvas de 
verão, que vieram mais intensas do que o esperado e agravaram a situação 
nos pontos mais precários e danificados da via.  



 

 

 

 
A VISITA do deputado ao prefeito foi acompanhada também pelo vice-
prefeito e outros seis secretários 
 

BIONDINI ANUNCIA RECURSOS EM DOBRO 
PARA IPATINGA COM NOVA ADMINISTRAÇÃO 

 
O prefeito Sebastião Quintão recebeu na tarde desta segunda-feira (20 de 
fevereiro), na sala de reuniões de seu gabinete, o deputado federal do PROS-
MG e líder da Renovação Carismática Católica, Eros Biondini. Acompanhado 
do vereador Ademir Cláudio Dias, o parlamentar veio externar seu apoio à nova 
administração de Ipatinga para incremento de políticas públicas, especialmente 
aquelas voltadas para as Comunidades Terapêuticas de recuperação de 
dependentes químicos, uma área à qual se dedica há anos. 
 
Atendendo pedido do prefeito, Eros Biondini também comunicou sua decisão 
de dobrar os recursos ao município, este ano, destinados a obras de 
infraestrutura, o que significa melhorias para equipamentos essenciais como 
postos de saúde e a UPA – Unidade de Pronto Atendimento.  
 
Por falta de cumprimento de procedimentos simples, ausência de 
contrapartidas e não atendimento a formalidades legais básicas, pela 
administração passada, o deputado informou que verbas importantes que 
destinou à cidade, em 2016, acabaram retornando à União sem beneficiar a 
comunidade. 
 
 



 

 

 

ABERTURA DE PORTAS 
Conforme o prefeito Sebastião Quintão, Biondini, também músico e médico 
veterinário, é o segundo deputado federal a visitá-lo para firmar compromissos 
de parceria com a nova gestão. O primeiro foi Leonardo Quintão (PMDB). Os 
dois parlamentares foram responsáveis pela liberação, na semana passada, de 
três ônibus escolares que vão atender alunos da zona rural, em Ipatinga.  
 
Mas outros seis deputados já o procuraram para manifestar interesse de 
contribuir para execução de novos projetos no município. “Sem dúvida, a 
atuação dos parlamentares nos auxilia bastante na abertura de portas nos 
ministérios. Há muitos recursos disponíveis e, de nossa parte, o papel é zelar 
pela boa aplicação deles, fazer uma prestação de contas séria, utilizar o 
dinheiro dentro de padrões rigorosos de controle”, disse o prefeito. 
 
A visita de Biondini a Quintão foi acompanhada pelo vice-prefeito e secretário 
de Educação Jésus Nascimento, mais outros seis titulares do primeiro escalão: 
Régis Carlos Oliveira (Secretaria de Administração), Carlos Alberto Cordeiro 
(Cultura, Esporte e Lazer), Nilsin Teixeira de Morais (Governo), Gilmar Luciano 
Alves (Serviços Urbanos e Meio Ambiente), Paulo Sérgio Julião (Secretário 
Executivo) e Rogério Aguiar (Comunicação). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
OSAMU NAKAGAWA e a intérprete Mary Nakano, reunidos com o prefeito 
e o vice 
 
 

ACIONISTA JAPONÊS DA USIMINAS RENOVA COMPROMISSO  
DE APOIO A IPATINGA 

 
MEDALHISTA OLÍMPICO EM LONDRES SERÁ ENVIADO À CIDADE PARA 

AULAS DE JUDÔ 
 
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, e o vice Jésus Nascimento 
receberam na tarde desta quarta-feira (22 de fevereiro) a visita do chefe de 
Escritório em Belo Horizonte da Nippon Steel & Sumitomo Metal 
Empreendimentos Siderúrgicos, Osamu Nakagawa. Acompanhado da 
intérprete Mary Nakano, o executivo japonês veio estreitar os laços de 
relacionamento com a nova administração da cidade e renovar o compromisso 
do grupo em continuar investindo na Usiminas e ações de apoio à comunidade. 
“Faremos tudo ao nosso alcance para que a empresa se mantenha dentro de 
um alto padrão de competitividade e consolide sua posição como uma das 
mais importantes fabricantes de aço no mundo”, ele comunicou. 
 
Detentor de 21,1% das ações da Usiminas, onde atua desde a fundação, no 
final da década de 1950, o grupo Nippon conta com três membros (de um total 
de 11) no Conselho de Administração da empresa. Ele faz parte do bloco que 
controla 45,7% do capital votante da siderúrgica. O bloco tem ainda no 
Conselho o grupo ítalo-argentino Ternium/Tenaris, com 19,8% das ações e três 



 

 

 

membros; a Previdência Usiminas, com 4,8% e um membro, mais um membro 
representante dos empregados. Os acionistas minoritários têm três membros 
no Conselho, completando a composição. 
 
Quintão disse a Nakagawa que os japoneses, “os quais aprecio muito 
especialmente pela disciplina e resolutividade, terão em nossa administração 
um canal sempre aberto ao diálogo e pronto para agir em conexão com a 
empresa que continua sendo uma das molas-mestras do desenvolvimento do 
município”. Conforme acrescentou, “descomplicar e agilizar os processos, dar 
estímulo aos empreendedores é uma de nossas expressões de ordem, para 
reverter o difícil quadro hoje vivido pela cidade, que soma atualmente cerca de 
58 mil desempregados”. 
 
MEDALHISTA OLÍMPICO 
Osamu Nakagawa lembrou que a integração da Nippon Steel com a 
comunidade vem de 1958, tenso se prolongado continuamente pelas décadas 
seguintes. Ele citou os vários professores de judô que o grupo enviou a 
Ipatinga para ministrar aulas na Usipa. E anunciou que no próximo dia 14 
estará novamente na prefeitura, desta vez acompanhado do judoca Masashi 
Nishiyama, medalhista olímpico em Londres no ano de 2012 e campeão 
mundial máster. O atleta, de 32 anos, também funcionário do grupo, está sendo 
enviado à cidade para, como muitos de seus outros conterrâneos, servir à 
população local como mestre de judô.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

O DIRETOR GERAL interino da Agência, Luciano Machado, 
anunciou à administração municipal de Ipatinga os recursos 

previstos pelo Estado para o Fundo de Desenvolvimento 
Metropolitano 

 
Estado reservou R$ 516 mil para Fundo Metropolitano, informa 

Agência à PMI 
 
A Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço, cuja 
Diretoria Geral vem sendo ocupada interinamente pelo diretor de Logística, 
Luciano Machado, espera reunir os quatro novos prefeitos das cidades-polo 
(Ipatinga, Coronel Fabriciano, Timóteo e Santana do Paraíso) e assessorias 
técnicas no próximo dia 15 de março. A intenção principal é colocar os gestores 
a par dos serviços prestados pelo organismo e detalhes relacionados com o 
Plano Diretor de Desenvolvimento Integrado, cuja elaboração, iniciada em 
2014, está a cargo do Unileste. A conclusão do PDDI deve acontecer este ano. 
O documento visa estabelecer diretrizes de planejamento relativas às funções 
públicas de interesse comum, com execução programada ao longo de 20 anos. 
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão e o vice Jésus Nascimento, mais o 
secretário de Planejamento, Athayde Campos de Carvalho, receberam o corpo 
diretor da Agência na tarde de quinta-feira (2 de março), quando foram 
informados de que o Estado reservou preliminarmente R$ 516 mil para 
aplicação em projetos de desenvolvimento metropolitano da região, em 2017. 
O valor é destinado ao Fundo de Desenvolvimento Metropolitano, que deve ter 



 

 

 

ainda contribuições voluntárias dos municípios e recursos de outras fontes 
como doações, multas, aplicações, etc. 
 
O PIB DA REGIÃO 
Única do interior do Brasil, a Região Metropolitana do Vale do Aço reúne quatro 
municípios em seu Núcleo Metropolitano – Ipatinga, Fabriciano, Timóteo e 
Paraíso –, onde habitam cerca de 452 mil pessoas. Nas cidades-polo, o índice 
de urbanização é de 98,69% e o PIB apurado em 2014 foi de R$ 13,9 bilhões 
(2,08% do PIB do Estado). 
 
O Colar Metropolitano é constituído de outros 24 municípios: Açucena, 
Braúnas, Joanésia, Mesquita, Belo Oriente, Periquito, Naque, Sobrália, Iapu, 
Bugre, Ipaba, São João do Oriente, Dom Cavati, Vargem Alegre, Entre Folhas, 
Caratinga, Bom Jesus do Galho, Pingo D’água, Córrego Novo, São José do 
Goiabal, Dionísio, Marliéria, Jaguaraçu e Antônio Dias. Juntos, eles somam 265 
mil habitantes, com 74,83% de urbanização e um PIB de R$ 3,8 bilhões (0,58% 
do PIB do Estado). 
 
O Diretor Geral interino da Agência de Desenvolvimento, Luciano Machado 
esteve acompanhado em sua visita ao prefeito de Ipatinga pelo assessor 
Técnico de Planejamento, João Luiz; o diretor de Planejamento Metropolitano, 
Articulação e Intersetorialidade, José Moisés Nacif Junior, e o diretor de 
Regulação, Carlos Mafra. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
NA REUNIÃO com o prefeito, o presidente da FIEMG Vale do Aço esteve 
acompanhado da gerente e do diretor de Esportes do SESI, Cléia Chamon 
e Rodrigo Valério 
 
 

IPATINGA SEDIARÁ ETAPA DO 
XTERRA BRAZIL TOUR 2017 

 
Competição que mistura mountain bike com nado e corrida deverá atrair à 
cidade milhares de atletas do país e do exterior, abrindo as comemorações do 
53º aniversário 
 
O presidente da FIEMG Regional Vale do Aço, Luciano Araújo, recebeu na 
manhã desta sexta-feira (3 de março) a garantia do prefeito Sebastião Quintão 
quanto ao apoio logístico para realização em Ipatinga de uma etapa do circuito 
nacional do XTerra Brazil Tour 2017. O evento, previsto para os dias 8 e 9 de 
abril, deverá abrir as comemorações do 53º aniversário da cidade, e a 
expectativa é de que atraia milhares de atletas amadores e profissionais, do 
país e do exterior, contribuindo para aquecer a economia local. O Parque 
Ipanema será o ponto central do evento, com uma série de atrações para a 
população. Estão envolvidas as secretarias municipais de Cultura, Esporte e 
Lazer; de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, e a de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, que atuarão como interlocutores da prefeitura junto à 
FIEMG e o SESI. 
 
 
 



 

 

 

 

 
 
ALEX DIAS Ribeiro com Piquet, Emerson e Wilsinho 
 

PREFEITO CONFIRMA PRESENÇA EM 
PALESTRA DE EX-PILOTO DE F-1 

 
O coordenador do Instituto Atos, Elmo Guimarães, esteve na última semana no 
gabinete do prefeito Sebastião Quintão para convidá-lo a participar, no próximo 
dia 18 de março, da abertura das comemorações do 13º aniversário de 
fundação da entidade, que trabalha com orientações a crianças e adolescentes 
por meio de práticas esportivas e educacionais. O evento tem início previsto 
para as 17h, nas dependências da Escola Educação Criativa, onde estará 
também o ex-piloto de Fórmula 1 Alex Dias Ribeiro, convidado para uma 
palestra motivacional dirigida a um grupo de 150 empresários. 
 
Com renda totalmente destinada à implantação do Centro de Convivência do 
bairro Imbaúbas, que funcionará na área do antigo Grêmio Recreativo e 
Educacional do Imbaúbas (GREI), desativado há 15 anos, o custo para 
participação na palestra “Força para Vencer” é de R$ 50, valor que dá direito a 
um livro com o mesmo título (lançado por Alex, em três idiomas, nos Jogos 
Olímpicos Rio 2016). A obra reúne testemunhos de atletas e ex-atletas que 
superaram as derrotas pela fé em Deus. 
 



 

 

 

ESPORTISTA, PALESTRANTE E ESCRITOR 
Nascido em Belo Horizonte, Alex Dias Ribeiro, 68 anos, é filho do primeiro 
médico que chegou a Brasília, em 1956, movido pelo sonho de Juscelino 
Kubitschek. Na capital federal, desde cedo apaixonado pela velocidade, passou 
a acompanhar as provas de automobilismo locais, principalmente as de longa 
duração, como os 1000 quilômetros de Brasília, e ali se tornou um dos grandes 
amigos de Nelson Piquet.  
 
Alex participou de dez provas na Fórmula 1, entre 1976 e 1977, pelas equipes 
Hesketh e March, e em 1979 foi piloto da equipe Copersucar-Fittipaldi. Antes 
de começar a correr em monopostos, foi bicampeão brasiliense de kart (1970 e 
1971). Estreou na Fórmula Ford em 1972, sagrando-se vice-campeão brasileiro 
e, já no ano seguinte, conquistou o título da categoria, uma das mais 
importantes da época para a revelação de pilotos. Depois foi vice-campeão 
inglês e europeu de F3, sendo considerado o número 1 no ranking dos pilotos 
brasileiros em 1973. 
 
Ele dirige hoje a organização ‘Atletas de Cristo’, que reúne mais de 7.500 
atletas de diversas modalidades. Ajudou a organizar o grupo ao lado de outros 
como o ex-goleiro João Leite (Atlético-MG) e o ex-centroavante Baltazar 
(Grêmio), em 1984, e pode compartilhar seus princípios com os ex-campeões 
mundiais Ayrton Senna e Emerson Fittipaldi. 
 
Após abandonar as pistas, Alex atuou como palestrante e mentor de atletas em 
cinco Copas do Mundo, três Olimpíadas e três Mundiais de Fórmula 1. Além de 
“Força para Vencer”, ele também é autor de "Mais que vencedor", "Ninguém 
vence sozinho" e "Sucesso e Significado". 
 
 
 



 

 

 

 
 
O DOCUMENTO de cessão da área foi assinado terça-feira em reunião do 
diretor da Usina com o prefeito  
 

Prefeitura libera área no Veneza para  
nova estação de monitoramento do ar 

 
A Prefeitura de Ipatinga liberou para a Usiminas, por meio de Termo de 
Permissão de Uso, uma área no antigo campo do Bigode, no bairro Veneza II, 
hoje conhecida como praça Dona Maria do Dízimo. Ali a empresa vai instalar, 
até o mês de abril, uma nova estação de monitoramento do ar, somando-se a 
outras três que já funcionam nos bairros Cariru, Cidade Nobre (Escola Estadual 
Dona Canuta Rosa de Oliveira Barbosa) e Bom Retiro (unidade II do Hospital 
Márcio Cunha).  
 
O documento para cessão do espaço foi assinado terça-feira (7 de março), no 
gabinete do prefeito Sebastião Quintão, em reunião que contou com as 
presenças do diretor da Usina Intendente Câmara, Roberto Maia; o 
superintendente de Meio Ambiente da empresa, Pedro Luiz Pereira Ribeiro, a 
analista de Meio Ambiente Vanessa de Assis Morais, e a Procuradora Geral do 
município, Maria Alminda da Costa Guimarães.  
 
A nova estação vai substituir outra que chegou a ser implantada na área do 
antigo centro de treinamento do Senai no Morro do Sossego, atualmente 
cedida ao Instituto Federal de Minas Gerais (IFMG). O local ficou por longo 
período abandonado, na gestão anterior, o que resultou em furtos e 
depredação do equipamento. Os técnicos da Usiminas explicaram que, por 
falta de segurança, não houve como a estação operar.  
 



 

 

 

LOCAIS ESTRATÉGICOS 
Os pontos de funcionamento das estações são embasados em amplos estudos 
técnicos, sendo as medições acompanhadas pela FEAM (Fundação Estadual 
do Meio Ambiente) e Ministério Público. Os equipamentos colhem dados da 
poluição emitida por veículos, trânsito, Usiminas e outras dezenas de empresas 
de médio e grande porte em Ipatinga. 
 
As condições do ar aferidas pelas estações de monitoramento são 
reproduzidas em quatro painéis digitais, também instalados em regiões 
estratégicas da cidade. Um funciona próximo ao Fórum da comarca, na Praça 
Três Poderes, outro no estacionamento do Estádio Ipatingão, no Parque 
Ipanema. Um terceiro fica no estacionamento do Shopping do Vale do Aço e o 
quarto no trevo próximo ao Centro Comercial do Cariru. Os painéis, 
autossuficientes e movidos a energia solar, operam desde 2010.  
 
COMO FUNCIONA 
O índice de qualidade do ar é um instrumento matemático desenvolvido por 
órgãos ambientais americanos, com reconhecimento das autoridades nacionais 
do setor. A qualidade do ar é representada por meio de notas: Boa, Regular, 
Inadequada, Má, Péssima ou Crítica. Os dois primeiros níveis significam que os 
poluentes não oferecem risco à população. A partir de Inadequada as 
classificações significam necessidade de redução das emissões. O índice da 
qualidade do ar Inadequada indica que a população pode apresentar sintomas 
como tosse seca, cansaço, ardor nos olhos, nariz e garganta. 
 
Cada painel é atualizado de hora em hora, apresentando em sequência os 
índices de qualidade do ar das estações de monitoramento. A principal 
vantagem da rede automática de monitoramento do ar é o seu funcionamento 
24 horas por dia. Antes, as medições eram feitas de forma pontual, a cada 
semana.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
 
O PREFEITO Sebastião Quintão fez a entrega do projeto aos vereadores, e 
o benefício será votado pelo plenário do legislativo nos próximos dias  
 

PREFEITO ENVIA À CÂMARA LEI DA ANISTIA 
 
Projeto prevê perdão de até 99% de juros e multas para contribuintes inscritos 
na Dívida Ativa em Ipatinga 
 
Em coletiva na tarde desta quinta-feira (9 de março), em seu gabinete, o 
prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão e o secretário de Fazenda José Rocha 
Salles detalharam o projeto de lei do Executivo que está sendo encaminhado à 
Câmara Municipal para concessão de uma série de benefícios aos 
contribuintes inscritos na Dívida Ativa. O evento contou com a presença maciça 
de vereadores. Com a aprovação pelo plenário do Legislativo e logo após 
sancionada pelo prefeito, a lei oferecerá a pessoas físicas ou jurídicas em 
débito a anistia parcial do valor relativo a multas e juros, além da remissão total 
ou parcial da dívida em alguns casos. 
 
“O contribuinte é nosso parceiro para o desenvolvimento da cidade e não 
temos nenhum interesse em penalizá-lo. As multas e juros representam mais 
da metade dos débitos e queremos proporcionar aos inadimplentes a 
possibilidade de terem seus nomes limpos. Liquidadas as pendências, eles 
estarão livres para continuar tocando seus negócios, de posse de suas 



 

 

 

certidões negativas de débito. Isso também fará com que os cofres municipais 
ganhem um certo tônus num quadro de muitas dificuldades, já que herdamos 
uma dívida de mais de R$ 400 milhões de nossos antecessores”, explicou o 
prefeito.  
 
Ainda segundo o prefeito, além de oferecer uma chance de renegociação aos 
contribuintes, para pagamento das dívidas de forma mais amena, “também se 
busca com esta lei evitar o protesto e a cobrança judicial destes débitos de 
pequeno valor, que acabam por onerar tanto o município quanto o próprio 
contribuinte”.  
 
“A Lei da Anistia visa favorecer o contribuinte que foi afetado pela crise 
econômica que acomete o país, agravada significativamente pela queda das 
atividades econômicas do setor siderúrgico regional, o que por sua vez acaba 
por afetar segmentos de geração de renda da cidade como o comércio, micro e 
pequenas empresas, causando falência e desemprego”, acrescenta o 
secretário de Fazenda do município, José Rocha Salles. 
 
Atualmente, a Dívida Ativa do município ultrapassa a casa dos R$ 514 milhões, 
sendo mais de R$ 310 milhões apenas de juros e multas.  
 
COMO SER BENEFICIADO 
O requerimento de parcelamento dos débitos tributários deverá ser feito na 
Central de Atendimento Tributário (CEAT), no 1º andar da prefeitura, mediante 
assinatura do Termo de Parcelamento e confissão da dívida. Aqueles que já 
estão sendo cobrados judicialmente devem requerer o parcelamento na 
Procuradoria Geral (Proger), no 4º andar. Já os parcelamentos que estejam em 
curso também poderão ser revistos por solicitação dos contribuintes.  
 
REMISSÃO TOTAL 
A lei prevê que a remissão total de débitos em Dívida Ativa será concedida aos 
contribuintes portadores de doença grave, contagiosa ou incurável como 
tuberculose ativa, alienação mental, esclerose múltipla e neoplasia maligna, 
entre outras, atestadas pela medicina especializada.    
 
OS DESCONTOS 
O perdão de juros e multas para pagamento à vista chega a 99%. Quem 
preferir saldar a dívida em seis parcelas fará jus a um desconto de 90%. O 
projeto ainda prevê: 80% de desconto para pagamento em até 12 parcelas; 
70% para parcelamento em até 24 vezes e 60% para pagamento em até 36 
parcelas. 
 
Para os contribuintes que optarem pelo pagamento das dívidas em 36 e até 60 
parcelas, o valor de cada uma delas não poderá ser inferior a 5 UFPI’s, a 
Unidade Fiscal Padrão de Ipatinga, hoje fixada em R$ 108,45. 
 
Os débitos tributários parcelados dizem respeito ao valor principal, mais a 
atualização monetária, juros e multas incidentes até a data da concessão do 
benefício. 



 

 

 

 
DESCUMPRIMENTO DO ACORDO 
Após ser concedido o benefício, o contribuinte deve ficar atento para manter 
em dia o compromisso de pagamento dos valores acordados. Isto porque o 
atraso por mais de 90 dias ou de três parcelas consecutivas implica no 
cancelamento do parcelamento e encaminhamento do débito para cartório, 
ajuizamento de ação de execução fiscal ou prosseguimento de eventual 
execução fiscal que já esteja em andamento. 
 
O contribuinte que tiver o parcelamento cancelado não poderá realizar outro 
dos mesmos débitos nos termos da Lei da Anistia que está sendo proposta. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
FUNCIONÁRIOS de primeiro e segundo escalão do município 
participaram da solenidade juntamente com o prefeito e o vice 
 
 

CERIMÔNIA CÍVICA REÚNE PREFEITO E SERVIDORES 
NA PRAÇA DOS TRÊS PODERES 

 
No início do expediente de trabalho desta terça-feira (14 de março), o prefeito 
Sebastião Quintão e seu vice Jésus Nascimento, também secretário de 
Educação do município, participaram no parlatório da praça dos Três Poderes, 
ao lado de dois servidores da Vigilância Patrimonial, da solenidade de 
hasteamento das bandeiras do Brasil, Minas, Ipatinga e Mercosul ao som do 
Hino Nacional. Aberta com uma fala do Executivo, a cerimônia foi 
acompanhada por dezenas de funcionários de primeiro e segundo escalão da 
prefeitura, devendo se repetir regularmente como exemplo de valorização e 
respeito aos símbolos cívicos. 
 
Conforme anunciou o prefeito, a reverência aos pavilhões representativos do 
País, do Estado e do Município também deverá ser praticada e incentivada no 
dia a dia da rede municipal de ensino, “dentro de um contexto maior de uma 
política de estímulo ao cumprimento das leis, resgate dos melhores princípios 
familiares e zelo pela disciplina e a ordem”. 
 
 



 

 

 

OBRIGAÇÃO LEGAL 
A legislação determina que a bandeira do país deve ser hasteada diariamente 
nos órgãos públicos federais, estaduais e municipais. Nas escolas públicas ou 
particulares, pelo menos uma vez por semana, em caráter solene. 
  

A bandeira pode ser hasteada e arriada a qualquer hora do dia ou da noite, 
mas normalmente isso é feito às 8 horas e às 18 horas, respectivamente. 
Apenas no Dia da Bandeira (19 de novembro), o hasteamento é realizado às 
12 horas, em solenidade especial. Durante a noite a bandeira deve estar 
iluminada.  

 

A lei federal 12.157, de 23 de dezembro de 2009, obriga o hasteamento 
da bandeira do Mercosul junto à bandeira do Brasil em todos os órgãos 
públicos do executivo, legislativo e judiciário em todo o território nacional.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pt.wikipedia.org/wiki/Dia_da_Bandeira
https://pt.wikipedia.org/wiki/19_de_novembro
https://pt.wikipedia.org/wiki/Bandeira_do_Mercado_Comum_do_Sul
https://pt.wikipedia.org/wiki/Mercado_Comum_do_Sul


 

 

 

 
 
A COMITIVA de japoneses posa ao lado do prefeito, do secretário de 
Cultura, Esporte e Lazer e a intérprete. O medalhista olímpico Masashi 
Nishiyama veio a Ipatinga para ensinar novas técnicas a judocas da Usipa 
 

JAPONESES PRESENTEIAM PREFEITO 
COM QUADRO DE SUPERATLETAS 

 
Como havia anunciado em 22 de fevereiro numa visita de cortesia, o chefe de 
Escritório em Belo Horizonte da Nippon Steel & Sumitomo Metal 
Empreendimentos Siderúrgicos (um dos principais acionistas da Usiminas), 
Osamu Nakagawa, retornou ao gabinete do prefeito de Ipatinga, Sebastião 
Quintão, na manhã desta terça-feira (14 de março), desta vez acompanhado do 
judoca Masashi Nishiyama. 
 
Medalhista de bronze na olimpíada de 2012, em Londres, e também campeão 
mundial máster no Cazaquistão, Nishiyama entregou ao prefeito, como sinal de 
renovação da amizade entre os japoneses e brasileiros, um quadro com 
mensagens positivistas assinadas por ele e mais dois superatletas do país 
asiático. Além de Nishiyama, o presente foi subscrito com votos pessoais de 
Yasuhiro Yamashita (campeão olímpico de 1984, em Los Angeles; campeão 
mundial de 1979, 1981 e 1983 e hoje vice-presidente da All Japan Judo 
Federation) e Kosei Inoue (campeão olímpico de 2000, em Sidney; campeão 
mundial de 1999, 2001 e 2003 e atual treinador da seleção japonesa de judô). 
Na parte posterior do quadro, os silabários e ideogramas nipônicos são 
traduzidos para o português. 
 
 



 

 

 

DESEJO SATISFEITO 
Nishiyama, que chegou segunda-feira (13) e permanece na cidade por três 
dias, ensinando novas técnicas a judocas da Usipa, disse que esta é a sua 
quinta visita ao país. Contudo, é a primeira vez que vem ao Vale do Aço e tinha 
grande desejo de conhecer Ipatinga, tendo em vista a forte relação com os 
japoneses que já dura 60 anos. 
 
Quintão se disse honrado com a visita do medalhista olímpico e parabenizou-o 
por sua dedicação ao esporte, “que sempre tem uma contribuição importante à 
formação do caráter da juventude”. O prefeito convidou o judoca a retornar 
para uma agenda mais ampla, propondo-se a percorrer com ele algumas 
escolas municipais em que poderia transmitir mensagens de incentivo aos 
estudantes. 
 
O chefe do Escritório da Nippon Steel & Sumitomo Metal Empreendimentos 
Siderúrgicos em BH, Osamu Nakagawa, que acompanhou parte dos 
treinamentos de Nishiyama em Ipatinga, declarou ter ficado impressionado com 
a seriedade com que os judocas locais encararam a oportunidade, absorvendo 
rapidamente as orientações. 
 
Também estiveram no gabinete do prefeito, participando do encontro, o 
secretário municipal de Cultura, Esporte e Lazer, Carlos Oliveira; a intérprete 
Mary Nakano, e o analista e o diretor Administrativo da Nippon, Fabrízio Maciel 
Fraga e Shigetaka Hiraga, respectivamente.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 
 
 
 
 

SERVIÇOS ENGESSADOS 
HMI E UPA SOFREM COM PANES 

E INOPERÂNCIA DE ‘SISTEMA’ 
 
Instabilidade de software implantado em 2015 inviabiliza pregões, gera falta de 
insumos e medicamentos. Falhas também afetam a estrutura da Prefeitura de 
Ipatinga. 
 
 
A administração municipal de Ipatinga está enfrentando uma série de 
problemas decorrentes da instabilidade de um sistema informatizado 
contratado em 2015. São vários serviços de primeira necessidade 
comprometidos pelo mau funcionamento do software. Os empecilhos vão 
desde a dificuldade de integração das Secretarias Municipais à ineficiência 
para gerir mecanismos obrigatórios de controle de finanças e prestação de 
contas, apesar dos altos custos embutidos na terceirização.  
A inoperância do sistema também tem provocado impacto em várias unidades 
de serviços públicos de Saúde no município. Uma das consequências mais 
graves é o desabastecimento de materiais hospitalares básicos na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA – 24 Horas) e Hospital Municipal de Ipatinga. 
 
PREGÕES INVIABILIZADOS 
Em função das debilidades do sistema, o Departamento do Fundo de Saúde 
tem sido impedido, desde o dia 06/02/2017, de concluir pregões municipais 



 

 

 

indispensáveis à aquisição de insumos, o que significa inclusive a falta de 
medicamentos nas unidades. 
Diante da caótica situação, a Prefeitura de Ipatinga informa que se viu 
pressionada a buscar alternativas, mobilizando técnicos para pesquisar com 
urgência um sistema estável, mais prático e funcional.   
 
ECONOMIA E GESTÃO 
O titular da Dataserv – Secretaria Municipal de Dados, Lucas Brum, 
acrescentou que, “refém do sistema em vigor, entre outras consequências a 
estrutura organizacional da nova administração tem sido penalizada com um 
suporte deficiente e a falta de respostas para problemas primários”. Ele 
adiantou que “medidas estão sendo tomadas para que os entraves sejam 
sanados com a máxima urgência e, mais do que isso, o município ganhe em 
gestão e economia”.  
De acordo com Brum, os serviços prestados por duas empresas deverão ser 
substituídos por uma única, mais habilitada, englobando ainda o controle de 
notas fiscais eletrônicas e o acompanhamento dos setores de ISSQN e Dívida 
Ativa. “Logo na implantação do novo sistema – ele calcula –, o município terá 
uma redução de custos de 28%, e a sua remuneração estará ligada à sua 
produtividade. Creio que num prazo máximo de seis meses, ele já se tornará 
autossustentável”, projeta.  
Ainda conforme o secretário, o novo sistema será capaz de exercer uma 
fiscalização mais eficiente quanto aos tributos. “A ideia é que esta carga seja 
distribuída equitativamente, com princípios de justiça, proporcionalidade e 
imparcialidade, para que alguns não sejam privilegiados em detrimento de 
outros. Corrigindo as evasões, cremos que majorações de impostos futuras 
também tendem a ser reduzidas ou se tornarão desnecessárias”. 
 
 
Falta de fiscalização e dívidas 
 
Outro problema que tem afetado a prestação de um serviço público de 
qualidade à população, na área de saúde, foi causado pela ausência de 
fiscalização no ato de entrega de materiais às unidades de saúde, pela gestão 
anterior. Muitas vezes, as quantidades de materiais entregues não 
correspondiam às especificações contratadas. Além disso, acrescenta a PMI, 
persiste a questão da necessidade de solucionamento de débitos de 
fornecedores contraídos e não pagos durante todo o segundo semestre de 
2016.  
A atual administração assegura que tem envidado todos os esforços para 
instalar nas unidades de saúde um rigoroso controle de aquisição e 
dispensação de materiais, além de quitar as pendências com os fornecedores, 
procurando reverter o quadro de calamidade que foi encontrado no município.  
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

Presidente da Codemig receberá prefeito 
e empresários de Ipatinga no dia 30 

 
O gabinete do prefeito Sebastião Quintão confirmou para o próximo dia 30 de 
março, às 10h, em Belo Horizonte, uma reunião do Executivo e empresários 
ipatinguenses com o ex-presidente da Usiminas e atual presidente da 
Companhia de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais (Codemig), 
Marco Antônio Castello Branco. A pauta do encontro é a discussão de 
providências para a expansão do Distrito Industrial de Ipatinga.  
 
No último dia 21, Quintão recebeu uma comissão formada por diretores da 
Associação das Empresas Estabelecidas no Distrito Industrial de Ipatinga 
(AEMDI), que solicitavam apoio da nova administração do município para 
concretizar o benefício reclamado há vários anos. Na ocasião, os empresários 
também reivindicaram suporte para construção do Centro de Apoio ao 
Trabalhador (CAT) e melhorias no sistema de trânsito que atende o atual 
Distrito.   
 
DEMANDA REPRIMIDA 
O atual Distrito Industrial de Ipatinga reúne 37 empresas, que geram cerca de 
1.300 empregos diretos. A área ocupada pelo DI é de 200 mil metros 
quadrados, sendo o terreno pretendido para a expansão três vezes maior. Para 
que se tenha ideia da necessidade de implantação da unidade II do Distrito, a 



 

 

 

nova administração de Ipatinga encontrou registros de mais de 170 pedidos 
para instalação de empresas no município, sem que tenham sido viabilizados 
incentivos e apresentados locais adequados para seu funcionamento. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
COMERCIANTES E industriais dos ramos de supermercados, mecânica, 
confecção, vidraçaria, locação de máquinas, móveis, eletricidade, 
bicicletas, ótica, ferro e aço, entre outros, compõem a ‘Rede Comércio 
Canaã’  
 
 

TRÂNSITO DE AVENIDA 
COMERCIANTES DO CANAÃ PEDEM 
ROTATÓRIA E OUTRAS MELHORIAS 

 
Prefeito orienta Sesuma a atender as demandas por ordem de prioridade. 
Intervenções mais complexas obedecerão a avaliações técnicas. 
 
Um grupo de empresários e líderes comunitários ligados à organização ‘Rede 
Comércio Canaã’, que representa o bairro Canaã (o mais populoso núcleo 
habitacional de Ipatinga, com quase 30 mil habitantes), esteve na tarde de 
terça-feira (21 de março) no gabinete do prefeito Sebastião Quintão, a fim de 
reivindicar junto à administração municipal várias intervenções para melhorias 
de logística e segurança. As demandas foram repassadas à Secretaria de 
Serviços Urbanos e Meio Ambiente (Sesuma). A orientação dada ao titular da 
pasta, Gilmar Luciano Alves, foi para interagir com uma comissão 
representativa dos comerciantes e moradores visando eliminar todos os 
problemas identificados, por ordem de prioridade.  
Alguns dos pedidos mais urgentes são a construção de passagens elevadas 
para pedestres, devidamente sinalizadas, nos locais de maior fluxo de pessoas 
e veículos, como bancos e supermercados, e a revitalização das faixas de 
sinalização de solo, bem como estacionamentos, paradas obrigatórias, faixas 
de pedestres e outros, ao longo da avenida Selim José de Sales. 



 

 

 

A ‘Rede Comércio Canaã’ solicitou que a prefeitura avalie tecnicamente a 
possibilidade de fechamento do retorno em frente ao banco Bradesco, como 
forma de gerar novas vagas de estacionamento, e também a implantação de 
uma rotatória nas imediações do supermercado Bretas, além da mudança de 
trânsito para mão única nas ruas Pentateuco, Profetas e Ester, desde a rua 
Siquém até a rua Genesaré, visando melhorar o acesso e evitar acidentes. 
 
OBRAS DE IMPACTO 
O prefeito parabenizou os integrantes do grupo por levarem ao seu 
conhecimento algumas das necessidades locais e incentivou-os a sempre 
manterem o governo informado quanto aos problemas identificados, para o 
aceleramento de providências. Ele lembrou que foi durante o seu primeiro 
governo que a avenida Selim de Sales recebeu importante obra de 
infraestrutura contra inundações e também foi servida de ciclovia e pista para 
pedestres no canteiro central, entre outras intervenções. 
Sobre a ciclovia, a ‘Rede Comércio Canaã’ observou que durante a noite ela 
carece de melhor iluminação, porque as lâmpadas de led implantadas nas 
laterais se revelou insuficiente. E, durante o dia, os usuários passaram a 
vivenciar um sério problema de segurança desde o contorno aberto pela gestão 
anterior na altura da rua Jordão, para acesso ao bairro Vila Celeste. Falta 
sinalização semafórica para ciclistas e pedestres, que estão expostos 
diariamente a graves acidentes, especialmente nos horários de ‘rush’. 
 
ACADEMIA 
Outros três pedidos feitos ao prefeito pela ‘Rede’ foram a reativação do sistema 
‘Olho Vivo’ de segurança eletrônica, obras de paisagismo ao longo da avenida 
Selim José de Sales e instalação de uma academia ao ar livre nos gramados 
ao lado da pista de ciclovia.  
Conforme os reivindicantes, muitos dos benefícios têm sido solicitados à 
prefeitura desde maio do ano passado, mas os comerciantes e moradores 
enfrentaram inúmeros obstáculos no governo anterior, com dificuldade até 
mesmo para serem recebidos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
A CERIMÔNIA DE hasteamento das bandeiras realizada na manhã desta 
quarta-feira 
 

CERIMÔNIA CÍVICA DA PMI REÚNE 
EMPRESÁRIOS E LÍDER COMUNITÁRIO 

 
Prefeito compartilha desejo de reativar a guarda mirim de Ipatinga 

 
A solenidade cívica que marca diariamente o início da jornada de trabalho do 
prefeito Sebastião Quintão e servidores municipais de Ipatinga, no parlatório da 
Praça dos Três Poderes, contou na manhã desta quarta-feira (22 de março) 
com a participação de três empreendedores e um líder comunitário, além da 
diretora e um grupo de alunos da Escola Municipal Carlos Drummond de 
Andrade, do bairro Ideal. 
Ao som do Hino Nacional, o supermercadista José Garcia Neves hasteou a 
bandeira do Brasil. Também representando o setor produtivo da cidade, os 
pavilhões do município e do Mercosul foram hasteados respectivamente por 
Euler Faber de Andrade, do ramo de óticas, e Júlio César da Costa, da 
construção civil. Coube ao assistente social e líder comunitário Sérgio Santos 
Lopes hastear a bandeira de Minas Gerais. 
“Senti-me honrado em ser convidado. Considero o desejo do prefeito de 
estimular a valorização dos símbolos nacionais uma iniciativa brilhante, 
exemplo de cidadania. Espero que essa atitude avance e contagie. Creio que 
isto coincide com o anseio da grande maioria do nosso segmento e também da 
sociedade, de um modo geral”, avaliou o proprietário do Supermercado Garcia, 
José Garcia Neves, com mais de 40 anos na atividade. 



 

 

 

Na visão do proprietário da Loc Máquinas, Júlio César da Costa, “infelizmente 
esta cultura foi sendo abandonada, ao longo dos anos, pela falta de 
compromisso dos próprios políticos, que perderam confiabilidade”. Mas ele 
acredita que “com novos comportamentos, mais exemplos vindos de cima, o 
respeito às autoridades – que é necessário e indispensável ao crescimento de 
uma nação – tende a ser retomado”.  
Euler Faber de Andrade, dono da Óptica Visual, disse ver com bons olhos o 
fato de partir do município onde nasceu “a iniciativa de resgatar algo tão 
significativo e que há muito vem sendo apagado de nossa cultura, que é o 
orgulho de ser brasileiro”. Em sua opinião, “quanto mais os homens públicos 
forem correspondendo com ações dignas em seus cargos, mais a população 
verá sentido em reverenciar os símbolos pátrios, e se estamos aqui hoje é 
porque esta é a mensagem que nos está sendo passada pelo novo governo 
municipal”. 
 
GUARDA MIRIM 
Até 1986 um integrante e também monitor da extinta guarda mirim de Ipatinga, 
de onde saiu para trabalhar na Usiminas até se aposentar, o líder comunitário 
Sérgio Santos Lopes confessou-se motivado a ser parte deste momento 
histórico da cidade, apesar de todas as dificuldades que o País atravessa, 
“acreditando na perspectiva de um novo modelo de administração”. Ele 
acrescentou: “Este é o papel de todo cidadão de bem: dar sua contribuição ao 
bem-estar coletivo, cada um com o seu dom, a sua vocação”.  
A mãe de Sérgio ainda guarda até hoje, como uma relíquia, seu último 
uniforme de guarda mirim, e ele diz que a corporação infantil foi essencial para 
a formação de seu caráter. O fato também chamou a atenção do prefeito 
Sebastião Quintão, que compartilhou aos convidados sua intenção de reativar 
o funcionamento da guarda mirim de Ipatinga. “Como educador, sou um 
apaixonado pela disciplina, e vejo nesta instituição um instrumento 
extraordinário de transmissão dos melhores conceitos e valores humanos. 
Precisamos reativá-la e, para isso, espero contar com a cooperação de todos”. 
Nos últimos dias, ao discutir acordos de parceria para trânsito e outras áreas 
de segurança com o novo comandante do 14º Batalhão PM, o tenente-coronel 
Juliano Fábio Lemos, Quintão também solicitou o apoio do oficial para ajudar a 
viabilizar a volta da guarda mirim. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
 

CONTRIBUINTES INSCRITOS NA DÍVIDA ATIVA JÁ PODEM SE 
BENEFICIAR DE PERDÃO DE ATÉ 99% DE JUROS E MULTAS 

 
Aprovado por unanimidade pela Câmara de Vereadores, em duas sessões, no 
início desta semana, o prefeito Sebastião Quintão sancionou e está publicando 
nesta sexta-feira (24 de março) a lei derivada de projeto de sua autoria que 
concede perdão de juros e multas a contribuintes inscritos na Dívida Ativa. A lei 
beneficia pessoas físicas ou jurídicas com remissão total ou parcial de 
encargos, conforme o caso.  
Além de oferecer uma chance de renegociação aos contribuintes, para 
pagamento das dívidas de forma mais amena, será possível diminuir a 
inadimplência, com melhoria da receita do município. “Por meio dos benefícios 
oferecidos, também estamos evitando o protesto e a cobrança judicial destes 
débitos de pequeno valor, que acabam por onerar tanto o município quanto o 
próprio contribuinte”, ressalta o prefeito. 
 
PEDIDO DE PARCELAMENTO E PERDÃO 
Atualmente, a Dívida Ativa do município ultrapassa a casa dos R$ 510 milhões, 
sendo mais de R$ 300 milhões apenas de juros e multas. O requerimento de 
parcelamento dos débitos tributários deverá ser feito na Central de 
Atendimento Tributário (CEAT), no 1º andar da prefeitura, mediante assinatura 
do Termo de Parcelamento e confissão da dívida.  
Aqueles que já estão sendo cobrados judicialmente devem requerer o 
parcelamento na Procuradoria Geral (Proger), no 4º andar. Já os 
parcelamentos que estejam em curso também poderão ser revistos por 
solicitação dos contribuintes.  
O contribuinte que fechar o acordo deve ficar atento para manter em dia o 
compromisso de pagamento dos valores definidos. Quem tiver o parcelamento 
cancelado por não quitação de parcelas não poderá realizar outro dos mesmos 
débitos. 



 

 

 

O teor completo da lei pode ser conferido no Diário Oficial do município, no site 
da Prefeitura Municipal (www.ipatinga.mg.gov.br). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.ipatinga.mg.gov.br/


 

 

 

 
 
QUINTÃO COM o líder de governo e o presidente da Câmara, Nardyello 
Rocha 
 

JADER HELENO VAI REPRESENTAR 
O GOVERNO QUINTÃO NA CÂMARA 

 
Em ato que reuniu 17 dos 19 vereadores da Câmara Municipal de Ipatinga, o 
prefeito Sebastião Quintão oficializou, no final da tarde desta quarta-feira (29 
de março), na sala de reuniões do gabinete, o nome de seu líder de governo no 
legislativo. O convite foi feito ao vereador Jadson Heleno Moreira, do partido 
Solidariedade (SD), que se disse muito agradecido pela confiança e estar 
“bastante ciente da importância e da responsabilidade que a função exige”. 
Eleito para o segundo mandato com um total de 2.445 votos, Jadson Heleno, 
37 anos, é nascido em Ipatinga e formado em Direito. Entre várias outras 
ações, foi um dos precursores da implantação do sistema de ‘Gabinete 
Itinerante’ na cidade.  
“Estou pronto e motivado a ajudar o prefeito a transformar positivamente a 
realidade de nossa cidade, evidentemente contando com o envolvimento de 
todas as pessoas de boa vontade de nossa sociedade”, declarou o vereador, 
que se diz firmado numa máxima difundida como o jeito Disney de encantar as 
pessoas: ‘A culpa não é minha, mas o problema é meu!’. Ele explica: “Não 
fomos nós que criamos muitos dos problemas que hoje Ipatinga vive, porém 
temos o dever e a obrigação de mudar as coisas”. 



 

 

 

 
COMPROMISSO 
Ao comentar a indicação, o prefeito disse que “a liderança do governo na 
Câmara é estratégica para reportar ao Executivo questões que requerem a 
interação e complementaridade dos poderes, representando mais agilidade 
para o atendimento a demandas da população”. 
“Nossas decisões e nossas escolhas – acrescentou Quintão – estão sempre 
pautadas no compromisso de proporcionar satisfação e bem-estar à 
comunidade como um todo, segundo princípios éticos e numa visão plena de 
democracia”.  
Ainda conforme o prefeito, “em nenhum momento a prefeitura pretende 
engessar o legislativo, mas contribuir para que todos os seus representantes 
trabalhem juntos com o nosso governo para fazer o melhor para a sociedade. 
Também seremos gratos por todos os problemas que a Câmara nos puder 
apontar, porque assim é que poderemos cumprir um mandato eficiente e capaz 
de corresponder às expectativas da grande massa que nos elegeu para 
representá-la”, concluiu Sebastião Quintão.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

PREFEITO PARTICIPA DE INAUGURAÇÃO 
DE NOVO ATACAREJO EM IPATINGA 

 
Nova gestão trabalha para agilizar processos e estimular investimentos 
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, e vários secretários municipais 
participaram, na manhã desta quinta-feira (30), no bairro Horto, da inauguração 
do supermercado “Mineirão”. Com vendas de atacado e varejo, a loja pertence 
à rede Epa. Durante o mês de janeiro, a prefeitura ofereceu apoio aos 
proprietários, por meio da agência do Sistema Nacional de Emprego (Sine), 
para o cadastramento de candidatos às vagas de emprego. Milhares de 
pessoas concorreram a cerca de 300 postos de trabalho geradas pelo 
empreendimento. A empresa faz parte do Grupo DMA Distribuidora S/A, 
detentor também das marcas Mart Plus e ViaBrasil. O bispo da diocese de 
Itabira-Coronel Fabriciano, dom Marco Aurélio Gubiotti, também participou do 
evento, abençoando a nova loja.  
“Como gestor da cidade, sem dúvida que devemos também prestigiar os 
empreendedores, valorizá-los, facilitar a vida deles. Eles também são 
trabalhadores, muitas vezes até exemplares, com jornadas de até 16 horas. 
Eles trazem riquezas para a cidade, contribuem para aquecer a economia, 
significam oportunidades para o sustento de muitas famílias. Por isso estamos 
criando estímulos, agilizando processos, descomplicando investimentos. O 
empresário precisar encontrar no poder público um parceiro para seus 
negócios, não um criador de obstáculos”, falou o prefeito durante a cerimônia.  
 
 



 

 

 

 
 
O major Alexssandro (D) e o tenente Tiago com o prefeito 
 

BOMBEIROS PEDEM APOIO A QUINTÃO PARA 
QUE COMPANHIA SEJA ELEVADA A BATALHÃO 

 
O prefeito Sebastião Quintão recebeu na tarde desta terça-feira (11 de abril), 
em seu gabinete, o comandante da 3ª Companhia Independente de Bombeiros 
Militar de Ipatinga, major Alexssandro Carlos Oliveira Nunes, e o chefe da 
seção de Logística do grupamento, tenente Tiago Barbosa Ferraz. Entre 
diversos assuntos tratados, os oficiais pediram apoio político para elevação da 
companhia à categoria de batalhão. Eles aproveitaram também para 
parabenizar o Executivo pela iniciativa de incentivar a valorização e respeito 
aos símbolos nacionais através da solenidade diária de hasteamento de 
bandeiras que é realizada com a participação de estudantes e servidores 
municipais, no parlatório da praça dos Três Poderes. 
 
Força de socorro 
De acordo com o major Alexassandro, a 3ª Cia. Independente conta 
atualmente com 229 bombeiros, distribuídos pelas cidades de Ipatinga, 
Timóteo, Coronel Fabriciano, Manhuaçu, Caratinga e Itabira. Desse total, 76 
estão lotados em Ipatinga, onde está instalada a sede do grupamento.  
Ainda segundo o comandante, diariamente a Companhia atende mais de dez 
chamados, e sua área de abrangência é maior que a de vários batalhões hoje 
existentes. Inclusive, o número de ocorrências na 3ª Companhia é maior que o 
registrado no batalhão de Governador Valadares, por exemplo. 



 

 

 

A transformação da Companhia em batalhão representará a alocação de um 
maior número de pessoas para a atividade na região, assim como ganhos de 
logística, entre outros fatores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
O PREFEITO orientou sua assessoria a buscar caminhos legais para 
atendimento às entidades, considerando a importância dos trabalhos por 
elas desenvolvidos 
 

ENTIDADES ASSISTENCIAIS PLEITEIAM NOVOS 
CONVÊNIOS JUNTO À PREFEITURA DE IPATINGA 

 
Organismos de atendimento a dependentes químicos e famílias de vítimas de 
trânsito ficaram sem receber parcelas de 2016  
 
O prefeito Sebastião Quintão recebeu em seu gabinete, na tarde desta quinta-
feira (20 de abril), representantes de mais três entidades prestadoras de 
serviços à população que tiveram suas atividades prejudicadas em função de 
compromissos financeiros não cumpridos pelo governo anterior. Além da 
regularização de débitos do município, relativos ao exercício de 2016, foram 
manifestados pelas instituições apelos para renovação das parcerias. Estavam 
representados o Instituto Raquel Barreto em Defesa da Vida, com atuação 
focada em educação de trânsito, e as comunidades terapêuticas de apoio a 
dependentes químicos, Fazenda Água Viva e Associação Reviver. 
A orientação do prefeito à sua assessoria foi no sentido de sanar o mais rápido 
possível, dentro da legalidade, as parcelas que ficaram pendentes dos 
convênios do ano passado. Ele também definiu o encaminhamento de novos 
encontros de trabalho entre técnicos do governo e as organizações sociais, 
para agilização de documentos, levantamento de necessidades e eventuais 
objeções aos contratos pleiteados para 2017. 
As entidades agradeceram a abertura dada pelo Executivo para ouvir suas 
reivindicações, queixando-se de falta de diálogo e decisões unilaterais tomadas 
pelo governo anterior. 
 



 

 

 

ENTIDADES DESAMPARADAS 
A presidente da Fazenda Água Viva e uma de suas fundadoras, Maria da 
Conceição Ribeiro Vasconcelos, que trabalhou por 35 anos como educadora 
do Colégio São Francisco Xavier, contou que por pouco a entidade não fechou 
suas portas. A Fazenda, que utiliza uma área do município no bairro Forquilha, 
cedida em sistema de comodato, foi criada há 28 anos e atende atualmente 
cerca de 30 internos, trabalhando também com apoio às famílias por meio do 
grupo “Amor Exigente”. As parcelas do convênio relativas aos meses de 
novembro e dezembro de 2016 não foram quitadas, e a dirigente disse que 
saiu às ruas a fim de buscar socorro para manter as atividades. 
O presidente da Associação Reviver, Adair Ferreira de Freitas, contou que a 
entidade fundada em 1995, com sede no bairro Cidade Nobre, chegou a 
manter 55 internos, sendo 35 homens e 25 mulheres. No entanto, o núcleo 
feminino, aberto em 2003, hoje está fechado por falta de recursos. O convênio 
com o município vinha sendo mantido desde 2005, no primeiro governo de 
Quintão, mas acabou interrompido no ano passado diante de problemas de 
ordem financeira e funcional. Algumas entidades ficaram com repasses do 
município atrasados em até quatro meses, de setembro a dezembro de 2016, 
informa a assessoria técnica da prefeitura. 
Fundado em 2008 e tendo como principal motivação a proteção das vidas no 
trânsito, o Instituto Raquel Barreto, com sede no bairro Canaãzinho, nasceu de 
um acontecimento trágico: o acidente que resultou na morte de uma jovem de 
24 anos, filha de Maria de Lourdes Barreto, primeira presidente da entidade. 
Ela estava na garupa da moto do namorado, que se envolveu numa colisão 
com o veículo de um agente penitenciário que supostamente dirigia alcoolizado 
e teria feito uma conversão proibida. O organismo desenvolve várias ações 
para os familiares de vítimas de trânsito, que recebem acompanhamento 
psicossocial e terapêutico. O grupo também participa de blitze educativas junto 
com a PM, além de palestras em escolas e igrejas. 
 
 
 



 

 

 

 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, e o deputado Federal Leonardo 
Quintão, com o ministro Ricardo Barros, ex-prefeito de Maringá (PR) que já 
foi eleito deputado federal cinco vezes e também atuou como secretário da 
Indústria e Comércio do Estado do Paraná 
 

QUINTÃO BUSCA RECURSOS PARA 
IPATINGA NO MINISTÉRIO DA SAÚDE 

 

Prefeito discute em Brasília mudanças pretendidas pelo governo federal para o 
programa ‘Farmácia Popular’. Unidade no município foi aberta em seu primeiro 
governo. 

Recebido em Brasília pelo ministro da Saúde, Ricardo Barros, com quem foi 
tratar nesta semana a respeito de uma série de demandas do município na 
área, objetivando a melhoria da prestação de serviços à população, o prefeito 
de Ipatinga, Sebastião Quintão, aproveitou para manifestar sua preocupação 
com o anunciado fechamento da rede própria do programa Farmácia Popular a 
partir de maio. As unidades distribuem medicamentos gratuitos ou com até 
90% de desconto, o que passaria a ser feito unicamente pela rede de farmácias 
conveniadas. 

“A nossa preocupação – enfatiza o prefeito - é com pacientes que procuram 
alguns remédios específicos que não estão disponíveis nos estabelecimentos 
conveniados”. 



 

 

 

Na rede própria do programa Farmácia Popular, em Ipatinga, são ofertados 
hoje 102 medicamentos e preservativo masculino. Nas drogarias, onde 
funciona o ‘Aqui Tem Farmácia Popular’, um dos desdobramentos do programa 
inicial, estão disponibilizados gratuitamente 25 medicamentos para tratamento 
de hipertensão, diabetes e asma. Outros medicamentos - para rinite, colesterol, 
mal de Parkinson, glaucoma, osteoporose, anticoncepcionais e fraldas 
geriátricas – são subsidiados pelo Ministério da Saúde, que paga até 90% do 
valor. “Trata-se de um apoio importante para atendimento à parcela mais 
carente da sociedade”, explica Quintão. 
O principal argumento do governo federal para desativar a rede própria do 
Farmácia Popular é que há um levantamento que mostra que quase 90% das 
pessoas procuram nela remédios para hipertensão, diabetes e asma, 
disponíveis também nas farmácias conveniadas. “Contudo, o paciente que 
precisa tomar remédios indisponíveis na rede particular terá que procurar uma 
unidade básica de saúde para conseguir o remédio, sendo que o município no 
momento vive um processo de desabastecimento de medicamentos devido a 
dívidas geradas na gestão anterior”, observa o prefeito de Ipatinga. 
A questão é delicada, mas o ministro da Saúde diz que tem estudado o assunto 
com bastante responsabilidade, apoiado por equipe técnica.  
 
ECONOMIA DE R$ 80 MILHÕES 
O governo federal justifica a desativação da rede própria para geração de 
economia de aproximadamente R$ 80 milhões. O ministro da Saúde informou 
que os recursos economizados serão repassados aos municípios para a 
compra de medicamentos. 

De acordo com ele, “o custo administrativo para a manutenção das farmácias 
da rede própria chegava a 80% do orçamento do programa, que é de R$ 100 
milhões por ano, e apenas outros R$ 18 milhões estavam sendo utilizados na 
compra e distribuição de medicamentos”. Com cinco funcionários, a unidade de 
Farmácia Popular em Ipatinga, que funciona no número 103 da avenida João 
Valentim Pascoal, no Centro da cidade, foi aberta ainda no primeiro governo de 
Sebastião Quintão, em 2006. O expediente é de segunda a sexta-feira, de 8h 
às 18h, e sábado, de 8h às 12h. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 
OS SECRETÁRIOS Escolares reunidos com Jésus Nascimento, na sala de 
reuniões do Executivo: o vice-prefeito explanou, em linhas gerais, os 
fundamentos do novo projeto educacional para a cidade 
 

COMPETIÇÕES DEVERÃO ESTIMULAR AVANÇOS NAS 
ESCOLAS IPATINGUENSES 

 
Vice-prefeito expõe a Secretários Escolares propostas para elevar os níveis da 
Educação em Ipatinga. Olimpíada Cultural e Esportiva é uma das iniciativas 
planejadas. 
 
“Estamos imbuídos, juntamente com o prefeito, do firme propósito de melhorar 
a cidade, e é lógico que atingir esse objetivo passa obrigatoriamente pela 
educação. Temos papel estratégico nessa tarefa, também porque encontramos 
a área numa situação desastrosa. Assim é que elaboramos um projeto didático-
motivacional bastante promissor, que deverá contar com a participação de 
todos os servidores para alcançar o êxito pretendido”. 
A fala é do vice-prefeito e secretário de Educação de Ipatinga, Jésus 
Nascimento, ao receber na tarde de quarta-feira (3 de maio), na sala de 
reuniões do gabinete do prefeito Sebastião Quintão, os novos ocupantes da 
função de Secretário Escolar designados para 41 unidades de ensino do 



 

 

 

município. Também participaram da reunião o secretário de Governo, Nilson 
Teixeira de Morais, e vários assessores da Secretaria de Educação. 
Jésus lembrou aos profissionais que, antes de começar a executar ações 
planejadas, o atual governo teve que solucionar alguns problemas estruturais 
básicos. “Até mesmo viabilizar a merenda escolar, já que havia débitos de 
quatro a cinco meses com fornecedores de gás”, exemplificou.  
Antes de resumir alguns dos alvos mais importantes definidos para o setor e 
ressaltar a importância dos Secretários Escolares na organização e 
preservação da imagem dos estabelecimentos de ensino, ele mencionou ainda, 
entre outros, os pesados débitos com creches conveniadas que a 
administração herdou. 
 
TRABALHO ABRANGENTE 
O secretário pediu que cada um dos profissionais se apresentasse, abriu 
espaço para que fizessem questionamentos e incentivou-os a contribuir com 
sugestões, chamando atenção para a abrangência do trabalho: “Seu papel 
reveste-se de indiscutível importância para o melhor funcionamento da escola, 
competindo-lhes a responsabilidade de organização e preservação de toda a 
documentação da Unidade Educativa, seja de forma escrita ou digitalizada. 
Mas não é apenas isso. A amplitude de suas funções os coloca em interação 
permanente com a comunidade e todos os envolvidos no trabalho escolar”, 
enfatizou. 
“A Secretaria da Escola é o suporte fundamental para o bom andamento de 
cada Unidade, e sem dúvida que o nível de comprometimento contribui muito 
para respaldar o nosso projeto político-pedagógico. A sensação de ‘bem-estar’ 
em cada escola é a prova da ordem e disciplina, da eficiência e educação das 
pessoas que nela atuam, constituindo-se um cartão de visitas da Secretaria”, 
acrescentou o vice-prefeito. 
Os Secretários Escolares presentes representavam escolas e creches do 
Centro, Bom Jardim, Vila Militar, Ideal, Bethânia, Canaã, Esperança, Limoeiro, 
Vila Formosa, Vila Celeste, GAME, Cidade Nobre, Barra Alegre, Bom Retiro, 
Veneza, Parque das Águas, Iguaçu, Caravelas, Forquilha e Centro Cultural e 
Esportivo 7 de Outubro. Eles atuam em educandários das áreas urbana e rural 
que oferecem Educação Infantil e Ensino Fundamental. 
 
“DUELO SADIO” 
Militando há várias décadas, na cidade, como educador, e responsável direto 
pela implantação de várias das escolas mais tradicionais de Ipatinga, o vice-
prefeito Jésus Nascimento incentivou os Secretários a conhecerem com mais 
profundidade a história dos muitos personagens que dão nome aos 
educandários locais. E citou como exemplo a professora Deolinda Moreira 
Pacheco (1931-1968), nascida em Portugal, que foi esposa do ex-funcionário 
da Usiminas e vice-prefeito no mandato de 1977 a 1983, João Pedro Pacheco. 
Em sua homenagem é que assim se chama a escola municipal do bairro 
Caravelas. 
Ao expor em linhas gerais o projeto idealizado para a Educação ipatinguense, 
Jésus Nascimento explicou que o principal fundamento é “estabelecer um 
duelo sadio entre as equipes gestoras, professores e alunos dos 
estabelecimentos escolares, por meio de competições, com premiações para 



 

 

 

os destaques”. Ele antecipou que, nesse sentido, uma das iniciativas é o 
resgate da Olicei – Olimpíada Cultural e Esportiva.  
Outras ações planejadas, adiantou o secretário de Educação, são a realização 
de um Simulado para qualificar os estudantes à sequência de sua carreira 
escolar, e um álbum de figurinhas para estimular entre os alunos princípios 
como respeito, solidariedade, convivência e sociabilidade. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
O PREFEITO Sebastião Quintão e o presidente da Usiminas, Sérgio Leite 
 

USIMINAS PAGA IPTU DE IPATINGA À VISTA 
E PROJETA A REATIVAÇÃO DO ALTO-FORNO 1 

 
Presidente de siderúrgica confirma ao prefeito injeção de R$ 27 milhões nos 
cofres municipais e adianta que empresa levará para aprovação do Conselho 
de Administração a proposta de religar o Alto-Forno 1, trabalhando com a 
perspectiva de elevar a produção em 2 mil toneladas diárias de aço. 
  
 
Acompanhado de diversos diretores da empresa, o presidente executivo da 
Usiminas, Sérgio Leite, foi recebido pelo prefeito de Ipatinga, Sebastião 
Quintão, e o vice Jésus Nascimento, na tarde desta quinta-feira (4 de maio). O 
CEO da siderúrgica informou em primeira mão que a empresa estará quitando 
à vista, nesta sexta (5), dentro do prazo-limite fixado pelo município para 
pagamento com desconto, o valor devido pela companhia em Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU), relativo ao exercício de 2017. Serão injetados cerca 
de R$ 27 milhões nos cofres da cidade. 
 
Outra notícia de grande relevância para Ipatinga e região, transmitida ao 
prefeito por Sérgio Leite, é a proposta que será encaminhada ao Conselho de 
Administração da siderúrgica, na próxima semana, para religamento do Alto 



 

 

 

Forno 1 da Usina Intendente Câmara. A entrada em operação do AF-1 
representará a elevação da produção da Usiminas, que atualmente é da ordem 
de 9 mil toneladas de aço/dia, para 11 mil toneladas/dia. Com o equipamento 
ativado, serão acrescidas 2 mil toneladas de aço/dia, 60 mil toneladas/mês e 
600 mil toneladas/ano, dentro de uma perspectiva de reaquecimento gradativo 
da economia. 
 
ECONOMIA E DESENVOLVIMENTO 
O prefeito Sebastião Quintão aproveitou a ocasião para tratar de outras 
questões relacionadas com a conjuntura econômico-financeira do município, 
informando também sobre contenções de gastos feitas nos últimos meses. 
Ainda, mencionou medidas que tendem a revigorar o mercado imobiliário local, 
destravando projetos importantes que estavam parados na prefeitura e que 
representam 476 mil metros quadrados de construção e investimentos da 
ordem de R$ 380 milhões.  
Considerando “a importância da Usiminas como indutora do progresso”, 
Quintão se comprometeu em contribuir para a retomada do crescimento da 
empresa por meio de estímulos à utilização do aço em obras de infraestrutura e 
de construção civil. Um dos dez maiores produtores mundiais de aço, 
entretanto o Brasil foi o único, entre estes países, onde o consumo per capita 
não apresentou crescimento, nos últimos 40 anos, conforme informou Sérgio 
Leite. O presidente da Usiminas observou que “essa realidade, infelizmente, é 
fruto até mesmo de uma cultura escolar, já que engenheiros e arquitetos são 
preparados em quase sua totalidade para trabalhar com estruturas em 
concreto”. 
 
PROJEÇÃO PARA 2019 
De acordo com Sérgio Leite, o EBTIDA (a sigla em inglês para earnings before 
interest, taxes, depreciation and amortization, que traduzido literalmente para o 
português significa "Lucros antes de juros, impostos, depreciação e 
amortização") de R$ 1 bilhão e 100 milhões no primeiro trimestre de 2017 
mostra que a nova rota trilhada pela siderúrgica está correta, apesar dos 
conflitos societários que a envolvem.  
Sérgio Leite esteve na Prefeitura de Ipatinga acompanhado do vice-presidente 
Industrial, Túlio Chipoletti; o diretor Executivo da Usina, Roberto Maia; o diretor 
de Recursos Humanos, Luís Márcio de Araújo; o diretor de TI e assessor 
Especial da presidência, César Bueno; a gerente geral de Comunicação 
Corporativa, Ana Grabriela Dias, e o representante dos empregados no 
Conselho de Administração, Luiz Carlos de Miranda Faria.  
 
 
 
 



 

 

 

 
Para o prefeito, além de questionados pelos usuários, equipamentos 
implantados pelo governo anterior são antieconômicos para o município 
 

PREFEITURA DE IPATINGA COMEÇA A BUSCAR 
ALTERNATIVAS PARA SUBSTITUIR PARQUÍMETROS 

 
Prefeito diz que além de questionados pelos usuários, equipamentos 
implantados pelo governo anterior também são antieconômicos para o 
município 
 
Em coletiva na tarde desta segunda-feira (8 de maio), em seu gabinete, com a 
presença de representantes do legislativo e da Aciapi-CDL – Associação 
Comercial, Industrial, Agropecuária e de Prestação de Serviços de Ipatinga e 
Câmara de Dirigentes Lojistas, o prefeito Sebastião Quintão confirmou que 
será discutida com os dois segmentos e outros setores da sociedade uma 
alternativa para os parquímetros instalados na cidade pelo governo anterior. 
Ele reconheceu que os equipamentos implantados para monitorar o tempo de 
uso das vagas de estacionamento se revelou obsoleto e frustrante para os 
usuários, além de antieconômico para o município. Contudo, para que os 
lojistas não sejam prejudicados num momento em que se espera uma melhor 
resposta dos consumidores, às vésperas dos Dias das Mães e dos Namorados, 
o mecanismo permanece ativado temporariamente. O sistema deverá ser 
substituído em breve por uma solução mais eficiente a ser buscada através de 
estudos. 
O apelo para que o comércio não esteja “descoberto, sem um plano B 
oferecido pelos poderes públicos”, foi enfatizado pelo presidente da CDL, 
Cláudio Zambaldi. Ele lembrou que ainda no ano passado, “quando o governo 
anterior iniciou o processo de implantação dos parquímetros em fim de 
mandato, a falta de emissão de recibos pelas máquinas já era questionada”. No 
entanto, considera “um desastre a falta de outro instrumento de controle, já que 
há pessoas, inclusive ambulantes, que ocupam desde a manhã até o fim do 



 

 

 

expediente, diariamente, as vagas que deveriam ser usadas pelos 
consumidores, isto numa conjuntura de grandes dificuldades para os 
comerciantes”. 
O reestudo do sistema de controle de vagas de estacionamento foi solicitado 
no último final de semana pelos 17 vereadores que compõem a base do 
prefeito na Câmara de Ipatinga. Mas Sebastião Quintão revelou na coletiva que 
há algum tempo o governo já se mostrava incomodado com o problema, “entre 
tantos outros, de toda ordem, deixados pelo governo anterior”. 
Quanto ao pedido de sua base para suspender a cobrança de multas emitidas, 
o prefeito adiantou que a medida será avaliada, “dentro de critérios de 
equidade, para que eventuais infratores não sejam beneficiados em detrimento 
daqueles que tiveram o cuidado de cumprir a lei”. 
A coletiva foi acompanhada pelos vereadores Ademir Cláudio, Adiel 
Fernandes, Cassinha, Franklin Meireles, Gilmarzinho, Jadson Heleno, José 
Geraldo de Andrade, Luiz Márcio, Márcia Perozini, Masinho, Nardyello Rocha, 
Paulo Cezar dos Reis, Rogerinho, Tonico, Toninho Felipe, Vanderson da 
Autotrans e Wanderson Gandra. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
OS PREFEITOS foram recebidos pelo vice-Diretor-Geral do Departamento 
de Edificações e Estradas de Rodagem, Dario Rutier Duarte 
 

AMVA leva ao DEER-MG apelo por 
manutenção de estradas na região 

 
O vice-Diretor-Geral do Departamento de Edificações e Estradas de Rodagem 
do Estado de Minas Gerais (DEER-MG), Dario Rutier Duarte, recebeu nos 
últimos dias, na sede do órgão, em Belo Horizonte, a pedido do gabinete do 
deputado Federal Leonardo Quintão, uma comitiva da Associação dos 
Municípios da Microrregião do Vale do Aço (AMVA). Entre outros assuntos, o 
grupo foi reivindicar que o Estado assuma o trabalho de manutenção dos 22 
km de estrada entre Revés do Belém (distrito de Bom Jesus do Galho) e 
Vargem Alegre e também do trecho entre as cidades de Marliéria e Dionísio. O 
processo deve passar obrigatoriamente pela Assembleia Legislativa e gestões 
já estão sendo feitas nesse sentido. 
 
A comitiva também reivindicou a construção de uma ponte entre os municípios 
de Naque e Açucena, passando pelo distrito de Naque-Nanuque, e limpeza e 
manutenção da estrada entre Santana do Paraíso e Braúnas. Ainda, fez 
gestões pela retomada da pavimentação dos 60 quilômetros da MG-760, entre 
o distrito de Cava Grande, em Marliéria, e o município de São José do Goiabal. 
A obra está parada desde dezembro de 2013, por decisão judicial, em uma 
ação movida por ambientalistas que reivindicaram medidas compensatórias por 
causa de impactos que a pavimentação da rodovia trará ao Parque Estadual do 
Rio Doce.  
 



 

 

 

Participaram da audiência o presidente da AMVA e prefeito de Entre Folhas, 
Aílton Silveira Dias; mais os prefeitos de Ipatinga, Sebastião Quintão; 
Caratinga, Dr. Wellington Moreira de Oliveira; Santana do Paraíso, Luzia do 
Kim; Naque, Hélio Pinto de Carvalho; Ipaba, Geraldo dos Reis, e de Dionísio, 
Dr. Farias Menezes de Oliveira. Eles estavam acompanhados de secretários 
municipais e também do secretário Executivo da AMVA, Albson Alvarenga. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
 
 

SECRETARIA DE SAÚDE DE IPATINGA TERÁ NOVO TITULAR 
 
Prefeito já estuda nomes para substituir Kátia Barbalho, que decidiu priorizar 
projetos pessoais 
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, foi surpreendido na tarde desta 
quinta-feira (11 de maio) com o pedido de desligamento da secretária de 
Saúde, Kátia Barbalho, que já não faz mais parte dos quadros da 
administração municipal. A titular da pasta explicou que a decisão se deve à 
dificuldade de conciliar o trabalho que executava na gestão pública com os 
seus empreendimentos particulares na área de consultoria, que têm exigido 
maior dedicação. Juntamente com ela, também se afastou uma equipe técnica 
que a acompanha.     
“Lamentamos profundamente a perda dos profissionais, mas somos obrigados 
a respeitar, porque afinal todo profissional é livre para buscar seus ideais, 
eleger prioridades. É compreensível que procurem satisfazer seus anseios 
pessoais. Só tenho a agradecer o trabalho que desenvolveram no nosso 
governo, que avalio como de extrema dedicação e comprometimento, 
desejando que tenham sucesso em suas novas empreitadas”, declarou o 
prefeito logo após ser comunidado da decisão de Kátia e seus assessores 
diretos. 
Quintão aproveitou para tranquilizar a população e especialmente os usuários 
do sistema de saúde pública quanto à continuidade dos projetos em 
andamento. Ele adiantou que já está estudando substitutos à altura para os 



 

 

 

profissionais e garantiu que o setor, uma prioridade em sua administração, 
contará sempre com seu acompanhamento pessoal, para que sejam não 
apenas igualadas, mas maximizadas as metas definidas por seu governo. “Os 
exames, as consultas, as medicações, os atendimentos na UPA, no Hospital 
Municipal e nas Unidades de Saúde, todos os nossos programas em busca de 
maior eficiência na área serão cumpridos com excelência”, afirmou. 
 
Durante sua permanência no governo de Sebastião Quintão, Kátia Barbalho 
desenvolveu importantes programas e projetos na Secretaria Municipal de 
Saúde, dentro das prioridades estabelecidas pela atual administração, e que 
contribuíram para o avanço da prestação de serviço aos munícipes. Foi 
inaugurado o Centro de Estudos do Hospital Municipal de Ipatinga e implantada 
a Coleta Descentralizada de exames laboratoriais a partir da Unidade Básica 
de Saúde do Bom Jardim II, um dos maiores núcleos habitacionais da cidade. 
Foi amenizada a demanda reprimida no atendimento a gestantes, e 
incrementados exames de raios X que aguardavam execução há mais de dois 
anos. Tiveram grande impacto também os esforços para redução do tempo de 
espera dos pacientes na UPA. A campanha de vacinação contra a febre 
amarela, com aplicações de vacinas inclusive nos finais de semana, 
representou a imunização de cerca de 120 mil pessoas no município. 
Outras ações foram a criação de Informes Epidemiológicos, normatizando a 
atuação de profissionais da rede pública e particular, e implantação de 
protocolo assistencial de exames laboratoriais na rede de atenção primária. As 
melhorias refletem no processo de marcação de exames e retorno às consultas 
médicas para os usuários.  
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
SEBASTIÃO QUINTÃO (ao fundo) integra o grupo de liderança dos 
prefeitos das cidades-polo, que é presidido por Alex de Freitas (à direita), 
de Contagem 
 

PREFEITO DE IPATINGA INTEGRA DIRETORIA ELEITA 
PARA REPRESENTAR CIDADES-POLO DO ESTADO 

 
Grupo defende interesses de 86 municípios mineiros com mais de 35 mil 
habitantes  
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, passou a integrar, nesta semana, as 
duas principais entidades representativas dos municípios de Minas Gerais, a 
Associação Mineira dos Municípios (AMM) e a Frente Mineira de Prefeitos 
(FMP). Na AMM, Quintão foi eleito e empossado como coordenador da região 
do Rio Doce, durante o 34º Congresso Mineiro de Municípios, Cidades 
Criativas & Soluções, realizado de terça a quinta-feira, no Expominas, em Belo 
Horizonte. Para dividir com ele a responsabilidade foram indicados o presidente 
da AMVA (Associação dos Municípios da Microrregião do Vale do Aço) e 
prefeito de Entre Folhas, Ailton Silveira Dias, e o prefeito de Itabirinha, Edmo 
César. O mandato da diretoria é de três anos e estende-se até 2019. 
A eleição e posse da AMM aconteceu na quinta-feira (11 de maio), um dia após 
a palestra magna do encontro, ministrada pelo jornalista Merval Pereira, 
comentarista da Globo News, que abordou aspectos políticos, econômicos e a 
importância da participação dos municípios para transformação do País.  



 

 

 

“O descaso com o dinheiro público é tão grande que, em todo o Brasil, existem 
atualmente mais de 1.800 obras essenciais para a população que foram 
iniciadas, consumiram vultosos recursos e depois ficaram abandonadas. Muitas 
delas servem hoje como criadouros de dengue, pontos de atração de animais 
peçonhentos e utilização por usuários de drogas. Precisamos rever estruturas 
viciadas ainda enraizadas no poder, trabalhar intensamente no sentido de 
recuperar a credibilidade perdida pelos governantes”, avalia Quintão. Nesse 
sentido, ele entende que as entidades associativas também têm importante 
papel a cumprir como “referenciais para uma gestão responsável dos recursos 
captados, que devem ser revertidos integralmente em prol do bem-estar da 
população”. 
O objetivo do congresso da AMM foi discutir os desafios da gestão municipal, 
qualificar gestores e servidores públicos, apontar problemas vivenciados pela 
administração pública municipal e soluções viáveis para a melhoria da 
qualidade dos serviços públicos oferecidos à sociedade. 
Juntamente com lideranças políticas de todo o Estado, participaram o vice-
governador de Minas Gerais, Antônio Andrade (PMDB); o vice-presidente da  
Assembleia Legislativa de Minas Gerais, deputado Estadual Lafayette de 
Andrada (PSD), e o vice-prefeito de Belo Horizonte, Paulo Lamac (Rede). 
 
Cidades-polo 
Numa reunião à parte durante o congresso, Sebastião Quintão (PMDB) 
também foi eleito para integrar a diretoria-executiva da chapa consensual 
definida para comandar a Frente Mineira de Prefeitos (FMP). A posse do grupo, 
que tem na presidência o prefeito de Contagem, Alex de Freitas (PSDB), e 
como vice Paulo Piau (PMDB), de Uberaba, está marcada para o dia 8 de 
junho, em Nova Lima, onde acontecerá o 108º Encontro de Prefeitos das 
Cidades-Polo. 
O mandato da diretoria da FMP é de dois anos, com possibilidade de reeleição. 
O novo presidente substitui Vladimir Azevedo, ex-prefeito de Divinópolis.  
A Frente Mineira de Prefeitos foi criada em 2003 para zelar pelos interesses 
dos municípios com mais de 35 mil habitantes, que hoje são 86 em Minas.  
Ao longo dos anos, a FMP criou inúmeras ações de interesse dos maiores 
municípios de Minas. Uma iniciativa importante, que virou programa na gestão 
de Aécio Neves como governador, foi o “Máquinas para o Desenvolvimento”, 
com distribuição mais 1.200 máquinas e outros equipamentos usados em 
obras.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Proposta para elevação dos níveis de eficiência e transparência na 
administração municipal é debatida com a sociedade em Audiência Pública 
 
A sociedade ipatinguense está sendo convidada para participar de Audiência 
Pública marcada para as 19h desta quinta-feira (18 de maio), no plenário da 
Câmara de Vereadores, em que será apresentada a proposta de adoção, pelo 
município, do Programa de Excelência da Gestão (PGE). Com a presença do 
prefeito Sebastião Quintão, assessores técnicos e políticos, o evento é aberto a 
toda a comunidade, reunindo também autoridades do legislativo e do judiciário, 
entre outras lideranças. 
O chamamento foi feito a clubes de serviços, consultores, representantes de 
entidades públicas e privadas ligadas aos mais diversos segmentos. 
De acordo com os expositores, o mecanismo proposto visa estabelecer 
princípios e procedimentos de apoio voltados para o sucesso da administração 
pública, objetivando resultados como a melhoria do IDH – Índice de 
Desenvolvimento Humano, eficiência e transparência da gestão, cumprimento 
de plataforma do plano de governo. Mas deverá ser construído com a 
contribuição de todos e, para isso, a ideia é que sejam abertos canais de 
cooperação. 
Os pilares principais do Programa - e que deverão ser detalhados durante a 
Audiência Pública - são a valorização dos servidores, incremento da receita 



 

 

 

sem aumento de impostos e redução de despesas sem a precarização dos 
serviços. 
O alvo central proposto pelo Programa de Excelência da Gestão é a melhoria 
de todos os processos administrativos com otimização dos recursos. Os 
desafios são elevar o padrão dos serviços ao melhor nível possível, com 
menores custos, seguindo princípios de qualidade total.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
O VICE-PREFEITO Jésus Nascimento, com o engenheiro José Cirnon, da 
Delta Engenharia, e o secretário de Obras Antônio Luiz Caram, que 
acompanhará a execução dos projetos 
 
 
 

PREFEITURA DE IPATINGA ANUNCIA CONSTRUÇÃO 
DE DUAS NOVAS UNIDADES DE EDUCAÇÃO INFANTIL 

 
Educandários serão erguidos no bairro Bom Jardim e distrito de Barra Alegre. 
Obras têm prazo de dez meses para execução. Outras duas creches serão 
entregues em julho pela nova administração do município. 
 
O vice-prefeito e secretário de Educação de Ipatinga, Jésus Nascimento, 
anunciou nesta sexta-feira (19 de maio), durante coletiva concedida no 
gabinete do prefeito Sebastião Quintão, que a administração vai iniciar no mês 
de junho próximo a construção de duas novas unidades escolares voltadas 
para a educação infantil, uma no bairro Bom Jardim e outra no distrito de Barra 
Alegre. Juntos, os estabelecimentos vão garantir a abertura de mais 800 vagas 
para os turnos matutino e vespertino na rede municipal de ensino. 
 
Conforme informou o engenheiro José Cirnon da Silva Júnior, diretor da Delta 
Engenharia - a empresa responsável pela execução das obras -, as duas 
unidades (Projeto ProInfancia tipo 1) serão concluídas no prazo de dez meses, 
com previsão de entrega ao município em março de 2018. O secretário Jésus 
Nascimento adiantou que as escolas terão suas portas abertas à comunidade 



 

 

 

no mês seguinte. Cada um dos projetos prevê uma área construída de 1.500 
metros quadrados. 
Ainda de acordo com o vice-prefeito e secretário de Educação, outras duas 
creches estão sendo construídas nos bairros Limoeiro e Bethânia. As obras 
serão concluídas no mês de julho próximo, sendo os estabelecimentos 
entregues à comunidade em agosto. 
 
RECURSOS RECUPERADOS 
Jésus Nascimento explicou que as duas novas unidades educacionais a serem 
construídas a partir do próximo mês estão sendo viabilizadas com recursos do 
FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação) “que estavam 
praticamente perdidos”. Ele ressaltou que as verbas, no valor de R$ 4 milhões, 
foram resgatadas “com grande empenho de nossa equipe de trabalho e graças 
também à intervenção decisiva do gabinete do deputado federal Leonardo 
Quintão”. 
 
CONVÊNIO COM A APAE  
Com a presença da presidente da APAE – Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais, Ana Maria Andrade, e vários professores da instituição, a 
administração municipal também oficializou nesta sexta-feira (19), por meio da 
Secretaria de Educação, a retomada do convênio para atendimento a 350 
alunos com necessidades especiais assistidos na cidade. A parceria estava 
interrompida em função de pendências documentais e dívidas herdadas do 
mandato anterior. 
Conforme a principal dirigente da entidade, que funciona no município desde 
1976, “ao serem informados da retomada do convênio, todos os funcionários 
ficaram exultantes, renovando seus ânimos para continuarem o seu trabalho, e 
também os pais de alunos de alegraram muito”.  
Bastante emocionada, Ana Maria contou que ela mesma é mãe de aluno 
assistido pela APAE, tendo se envolvido na gestão da entidade por vivenciar de 
perto os desafios que a instituição enfrenta para manter suas atividades. 
 
 
 



 

 

 

 
 
PREFEITO Sebastião Quintão e o vice Jésus Nascimento acompanham os 
trabalhos na avenida Livramento 
 
Buracos no asfalto: “Tratamento de choque” começa nesta terça-feira 
 

PREFEITO LANÇA OPERAÇÃO INTENSIVA DE REPAROS  
NA MALHA VIÁRIA DE IPATINGA EM ATOS PÚBLICOS NO 

BOM JARDIM E VENEZA 
 
Com a presença dos vereadores que compõem sua base na Câmara 
Municipal, comerciantes, líderes comunitários, diversos secretários e um 
grande número de populares, o prefeito Sebastião Quintão lançou na manhã 
desta segunda-feira (22 de maio), na praça Waldomiro Costa, no bairro Bom 
Jardim, a operação “Tratamento de Choque”, nome dado à ação intensiva que 
será iniciada nesta terça (23) para recuperação emergencial de todos os 
pontos mais precários da pavimentação asfáltica de Ipatinga. 
 
Durante o ato público, que se repetiu minutos depois na avenida Livramento, 
no bairro Veneza, o prefeito lamentou ter sido a cidade “tão penalizada pelo 
desgoverno anterior, que não só deixou contas a pagar de serviços básicos 
como creches, remédios, funcionalismo, gasolina, óleo, oxigênio e correios, 
como montou uma verdadeira coleção de buracos ou buracos de estimação”. 
Ele lembrou ter sido necessário recorrer à justiça para que tivesse um 
orçamento para governar, em meio a uma caótica herança de R$ 400 milhões 
de dívidas, considerando ser esta “uma covardia, não comigo, mas com a 
população”. Em seguida, incentivou os cidadãos presentes: “Não poupem o 



 

 

 

prefeito, poupem a cidade. Denunciem tudo aquilo que virem de errado, nos 
ajudem a governar para o bem de toda a coletividade”.  
Ao avistar móveis velhos e sacos de lixo amontoados na praça central do Bom 
Jardim, Quintão aproveitou para renovar o apelo que tem sido feito pela 
administração municipal à comunidade, no sentido de ajudar a manter limpas 
as áreas públicas. 
 
INÍCIO DOS TRABALHOS 
O secretário municipal de Obras, Antônio Luiz Caram, se reuniu na tarde desta 
segunda-feira (22) com o representante da empresa Monte Negro, vencedora 
da licitação para executar a operação “Tratamento de Choque”. Uma das 
equipes começa a atuar nesta terça-feira (23) no bairro Bom Jardim. Máquinas 
e homens têm a missão de atender a Estrada das Lavadeiras e a avenida das 
Flores, bem como outras ruas e avenidas do núcleo habitacional.  
Simultaneamente, uma segunda equipe estará empenhada no bairro Veneza, 
começando o seu trabalho pela avenida Livramento e imediações. 
Na sequência, uma das equipes irá ao bairro Limoeiro, começando pela praça 
central e imediações. Outra turma atuará na avenida Brasil, no bairro Iguaçu; 
avenida Simon Bolivar, no bairro de Cidade Nobre, e avenida Esperança, no 
bairro Esperança. 
“A forma adotada por esta Administração para execução do tapa-buracos exige 
mais cuidados. Fazemos questão de um serviço mais consistente, para que 
não tenhamos que repeti-lo com tanta frequência. Podemos perder em 
velocidade, mas estaremos ganhando em qualidade”, afirma o secretário. 
Boa parte da malha viária de Ipatinga tem pavimentação muito antiga, com 
mais de 30 anos de uso, e segundo o secretário de Obras de Ipatinga a 
precariedade das pistas foi agravada pela falta de manutenção nas gestões 
anteriores. 
 
 



 

 

 

 
 
 
A PRESENÇA de Dona Bizuca e familiares, mais os alunos e 
professores da E.E. Manoel Izídio, proporcionou momentos 
especiais durante a cerimônia  
 

AUTORA DE HINO DO MUNICÍPIO É HOMENAGEADA EM 
SOLENIDADE CÍVICA NA PREFEITURA DE IPATINGA 

 
Em cerimônia emocionante, coral municipal canta o Hino Nacional e 
também apresenta a melodia que foi executada pela primeira vez logo 
após a emancipação da cidade, há mais de meio século 
 
Realizada normalmente no parlatório da praça dos Três Poderes, devido 
à chuva a solenidade cívica instituída pelo prefeito Sebastião Quintão 
para marcar diariamente a abertura do expediente dos servidores 
públicos de Ipatinga foi transferida na manhã desta terça-feira (23 de 
maio) para o hall de entrada do prédio da prefeitura. Havia uma razão 
especial para que a cerimônia não fosse suspensa, mesmo com o tempo 
desfavorável: estava presente, acompanhada de familiares, a pioneira 
Maria Weber de Oliveira, conhecida como Dona Bizuca, de 85 anos, que 
escreveu a letra do hino da cidade, além de alunos e professores da 
Escola Estadual Manoel Izídio, criada na década de 1950 e reconhecida 
oficialmente desde 1965. 
Outro ponto marcante da solenidade foi o coral do projeto E.M. Cantar, 
que por meio da Secretaria de Educação oferece ensino musical a 
alunos da rede municipal com idades entre nove e 14 anos. Eles 



 

 

 

cantaram o Hino Nacional e também o Hino de Ipatinga, apresentando 
ainda várias outras melodias. 
 
DONA BIZUCA 
Dona Bizuca ficou muito emocionada com a homenagem e agradeceu o 
momento com voz embargada, entre gritos e aplausos dos estudantes. 
Ela veio para Ipatinga em 1957, após ter-se formado como professora. A 
Escola Estadual Manoel Izídio, da qual a pioneira se tornou diretora, ganhou 
esse nome por ter-se instalado inicialmente na Fazendinha do sr. Manoel 
Izídio, no Centro, onde depois existiu por muitos anos o antigo Colégio 
Assedipa. Outras três turmas funcionavam na rua Belo Horizonte, na 
antiga Estação Ferroviária Ipatinga (atual “Estação Memória”), que havia 
sido desativada. Enquanto eram construídas as atuais instalações na 
avenida João Valentim Pascoal, 865, Centro, próximo aos Correios, a 
escola funcionou na casa de Dona Bizuca por três anos. 
Nascida em Santana do Paraíso, Dona Bizuca escreveu a letra do “Hino de 
Ipatinga” para a solenidade de posse do interventor Délio Baeta, que assumiu a 
administração de Ipatinga logo após a sua emancipação, em 1964. 
Na solenidade desta terça-feira, a homenageada estava acompanhada 
de dois de seus oito filhos, o educador físico Alano e a professora 
aposentada Kívia, além do genro José Heleno Detoni, ex-funcionário do 
extinto Banco de Crédito Real, engenheiro mecânico e professor de 
Física e Matemática. 
 
MANOEL IZÍDIO 
Manoel Izídio era carvoeiro da Companhia Belgo-Mineira. Morou por 
muito tempo na fazendinha da empresa. Ele teria morrido “de paixão”, 
quando a empreiteira canadense Morrison resolveu mudar o trajeto da 
estrada de ferro e, em consequência, desativou a Estação Ferroviária 
Ipatinga que ficava na rua Belo Horizonte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
O BISPO Dom Odilon e membros da Comissão Diocesana Pró-Coleta 
Seletiva foram recebidos pelo prefeito na sexta-feira 
 
 

GOVERNO DE IPATINGA RETOMA ESTUDOS 
PARA IMPLANTAÇÃO DE COLETA SELETIVA 

 
Comissão Diocesana engrossa iniciativa. Audiência Pública na Câmara debate 
o assunto em 8 de junho. 
 
A administração municipal de Ipatinga começa a se movimentar, por meio de 
sua Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente (Sesuma), em busca de 
modelos adequados para implantação do serviço de coleta seletiva. A intenção 
é que haja uma campanha educativa difundida a partir do círculo escolar, e o 
sistema funcione inicialmente em alguns dos núcleos habitacionais da cidade, 
servindo de modelo para os demais. Na última sexta-feira (26 de maio), o 
prefeito Sebastião Quintão e o secretário Gilmar Luciano Alves receberam o 
bispo emérito da diocese de Itabira-Coronel Fabriciano, Dom Odilon Guimarães 
Moreira, e membros da Comissão Diocesana Pró-Coleta Seletiva, que foram 
apresentados ao Executivo e começaram a interagir com o governo em torno 
de propostas para uma campanha laica voltada para o objetivo. Participou 
ainda da reunião o titular da Secretaria Executiva da PMI, Paulo Sérgio Julião. 
 
O debate de ideias sobre o assunto também é acompanhado de perto pelo 
líder do governo na Câmara Municipal e presidente da Comissão de 
Urbanismo, Transportes, Meio Ambiente e Trânsito, Jadson Heleno. Por 
iniciativa do vereador, autoridades e representantes da comunidade estão 



 

 

 

sendo convidados para uma audiência pública que acontecerá no dia 8 de 
junho, a partir das 18h30, no plenário do legislativo. 
O prefeito parabenizou os representantes da Igreja Católica por se envolverem 
diretamente na campanha, enfatizando que seu governo “está aberto a todas 
as sugestões que possam somar a esta importante iniciativa”. 
 
CENTRAL DE RESÍDUOS 
Em operação desde 2003, a vida útil do aterro sanitário que atende a Ipatinga é 
de 25 anos, esgotando-se, portanto, em 2028. Contudo, a implantação da 
coleta seletiva pode prolongar bastante a sua utilização. Estima-se que cerca 
de 70% do lixo que vai para o aterro é material reciclável. O agravante é que a 
Central de Resíduos atende também a outras cidades do Vale do Aço e 
adjacências.  
Como a região ainda não possui uma usina de reciclagem, o material recolhido 
é enviado para outras cidades. Assim, é estratégica a atuação dos catadores 
de materiais recicláveis.  
 
DIGNIDADE PARA O TRABALHO 
Os secretários Gilmar Luciano e Paulo Sérgio Julião observaram que, dentro 
desse contexto, “o catador é de extrema importância para a cidade e precisa 
ser tratado com mais dignidade”, lembrando que no primeiro governo de 
Quintão o segmento mereceu atenção diferenciada, que deverá ser retomada 
neste novo mandato. 
Em 2008, com ações combinadas de várias secretarias e também projetos 
aprovados na Câmara, o governo Quintão estimulou a criação da Cooperativa 
de Catadores de Material Reciclável do Vale do Aço (Coopcava) e Cooperativa 
dos Carroceiros (Carrocevaço). Assegurou aos catadores o fornecimento de 
dezenas de carrinhos – inclusive com rolamentos. As carroças, como os 
carrinhos, ganharam um painel onde empresas da cidade podiam fazer 
publicidades, sendo o investimento revertido para o carroceiro ou catador de 
recicláveis. Também foi instituído, na ocasião, o Bolsa Família Municipal no 
valor de R$ 50 para as categorias. Elas receberam kits de uniformes com 
camisa, calça, boné e botinas.  
Em seu trabalho diário, os catadores recolhem materiais como papel, papelão, 
plástico e alumínio, ajudando a preservar o meio ambiente e gerando renda 
para suas famílias. Boa parte dos carroceiros atua no recolhimento de 
entulhos, muitas vezes depositados em calçadas e até mesmo terrenos 
públicos, prejudicando o acesso de pedestres e comprometendo o aspecto 
visual e ambiental do município.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
SEBASTIÃO QUINTÃO orientou os líderes da organização a elaborarem 
um estatuto e planejamento básico para subsidiar os estudos de 
viabilidade 
 
 

AGENTES FAZEM APELO AO PREFEITO  
DE IPATINGA PELA RETOMADA DA GUARDA MIRIM 

 
Sob a liderança do coordenador-geral Fábio Pereira Andrade, do assistente 
social Sérgio Santos Lopes e da monitora Claudineia Ribeiro, um grupo 
pertencente à organização Agente Mirim foi levado ao gabinete do prefeito 
Sebastião Quintão, no último final de semana, para dialogar sobre a proposta 
de retomada da Guarda Mirim de Ipatinga. A entidade conta atualmente com 
cerca de 100 adolescentes inscritos. Eles têm de 11 a 18 anos e participam de 
atividades em núcleos que funcionam na escola municipal Artur Bernardes, no 
bairro Canaã, e escola estadual Selim José de Sales, na Vila Militar. 
 
Ex-professor de Educação Moral e Cívica e OSPB – Organização Social e 
Política do Brasil, matérias que eram obrigatórias nas escolas do país de 1969 
a 1993, Sebastião Quintão ouviu atentamente depoimentos tanto dos líderes 
quanto de alunos sobre a importância do trabalho, que valoriza princípios como 
disciplina, ordem, ética e hierarquia. O prefeito sugeriu aos comandantes dos 
jovens a elaboração e registro de um estatuto para o organismo de prestação 
de serviços, além de um planejamento básico de orçamento e metas que possa 
subsidiar os estudos de viabilidade. 
 
SUPORTE EDUCATIVO 



 

 

 

Segundo Claudineia, mãe de três filhos e, como Sérgio e Fábio, integrante da 
guarda mirim por vários anos, “sem este tipo de suporte educativo a situação 
tem-se tornado insustentável até mesmo nas escolas, onde professores pedem 
socorro diante da dependência do álcool e das drogas que atinge muitos 
adolescentes”. 
A garota Carine, de 18 anos, disse ter encontrado na instituição “bons códigos 
de conduta e também incentivos importantes para valorizar mais a família”. 
Lorena, de 16 anos, outra Agente Mirim, considera que “o aprendizado 
recebido no grupo proporciona esperanças para uma vida melhor”. 
Na visão do assistente social Sérgio Santos, “além de resgatar valores 
familiares, a guarda mirim é capaz de gerar melhores funcionários públicos, 
inclusive servindo como uma espécie de base preparatória para a Polícia 
Militar”. 
O coordenador Fábio Pereira chamou atenção para o fato de que, 
“desestruturados e na ociosidade, muitos jovens têm-se sentido de certo modo 
‘perdidos’, o que acaba fazendo com que sejam cooptados por marginais, 
aumentando a insegurança da sociedade”.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
MORADORES DE diversas regiões da cidade foram ao gabinete para 
conhecer o prefeito, agradecer e também apontar serviços necessários 
 
 

PREFEITO RECEBE POPULARES EM 
MAIS UMA “REUNIÃO DO ABRAÇO” 

 
O prefeito Sebastião Quintão abriu as portas de seu gabinete, mais uma vez, 
na última sexta-feira (26 de maio), para a chamada “Reunião do Abraço”, 
ocasião em que recebe populares de toda a cidade que entram em contato 
pessoalmente com ele ou com sua assessoria, para tratar de diversos 
assuntos. É nesses encontros mensais que muitas pessoas – crianças, jovens 
e idosos – também aproveitam para simplesmente conhecer o chefe do 
Executivo, abraçá-lo e ser fotografados ao seu lado. Há ainda quem vá ao 
gabinete apontar algum serviço que, em sua opinião, não está funcionando 
como deveria ou, por outro lado, teria apresentado melhorias em relação a uma 
situação anterior.  
 
Como sempre repete o número de seu telefone celular e diz que podem lhe 
ligar “até mesmo a cobrar” para resolver alguma questão relativa ao município, 
nos últimos dias aconteceu um fato inusitado que envolveu o prefeito e um dos 
munícipes presentes na “Reunião do Abraço”. Hermelindo Cassimiro, morador 
do bairro Bethânia, ligou a cobrar para Quintão, que atendeu do outro lado da 
linha. O cidadão diz que ficou emocionado e chegou a pensar que fosse trote. 
Custou a se convencer de que estivesse falando mesmo com o prefeito. Como 
Quintão estava num outro compromisso, anotou seu número e adiantou que 
depois sua assessoria entraria em contato, o que de fato ocorreu, seguindo-se 
o agendamento de sua visita ao gabinete. “Estou muito feliz. Eu só queria 



 

 

 

conhecê-lo. Minha família também não estava acreditando, mas o prefeito 
cumpriu o compromisso e fui convidado”, contou Hermelindo. 
 
ESTRADAS E FISIOTERAPIA 
Entre muitos outros assuntos, Quintão ouviu durante a “Reunião do Abraço” 
comentários positivos sobre trabalhos em andamento nas estradas da zona 
rural, além do apelo de um pai pela assistência de um fisioterapeuta doméstico 
a seu filho que ficou paraplégico com um tiro, e está acamado há cinco anos, 
no Bom Jardim.  
Uma senhora, moradora do bairro Caçula, foi pedir ajuda para conseguir uma 
radiografia de coluna, e um outro morador, da região do Limoeiro, compareceu 
ao gabinete para denunciar um lote vago particular que estaria servindo como 
criadouro de dengue. 
O prefeito deu encaminhamento a todas as novas demandas, direcionando-as 
a assessores presentes, e agradeceu pelos cumprimentos recebidos como 
reconhecimento a soluções já proporcionadas por sua administração. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
QUASE DUAS dezenas de proprietários de carroças discutiram com o 
prefeito e secretários as novas ações de valorização da categoria 
 
 

PREFEITURA DE IPATINGA AUXILIA ORGANIZAÇÃO DE 
CONDUTORESDE VEÍCULOS DE TRAÇÃO ANIMAL 

 
Recolhimento e descarte de entulhos começa a ser disciplinado e novas fontes 
de renda são projetadas para os trabalhadores do segmento 
 
Os proprietários e condutores de veículos de tração animal de Ipatinga terão 
melhores condições de trabalho e de vida, além de se tornarem parceiros da 
nova administração municipal e da comunidade como agentes de proteção ao 
meio ambiente. As primeiras medidas para implantação de um programa de 
reconhecimento e valorização da categoria – que significará também a 
organização e otimização da coleta e descarte de entulhos feita pelo segmento 
– foram definidas em reunião realizada na tarde de quarta-feira (31 de maio), 
no gabinete do prefeito Sebastião Quintão. 
 
Quase duas dezenas de prestadores de serviços na área, vindos de diversas 
regiões da cidade, receberam com entusiasmo as propostas apresentadas. 
“Estamos muito felizes porque, durante vários anos, não recebemos qualquer 
incentivo. Na verdade, fomos esquecidos pelos outros governos”, comentou 
Jair Muniz Ribeiro, 65 anos de idade, representante informal dos trabalhadores. 
Ele contou que há 43 anos sustenta a família com o uso de carroça, lembrando 
que foi no primeiro mandato de Sebastião Quintão, em 2008, que todos tiveram 
seus melhores dias. 



 

 

 

Como explicou o prefeito, a ideia é exatamente retomar um projeto que deu 
muito certo: “Além de disciplinar o descarte de materiais, feito muitas vezes de 
maneira indevida, poluindo até mesmo áreas de preservação, pretendemos dar 
maior dignidade ao trabalho. Nosso esforço é para melhorar inclusive a 
assistência aos animais, dos quais os carroceiros dependem para garantir o 
seu sustento. Eles poderão ter os cascos protegidos com ferraduras, contar 
com os cuidados de um veterinário do município, tratados com vermífugos ou 
recuperados de alguma anemia infecciosa, por exemplo”, explicou o prefeito.  
 
“ECOCAMPOS” 
A reunião com os condutores de veículos de tração animal teve a participação 
também do secretário de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, Gilmar Luciano 
Alves, e do Secretário Executivo, Paulo Sérgio Julião, acompanhados de outros 
assessores. Eles discutiram e definiram consensualmente com a categoria as 
primeiras ações a serem adotadas, entre elas a definição de pontos 
estratégicos onde os descartes de entulho poderão ser feitos. Chamados de 
“Ecocampos”, os locais deverão ser cercados e sinalizados, com acesso 
restrito aos prestadores de serviço cadastrados. 
 
OUTDOOR MÓVEL 
A prefeitura também pretende dar placas de identificação às carroças e fazer 
delas uma espécie de outdoor móvel para divulgação de campanhas 
educativas ou mesmo veicularem mensagens de parceiros comerciais, o que 
significará nova fonte de renda para os trabalhadores. 
Outra proposta é que as carroças possam contribuir para o êxito da coletiva 
seletiva que se pretende implantar na cidade a partir de alguns bairros 
experimentais. Na falta eventual de fretes, elas poderão ser carregadas com 
materiais recicláveis a serem separados em sacolas específicas pela 
população. 
O mesmo trabalho de organização e valorização feito junto aos condutores de 
veículos de tração animal deverá ser realizado com os catadores de materiais 
recicláveis, igualmente beneficiados com projeto semelhante desenvolvido no 
primeiro mandato de Sebastião Quintão.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 

 
 
 

QUINTÃO REÚNE DIRIGENTES DE UNIDADES DE SAÚDE 
PARA TRANSMITIR ORIENTAÇÕES 

 
Funcionários do Hospital Municipal também vão ao prefeito para dialogar 
 
O prefeito Sebastião Quintão convocou para uma reunião em seu gabinete, no 
final da tarde de quarta-feira (31), todos os gerentes de unidades de saúde do 
município. O objetivo foi colher dos funcionários uma visão geral sobre o 
atendimento oferecido à população em cada setor e correção de eventuais 
problemas verificados. A principal mensagem passada aos servidores foi no 
sentido de exercerem suas funções com o máximo de responsabilidade e 
cortesia. “Contudo, sem protecionismos ou privilégios, levando em conta os 
interesses da coletividade, para que as pessoas em vulnerabilidade social 
tenham a atenção que merecem e não se sintam desvalorizadas”, frisou o 
Executivo. 
 
Quintão enfatizou na reunião que “o papel fundamental do serviço público, 
especialmente na área de saúde, é acolher e dar tratamento digno aos menos 
abastados, os desdentados, aqueles que não têm como pagar um plano de 
saúde”. Por isso mesmo, disse que estão sendo priorizados os mutirões de 
exames, cirurgias e também de próteses dentárias.  



 

 

 

“Defendam a cidade, não defendam o prefeito. Ninguém deve merecer mais 
atenção apenas porque se diz amigo do prefeito. O cidadão Sebastião Quintão 
tem amigos, mas o prefeito é um ente institucional, com todas as obrigações e 
deveres próprios da impessoalidade do cargo”, pontuou, repetindo o número de 
seu telefone para que os gerentes possam contatá-lo para reportar-lhe o que 
quer que seja, em caso de necessidades funcionais. 
 
COMISSÃO DO HOSPITAL 
Pouco antes de se reunir com os gerentes das unidades de saúde, Quintão 
também recebeu um grupo de funcionários do Hospital Municipal, que tomaram 
a iniciativa de ir até ele para esclarecimento de dúvidas a respeito de salários, 
horas-extras e férias. Muitos servidores chegaram a acumular até quatro férias 
vencidas e não pagas pelo governo anterior. A nova administração está 
mantendo em dia o pagamento das férias relativas ao atual mandato, enquanto 
procura captar recursos para solucionar as pendências herdadas. Mas o 
prefeito explicou que a liberação dos funcionários para gozá-las deve ser feita 
de forma escalonada, levando em conta, em primeiro lugar, o interesse dos 
usuários.  
Alguns dos pedidos dos funcionários do hospital foram no sentido de retomar 
benefícios que eram oferecidos no primeiro governo de Quintão, como o 
pagamento das horas-extras em 100% nos feriados e doação de enxovais para 
as mães, via Secretaria de Assistência Social, sob condições especiais como a 
realização de exames regulares de pré-natal e ultrassons preventivos. 
Representantes dos setores administrativos, técnicos e de enfermagem, os 
funcionários deixaram o gabinete satisfeitos com a abertura dada pelo prefeito 
para pontuarem seus pedidos e também dialogar. Eles disseram que no 
governo anterior nunca haviam sido recebidos na prefeitura. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

PRESIDENTE DO CRECI-MG PROPÕE 
PARCERIAS AO PREFEITO DE IPATINGA 

 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, recebeu no início de junho a visita 
do presidente do CRECI (Conselho Regional de Corretores de Imóveis) de 
Minas Gerais, Newton Marque Barbosa Júnior. Ele esteve no gabinete do 
Executivo em companhia do assessor Júlio Tofanelli e também do delegado da 
Sub-Região de Ipatinga, Wesley Harrison Givisiez. O objetivo foi estreitar laços 
com a nova administração municipal e, ainda, o oferecimento de parcerias 
como o serviço de ITBI (Imposto de Transmissão de Bens Imóveis) Online 
prestado por meio da instituição, que representa benefícios como a agilização 
para as negociações imobiliárias, pagamento mais rápido de comissões para 
os corretores e geração imediata de receita para o município. 
 
INCENTIVOS A PROJETOS 
Quintão lembrou que quando assumiu o governo, no mês de janeiro, encontrou 
uma dura realidade no setor de construção civil: havia mais de 470 mil/m² de 
construção reprimidos. Os projetos imobiliários a serem implantados no 
município – e não desembaraçados pela gestão anterior – representavam 
investimentos de cerca de R$ 775 milhões. A nova administração reviu uma 
série de procedimentos, juntamente com os empreendedores, e em apenas 
três meses foram liberados cerca de 70.000 m² de obras, representando 
investimentos estimados em R$ 94 milhões.  
Apenas na Regional de Ipatinga, o CRECI conta com 415 profissionais 
registrados. Na última quinta-feira (1), o Conselho realizou no Hotel San Diego 
um evento que reuniu mais de 100 corretores, destinado a capacitar, reciclar e 
atualizar trabalhadores da área.  



 

 

 

 
A ESCRITORA Adrielle Eduanny 
 

ESCRITORA MIRIM É RECEBIDA COM HONRAS 
POR PREFEITO E SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO 

 
Aluna de escola municipal de Ipatinga, que está lançando seu primeiro livro de 
poesias, já conquistou três prêmios nacionais e um internacional 
 
O prefeito Sebastião Quintão e seu vice-prefeito e também secretário municipal 
de Educação, Jésus Nascimento, receberam na tarde desta terça-feira (6 de 
junho) a visita da escritora mirim Adrielle Eduanny Bento Fernandes Inácio, 
vencedora de três concursos literários de âmbito nacional e também um 
internacional. A garota, de apenas dez anos, aluna da Escola Municipal Nelcina 
Rosa de Jesus, do bairro Veneza, já é reconhecida como verdadeiro prodígio 
das letras. Na próxima quinta-feira (8), ela vai lançar às 19h, no 10º Salão do 
Livro, no Centro Cultural Usiminas, seu primeiro livro de poesias, “Leitura na 
Noite”, que deverá ser apresentado ainda em outra sessão de autógrafos com 
data a ser confirmada, na Biblioteca Municipal.  
 
Acompanhada da mãe, Jaqueline Rosa Bento Fernandes Inácio, Adrielle, que 
reside com a família no bairro Veneza II, compareceu ao gabinete do prefeito a 
convite da administração. As duas relataram que foi a primeira vez que 
puderam estar com a autoridade máxima do município, apesar dos destaques 
conquistados desde 2014. Ao deixarem a sala de reuniões, confessavam-se 
felizes e emocionadas com o reconhecimento. 
Os principais representantes do Executivo ipatinguense saudaram 
efusivamente o notável talento da estudante, incentivando-a a prosseguir na 
escrita. E fizeram questão de adquirir os livros que testemunham seu sucesso 
precoce. Compenetrada, a autora autografou cada um deles com mensagens 
especiais. 



 

 

 

 
TALENTO PRECOCE 
Vendedora autônoma de cosméticos, a mãe de Adrielle revela que sempre 
gostou muito de ler, assim como seu marido, Raimundo, que trabalha com 
montagem de andaimes. Jaqueline disse que como a menina é filha única e 
não tinha com quem deixá-la em casa, logo aos dois anos de idade matriculou-
a numa escolinha. Ao ver os primeiros textos da garota, eles chamaram muito a 
sua atenção. “Cheguei a pensar que não eram dela, tamanha a clareza e a 
inspiração. Mas as professoras diziam que ela era excelente para criar, o que 
me fez estimulá-la a continuar escrevendo”, contou. 
 
PREMIAÇÕES 
Adrielle aprendeu a ler com cinco anos e, aos seis, começou a escrever. A 
poesia foi o estilo que mais lhe cativou. Aos sete anos, ganhou o primeiro 
prêmio nacional. Uma mensagem que criou para externar sua compreensão 
sobre música foi selecionada para integrar a III Antologia da série “Espantaxim 
e o Castelinho Mágico”, cuja premiação aconteceu em São Paulo. Participaram 
do concurso alunos de 7 a 12 anos, de escolas públicas e privadas de todas as 
regiões do país. 
Com a mesma idade, ela ainda faturou o 31º Festival Poético realizado pelo 
SESC Cornélio Procópio, da cidade paranaense com o mesmo nome. Seu 
poema sobre amor foi vencedor na categoria de 7 a 10 anos. 
Aos oito anos, Adrielle também foi premiada com a melhor redação no 4º Salão 
Internacional do Livro Gospel - “Meu Pequeno Autor Cristão”. 
No ano passado, ainda com nove anos, a escritora mirim foi novamente 
premiada no concurso nacional da série “Espantaxim e o Castelinho Mágico”, 
que é realizado de dois em dois anos. Concorrendo entre 3.400 textos, seu 
poema sobre o tema “Brasil – Gigante pela Própria Natureza” foi escolhido para 
figurar na IV Antologia, prefaciada pela psicóloga e empresária Viviane Senna, 
irmã do imortal tricampeão de Fórmula 1 Ayrton Senna. Como em 2014, a 
premiação aconteceu em cerimônia no MASP - Museu de Arte Assis 
Chateaubriand, em São Paulo.  
 
SONHOS A REALIZAR 
Fã da poetisa Ruth Rocha, de 86 anos, especializada em livros infantis e 
cadeira nº 38 da Academia Paulista de Letras, Adrielle Eduanny, como não 
poderia deixar de ser, diz que seu maior sonho é tornar-se uma escritora “muito 
famosa”, além de conhecer Paris, que a seduz especialmente “por causa da 
encantadora Torre Eiffel”. 
Ainda em lua de mel com seu primeiro livro autoral, uma coletânea de poemas 
ilustrada por colegas de escola, Adrielle expressa a determinação que já lhe é 
característica: “Não vim a esse mundo contar história. Eu vim escrever a minha 
própria história”. Quem há de duvidar? 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 

 
ENTRE O DIRETOR do IFMG, Alex de Andrade, e o prefeito Sebastião 
Quintão, o deputado Leonardo Quintão anuncia as vagas para o ensino 
superior gratuito 
  

SAÚDE, ESPORTE E EDUCAÇÃO 
 

DEPUTADO LEONARDO QUINTÃO ANUNCIA QUASE 
R$ 20 MILHÕES EM RECURSOS PARA IPATINGA 

 
O deputado federal Leonardo Quintão anunciou na manhã desta sexta-feira (9 
de junho), ao participar juntamente com o prefeito Sebastião Quintão do 
lançamento do Mutirão de Prótese Dentária, gestões de seu mandato que 
estão viabilizando inúmeros benefícios para a população de Ipatinga, 
especialmente nas áreas de esportes, saúde e educação.  
 
Entre as ações está a viabilização de um novo curso superior gratuito para o 
município. São 35 vagas para Engenharia Elétrica. As aulas serão ministradas 
no prédio do antigo centro de treinamento do Senai, no bairro Veneza, hoje 
cedido ao Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais 
(IFMG), cujas instalações estão sendo reformadas com uma verba de R$ 2,5 
milhões liberada pelo MEC por intermédio do gabinete do parlamentar. O 
governo de Sebastião Quintão encontrou a edificação abandonada e 



 

 

 

completamente depredada. Nos últimos anos, ela foi alvo de furtos de toda 
ordem, com subtração de portas, janelas e até mesmo fios de eletricidade. Em 
seu primeiro mandato, o prefeito havia feito uma série de obras civis no 
espaço, preparando-o para a formação de centenas de jovens em cursos do 
Serviço Nacional da Indústria. 
De acordo com Leonardo Quintão, sua intenção é continuar trabalhando em 
parceria com o novo governo de Ipatinga para que até o final do atual mandato 
a cidade possa alcançar até 1.400 alunos em cursos do IFMG. O diretor-geral 
da instituição, Alex de Andrade, considera que “este é um momento histórico 
para a cidade, a consolidação do nome de Ipatinga como polo gerador de 
ensino gratuito de qualidade”. Ele adiantou que no processo seletivo serão 
consideradas também as maiores notas do ENEM de 2015 e 2016, além da lei 
de quotas. 
 
MILHÕES EM RECURSOS 
Leonardo Quintão revelou que os mutirões de cirurgias eletivas agora 
viabilizados em Ipatinga também contam com recursos canalizados por seu 
mandato. “A meta é zerar as filas de espera que se agigantaram nos últimos 
anos, sem qualquer providência do poder público. São verbas da ordem de R$ 
6 milhões liberadas para alcançar mais de 7.000 pessoas”, informou o 
deputado. 
Ele também citou a liberação de R$ 1,588 milhão para compra de alimentos 
para suprir escolas e entidades assistenciais de Ipatinga, assim como a 
recuperação de verbas de R$ 4 milhões que estavam praticamente perdidas, 
destinadas à construção de duas novas creches no município, cujas obras já 
foram iniciadas. 
O parlamentar ainda citou a recuperação de R$ 1,4 milhão para recuperação 
do estádio Ipatingão. Os recursos estavam parados desde 2013, sem 
providências da administração anterior para captá-los. Na mesma área, falou 
também sobre R$ 1,4 milhão conquistados para continuidade do Programa 
Esporte e Lazer da Cidade (PELC); R$ 1 milhão para recuperação de 30 
campos de várzea, e a perspectiva de atendimento de 7.000 jovens a partir de 
janeiro do próximo ano, no Centro Cultural e Esportivo 7 de Outubro, com uma 
verba de R$ 2 milhões direcionada para ações do Programa Segundo Tempo. 
 
CRÉDITO DE R$ 900 MILHÕES 
O deputado federal Leonardo Quintão também falou à imprensa sobre seu 
empenho na Câmara para recuperar junto à União, em favor de Ipatinga, 
recursos da ordem de R$ 900 milhões.  
Uma decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) sobre a Lei Kandir, no final 
do ano passado, possibilita um encontro de contas em que o Estado – e 
consequentemente vários municípios – passa a ser credor da União, em vez de 
devedor. Em novembro do ano passado, por maioria de votos, o STF decidiu 
conceder um prazo de 12 meses para que o Congresso aprove uma lei para 
compensar financeiramente os Estados com a desoneração do ICMS sobre 
produtos exportados. Se isso não acontecer, caberá ao Tribunal de Contas da 
União (TCU) realizar os cálculos para o repasse. 
A Lei Kandir foi aprovada em 1996 e destinava-se a estimular a exportação de 
produtos primários e semielaborados dos Estados. Atualmente, os Estados 



 

 

 

recebem repasses a título de compensação pela Lei, mas argumentam que os 
valores pagos são muito menores que os devidos. 
A Lei Kandir regulamentou a aplicação do Imposto sobre Operações Relativas 
à Circulação de Mercadorias e Prestações de Serviços de Transporte 
Interestadual, Intermunicipal e de Comunicação (ICMS). Feita pelo então 
ministro do Planejamento Antonio Kandir, transformou-se na Lei Complementar 
87/96, que já foi alterada por várias outras leis complementares. 
Uma das normas do instrumento legal é a isenção do pagamento de ICMS 
sobre as exportações de produtos primários e semielaborados ou serviços. Por 
esse motivo, a lei sempre provocou polêmica nos estados exportadores, que 
alegam perda de arrecadação devido à isenção do imposto nesses produtos. 
Até 2003, a Lei Kandir garantiu aos estados o repasse de valores a título de 
compensação pelas perdas decorrentes da isenção de ICMS, mas, a partir de 
2004, a Lei Complementar 115 – uma das que alterou essa legislação –, 
embora mantendo o direito de repasse, deixou de fixar o valor. Com isso, os 
Estados precisam negociar a cada ano com o Executivo o montante a ser 
repassado, mediante recursos alocados no orçamento geral da União. 
 
CARTEIRA E PASSES PARA ESTUDANTES 
Ainda durante a coletiva à imprensa na manhã desta sexta-feira (09), Leonardo 
Quintão disse que está trabalhando para proporcionar aos estudantes de 15 a 
29 anos em situação de vulnerabilidade (com renda mensal de até dois salários 
mínimos), no Vale do Aço, os benefícios da meia-entrada em eventos artístico-
culturais e esportivos e da meia-passagem estadual e interestadual, 
assegurados por lei.  

Um cadastramento deverá ser realizado para elaboração das carteirinhas, 
sendo beneficiados todos aqueles que atendam às exigências legais.  

 
 
 
 



 

 

 

 
 

COMPENSAÇÃO DA LEI KANDIR 
DEPUTADO E PREFEITOS BUSCAM NA UNIÃO 

SOCORRO FINANCEIRO PARA O VALE DO AÇO 
 
Presidente em exercício, Rodrigo Maia recebe apelo para apressar votação de 
projeto que devolve a municípios receitas perdidas ao longo dos anos 
 
Em busca de uma vultosa compensação financeira devida ao estado de Minas 
Gerais e, por extensão, aos municípios exportadores, o deputado Leonardo 
Quintão (PMDB) liderou comitiva de prefeitos do Vale do Aço e da Região 
Metropolitana de Belo Horizonte em audiência com o Presidente interino da 
República, Rodrigo Maia (DEM-RJ), na tarde de quarta-feira (21 de junho), em 
Brasília. O objetivo foi reivindicar apoio para o aceleramento do processo e 
definição de data para votação do projeto de lei que tramita no Congresso 
visando o ressarcimento de perdas de receita que foram impostas pela antiga 
Lei Kandir. As arrecadações ficaram prejudicadas por vários anos em função 
da desoneração de ICMS sobre exportações de bens primários e 
semielaborados.  
Com a viagem de Michel Temer para a Rússia e Noruega, Rodrigo Maia, que 
está no seu quinto mandato e é o atual presidente da Câmara dos Deputados, 
ocupa provisoriamente a presidência da República, podendo sancionar ou vetar 
projetos – como já fez em outras ocasiões. Ele começou a cumprir agenda 
oficial no Palácio do Planalto na terça-feira (20). 
De acordo com o deputado Leonardo Quintão, “o Estado de Minas Gerais tem 
um passivo de R$ 135 bilhões para receber da União, sendo que 25% deste 
valor, cerca de R$ 34 bilhões, serão destinados aos municípios”. 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, acrescentou: “Não queremos 
alimentar falsas expectativas, mas diante da gigantesca dívida que herdamos 



 

 

 

dos nossos antecessores (mais de R$ 400 milhões), a recuperação desse valor 
junto à União é de suma importância para fazer com que a cidade possa 
retomar o trilho do desenvolvimento. Para que se tenha uma ideia, são cerca 
de R$ 900 milhões devidos ao município. Isso é quase duas vezes o orçamento 
anual de nossa cidade”. 
Também participaram da reunião em Brasília os prefeitos de Coronel 
Fabriciano, Marcos Vinícius (PSDB), e Geraldo Hilário (PP), de Timóteo. 
 
ENTENDA 
Feita pelo então ministro do Planejamento Antonio Kandir, a Lei Kandir, 
aprovada em 1996, retirou o Imposto de Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) das exportações de produtos primários e semielaborados. O objetivo foi 
dar competitividade ao produto brasileiro. A desoneração, no entanto, atingiu 
em cheio as finanças dos estados e municípios, que recebem 25% deste que é 
o principal tributo estadual.  
Atualmente, os Estados recebem repasses a título de compensação pela Lei, 
mas argumentam que os valores pagos são muito menores que os devidos. 
Uma decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) sobre a Lei Kandir, no final 
do ano passado, possibilita um encontro de contas em que o Estado – e 
consequentemente vários municípios – passa a ser credor da União, em vez de 
devedor. Em novembro do ano passado, por maioria de votos, o STF decidiu 
conceder um prazo de 12 meses para que o Congresso aprove uma lei para 
compensar financeiramente os Estados com a desoneração do ICMS sobre 
produtos exportados. Se isso não acontecer, caberá ao Tribunal de Contas da 
União (TCU) realizar os cálculos para o repasse. 
A Lei 87/96, que já foi alterada por várias outras leis complementares, sempre 
provocou polêmica nos estados exportadores, que alegam perda de 
arrecadação. Até 2003, ela garantiu aos estados o repasse de valores a título 
de compensação, mas a partir de 2004 a Lei Complementar 115 – uma das 
que alteraram essa legislação –, embora mantendo o direito de repasse, deixou 
de fixar o valor. Com isso, os Estados precisam negociar a cada ano com o 
Executivo o montante a ser repassado, mediante recursos alocados no 
orçamento geral da União. 
 
 



 

 

 

 
 

 
Comissão Especial defenderá implantação de duas centrais de 
regulação, uma em Ipatinga e outra em Governador Valadares 
 
Dezenas de prefeitos, assessores e técnicos da área de saúde, representantes dos 
Vale do Aço e Rio Doce, estiveram reunidos durante várias horas, na tarde desta 
segunda-feira (26 de junho), no auditório da Faculdade de Direito de Ipatinga 
(Fadipa). Eles participaram do 1º Fórum de Prefeitos do Leste de Minas que, ao 
final, decidiu em assembleia pela composição de uma comissão especial para 
buscar do governo estadual uma definição quanto ao apoio financeiro para a 
implantação do SAMU – Serviço de Atendimento Móvel de Urgência - Regional. Há 
um consenso de que o Estado tem falhado na transferência de recursos aos 
municípios, fundamental para o êxito da pactuação. A viabilização do SAMU 
Regional envolve um acordo tripartite, com 34% de verbas da União, 51% do Estado 
e 15% dos municípios.  
Durante os debates, foi refutada enfaticamente a unificação do CONSURGE - 
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência e Emergência do Leste de 
Minas, baseado em Governador Valadares, e o CISVALES – Consórcio 
Intermunicipal de Saúde dos Vales, baseado em Ipatinga. A prioridade da Comissão 
será reivindicar dois SAMU’s Regionais, que na opinião da maioria significaria maior 
eficácia para o atendimento, com melhor tempo de resposta e assistência à 
população. Cada uma das unidades reguladoras ficaria responsável por assistir uma 
área de abrangência de mais de 800 mil munícipes. 
O CISVALES é dividido em três microrregiões: Ipatinga – 403.903 habitantes; 
Fabriciano/Timóteo – 231.252 habitantes, e Caratinga – 201.448 habitantes, 
totalizando aproximadamente 836.603 pessoas em 35 cidades. 



 

 

 

O CONSURGE é dividido em quatro microrregiões, totalizando cerca de 800 mil 
pessoas assistidas. 
Caso os dois organismos se unissem, seriam mais de 1,6 milhão de pessoas e 86 
municípios a serem assistidos por um único SAMU. 
A Comissão Especial tirada da Assembleia será constituída pelo presidente do 
CISVALES e prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão; o presidente do CONSURGE e 
prefeito de Governador Valadares, André Merlo; os deputados estaduais Bonifácio 
Mourão, Celise Laviola, Rosângela Reis e Celinho do Sinttrocel, e os presidentes 
das sete cidades-sedes de microrregionais (três do CISVALES e quatro do 
CONSURGE). 
 
NOTÍCIA AUSPICIOSA 
Anfitrião do evento, o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, foi quem conduziu, no 
final do Fórum, a votação que definiu os membros da Comissão que deverão 
negociar com o governo do Estado a partir de um estudo pré-elaborado para 
subsidiar as reivindicações. Ele se disse muito gratificado com a grande 
representatividade de municípios do Leste, ressaltando que “em função do 
expressivo PIB regional, a verdade é que os políticos locais estão em dívida com a 
população, não apenas na área de saúde, e precisam exigir mais das esferas 
superiores de poder”. Ele citou o caso da BR-381, “uma vergonha nacional”, e 
opinou que também os deputados federais se unam para fortalecer as cobranças 
junto ao governo do Estado e a União. 
A subsecretária estadual de Desenvolvimento Econômico, Elisa Costa, ex-prefeita 
de Governador Valadares, também participou do Fórum, representando o 
governador, e foi ostensivamente cobrada quanto ao compromisso do Estado para 
viabilizar a pactuação do SAMU Regional. Conforme Quintão, a notícia que ele 
recebeu recentemente da Secretaria de Estado da Saúde é que não haveria 
recursos para implantação de qualquer SAMU Regional, nem mesmo para Belo 
Horizonte e Divinópolis, outros pleitos do mesmo gênero em andamento. Contudo, o 
presidente do CISVALES disse ter ficado “feliz com o pronunciamento da 
subsecretária de que o Estado está preparado para participar do Consórcio com a 
sua contrapartida”. 
Todos os pronunciamentos foram registrados em ata. As discussões do Fórum foram 
precedidas de exposições feitas pela secretária Executiva do CISVALES, Charlene 
Costa, e o diretor Executivo do CONSURGE, Narcélio Alves Costa. 
 
ASSOCIAÇÕES REPRESENTADAS 
Além de Sebastião Quintão e André Merlo (também presidente da ARDOCE - 
Associação dos Municípios da Microrregião do Médio Rio Doce), entre muitos outros 
estavam presentes os presidentes da ASSOLESTE – Associação dos Municípios do 
Leste de Minas, Edmo Reis, prefeito de Itabirinha de Mantena; AMBAS – Associação 
dos Municípios da Microrregião da Bacia do Suaçuí, João Eber Noman, prefeito de 
Dores de Guanhães; CONSAÚDE – Consórcio Intermunicipal de Saúde, Geraldo 
Godoy, prefeito de Periquito; AMDI – Associação dos Municípios pelo 
Desenvolvimento Integrado, Geraldo Hilário, prefeito de Timóteo, e o vice-presidente 
da Associação Mineira dos Municípios (AMM) e prefeito de Coronel Fabriciano, 
Marcos Vinícius.  
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL 

GOVERNO QUINTÃO LANÇA NESTA QUINTA 
O PROGRAMA “PACTO POR IPATINGA” 

 
Administração municipal oferece incentivos tributários para instalação de novas 
empresas, regularização de construções e contribuições cidadãs à limpeza da 
cidade. Prefeitura se une também a outros municípios da região para abraçar o 
programa “Garimpando Oportunidades” 
 
 
O prefeito Sebastião Quintão e o vice Jésus Nascimento se reuniram na tarde 
desta quarta-feira (05), no gabinete do Executivo, com o economista Henrique 
Hélcio Eleto dos Santos, assessor da diretoria da Usiminas e coordenador 
geral do programa “Garimpando Oportunidades”, que abre um extenso leque 
para que as grandes empresas da região priorizem a aquisição de produtos de 



 

 

 

empreendedores locais, gerando mais empregos e renda em favor dos 
municípios. 
 
O objetivo do encontro, de que participaram também diversos secretários 
municipais, foi abrir conversações com a administração para discutir uma 
política de atratividade de negócios para o Vale do Aço. Quintão solicitou à sua 
assessoria o agendamento de uma nova reunião, nos próximos dias, para que 
o tema possa ser debatido conjuntamente com a presença dos prefeitos de 
Coronel Fabriciano, Timóteo, Santana do Paraíso e João Monlevade.  
 
PACTO POR IPATINGA 
A apresentação do programa “Garimpando Oportunidades” coincide com o 
lançamento, pelo governo Quintão, do programa “Pacto por Ipatinga”, que 
acontece às 15h desta quinta-feira (06), no auditório do 7º andar da Prefeitura. 
O programa municipal envolve uma série de medidas de estruturação da 
Administração Pública e tem como objetivo adotar práticas e tecnologias 
gerenciais que contribuam para a ampliação da capacidade de governança e 
governabilidade, promovendo a economicidade e aumentando a eficácia de 
atendimento ao cidadão. 
A administração municipal procura criar um ambiente positivo para 
aquecimento da economia e, nesse sentido, enviou à Câmara de Vereadores 
uma série de projetos que já receberam pareceres favoráveis em comissões e 
estão prontos para ir a plenário. Há sessões programadas para esta quinta, 
sexta e segunda-feira próxima. 
Entre várias propostas está o Projeto de Lei nº 62/2017, que “institui o 
Programa de Incentivos ao Desenvolvimento Socioeconômico do Município”. 
Por meio dele são concedidos incentivos às empresas que se instalarem em 
Ipatinga ou ampliarem as instalações existentes, desde que os investimentos 
sejam comprovadamente relevantes para a geração de emprego e renda, e 
assegurem qualidade de vida à população, através da proteção e conservação 
ambiental. Entre os incentivos estão descontos de até 60% no IPTU, 50% no 
ISSQN e 40% no ITBI.  
 
INCENTIVOS AOS MORADORES 
De caráter social, outra proposta encaminhada ao Legislativo facilita a 
regularização de construções, reformas, modificações ou ampliações de 
imóveis, desde que atendam a alguns requisitos, entre eles a comprovação de 
pagamento ou de negociação da dívida de IPTU, ITBI e outros tributos 
municipais. 
O Projeto nº 66/2017 cria o “Programa Nosso Bairro Limpo”, fixando descontos 
no IPTU (sem prejuízo de outros já concedidos) aos proprietários de terrenos 
ou lotes em bairros cujos moradores apresentarem maior cuidado com a 
limpeza e conservação. Poderão ser selecionados até três bairros que mais se 
destacarem nessas demonstrações de cidadania. 
 
GARIMPANDO OPORTUNIDADES 
Capitaneado pela Usiminas, com base em experiências de sucesso pinçadas 
da Finlândia, Inglaterra e Espanha, o programa “Garimpando Oportunidades” 
foi abraçado também pela Cenibra, Aperam, Arcelor Mittal e Fundação São 



 

 

 

Francisco Xavier, envolvendo agora também as prefeituras da região, a partir 
de Ipatinga. A gestão executiva é da FIEMG e a gestão operacional, da ADI – 
Agência de Desenvolvimento de Ipatinga. Outros órgãos e entidades que 
apoiam são o Sebrae, o Unileste e a ABM – Associação Brasileira de 
Metalurgia. 
Numa primeira rodada de negócios realizada, foram identificadas 33 
oportunidades para empreendedores locais em vendas para a Usiminas, 
englobando recursos de R$ 4,3 milhões.  
Para que se tenha uma ideia da grandeza dos números que poderão contribuir 
para movimentar a economia regional através da iniciativa, de mais de 1.300 
produtos adquiridos atualmente pela siderúrgica ipatinguense, apenas 152 
provêm do Vale do Aço. As compras anuais da Usiminas, fora da região, 
totalizam cerca de R$ 400 milhões, sendo que apenas 23% são feitas no Vale 
do Aço. 
Com outros compromissos agendados, o prefeito Sebastião Quintão 
recomendou ao seu secretário de Desenvolvimento Econômico, Célio Aleixo, e 
ao líder do governo na Câmara Municipal, Jadson Heleno, que o representem 
em nova reunião do Programa marcada para a próxima segunda-feira (10), às 
15h, na FIEMG. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
JOSÉ WILSON, com a esposa e o filho, junto ao prefeito Sebastião 

Quintão 

 
EMOCIONADO, PENTACAMPEÃO DO ‘COMIDA DI BUTECO’ 

EXPRESSA GRATIDÃO A PREFEITO DE IPATINGA 
 
Na companhia de sua esposa e filho, o proprietário do bar Galpão, no bairro 
Bethânia, José Wilson Nunes, esteve no gabinete do prefeito Sebastião 
Quintão, na tarde desta quinta-feira (6 de julho), para cumprimentá-lo e 
presenteá-lo com uma camisa em que cinco estrelas estão estampadas no 
peito. Pentacampeão municipal no concurso gastronômico ‘Comida Di Buteco’, 
seu estabelecimento vai representar Ipatinga na disputa nacional, contra pratos 
de outras 19 cidades de norte a sul do país, depois de ser selecionado entre 
504 receitas do Oiapoque ao Chuí.  
“Devo essas vitórias especialmente ao senhor, prefeito, porque foi na sua 
primeira administração, em 2007, que o festival foi introduzido na cidade e 
então fui encorajado a participar. Este concurso mudou a minha vida e a vida 
de minha família”, disse José Wilson, bastante emocionado, na presença 
também do secretário municipal de Cultura, Esporte e Lazer, Carlos Oliveira. 
Ele embarca na próxima segunda-feira (10) para o Rio de Janeiro, a fim de 
conhecer o resultado da disputa nacional e participar de evento no Centro de 
Convenções SulAmérica. A primeira competição em nível de Brasil foi feita no 
ano passado. 
O Bar Galpão venceu seu primeiro ‘Comida Di Buteco’ em 2010, voltando a ser 
campeão em 2014/2015/2016 e 2017. O prato deste ano é “Em terra de porco, 
quem tem um boi é rei”. A receita leva bacon fresco cozido com fubá torrado, 
barquete com carne bovina e catupiri, banana da terra recheada com carne 
bovina e queijo Minas frito.  
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
A REUNIÃO NA Prefeitura de Ipatinga contou com a presença do 
deputado federal Leonardo Quintão 
 

Empresários discutem melhorias para 
Distritos Industriais em reunião na PMI 

 
Uma comissão de empresários ligados à Aemdi - Associação das Empresas 
Estabelecidas no Distrito Industrial de Ipatinga esteve reunida no último final de 
semana com o prefeito Sebastião Quintão e o deputado federal Leonardo 
Quintão. Também participaram do encontro, que teve como objetivo principal 
buscar melhorias para os distritos industriais de Ipatinga e Santana do Paraíso, 
o diretor-geral da Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do 
Vale do Aço (ARMVA), Luciano Machado, e representantes da Câmara 
Municipal de Santana do Paraíso, além de vários secretários municipais de 
Ipatinga. 
Os acessos viários aos distritos industriais foram a pauta central das 
discussões, mas o debate abordou uma série de outros temas, como 
perspectivas para implantação de hangares no aeroporto regional e formação 
de um grupo com intervenções pelo barateamento das passagens aéreas. 
 
 



 

 

 

 
O PREFEITO Sebastião Quintão sugeriu que a operacionalidade do 
sistema seja testada num canteiro experimental 
 
 

PMI DEBATE COM EMPRESAS DE SEGURANÇA 
REGULAMENTAÇÃO DO ‘IPATINGA SEGURA’ 

 
Programa incentiva implantação de câmeras de vigilância voltadas para 
espaços públicos com o ressarcimento de investimentos em IPTU 
 
Representantes de algumas das principais empresas de segurança eletrônica 
de Ipatinga estiveram reunidos com o prefeito Sebastião Quintão e alguns de 
seus secretários, na tarde de quarta-feira (12 de julho), para discutir detalhes 
relativos à implantação, no município, do Programa Ipatinga Segura, que prevê 
ações voltadas para a ampliação da segurança individual e coletiva por meio 
de instalação de sistemas eletrônicos de monitoramento. Conforme projeto de 
autoria do Executivo, aprovado esta semana na Câmara de Vereadores, serão 
concedidos incentivos fiscais aos proprietários de imóveis residenciais e 
comerciais que promovam a instalação de câmeras de vigilância com alcance 
de áreas públicas. Todo investimento deverá ser ressarcido pela Prefeitura por 
ocasião da cobrança do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU). 
 
O prefeito explicou que a iniciativa se torna necessária diante da 
vulnerabilidade da segurança pública em muitas áreas da cidade e o crescente 
aumento da criminalidade, sem que haja uma contrapartida do Estado em 
investimentos necessários.  
Sistema semelhante ao que está sendo projetado para Ipatinga já funciona em 
três cidades do Rio de Janeiro e também na capital de São Paulo. Em Santa 
Catarina, opera em Joinvile e, no Paraná, está sendo implantado também em 
Curitiba. 



 

 

 

 
OS BENEFÍCIOS 
Além de inibir a criminalidade e contribuir para investigações de fatos 
consumados, as câmeras poderão auxiliar na fiscalização, identificando, por 
exemplo, descartes irregulares de entulhos ou depredação de bens públicos.  
Os critérios de adesão ao Programa, bem como as características dos 
equipamentos a serem implantados, deverão ser detalhados numa audiência 
pública com data a ser definida, além de grupos multiplicadores que poderão 
se formar em cada comunidade. 
Entre mais de 80.000 imóveis no município, cerca de 10.000 já são servidos 
por segurança eletrônica. Conforme as empresas do setor, a cobertura atinge 
em torno de 80% dos comércios e 20% das residências.  
Os munícipes poderão aderir ao ‘Ipatinga Segura’ de forma individual ou 
coletiva, numa espécie de vizinhança colaborativa. A operacionalização do 
sistema será assegurada também com o apoio de dois dos principais 
provedores de Internet que atuam na cidade, detentores de cerca de 60% do 
mercado. 
O prefeito sugeriu que o programa comece a ser testado num certo ponto 
estratégico da cidade, que funcionaria como um canteiro experimental. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
VÍTOR CAMILO surpreendeu o prefeito com uma publicação de seu 
primeiro mandato  
 
 

PREFEITO RECEBE POPULARES EM 
MAIS UMA ‘REUNIÃO DO ABRAÇO’ 

 
O prefeito Sebastião Quintão abriu espaço em sua agenda mais uma vez, 
nesta semana, para realização da chamada “Reunião do Abraço”. É quando ele 
atende populares de toda a cidade que entram em contato pessoalmente com 
ele ou com sua assessoria, para tratar de diversos assuntos. É nesses 
encontros mensais que muitas pessoas – crianças, jovens e idosos – também 
aproveitam para simplesmente conhecer o chefe do Executivo, abraçá-lo e ser 
fotografados ao seu lado. Há ainda quem vá ao gabinete apontar algum serviço 
que, em sua opinião, não está funcionando como deveria ou, por outro lado, 
teria apresentado melhorias em relação a uma situação anterior. 
 
Desta vez, entre dezenas de moradores, esteve no gabinete o presidente da 
Associação do Bairro Jardim Petrópolis, Jair Gualberto da Silva, que guardou 
entre seus pertences publicações do primeiro mandato de Quintão, em 
2005/2008, noticiando várias melhorias conquistadas para a cidade, como o 
Restaurante Popular e outros. Como não há disponibilidade do material no 
acervo da prefeitura, o prefeito pediu que ele fosse documentado. Mas o 
visitante tinha outra surpresa: estava aniversariando exatamente no mesmo 
dia, 12 de julho. Morador da cidade há 31 anos, Jair Gualberto, de 56 anos de 
idade, ganhou um ‘parabéns pra você’ cantado por todos os presentes, com 
direito ainda a um festival de abraços. 



 

 

 

 
ATENÇÃO DIFERENCIADA 
O técnico em eletrônica e protético aposentado Vítor Camilo da Silva, 73, 
morador da cidade há nada menos que 47 anos, foi outro que levou para a 
reunião uma publicação positiva com feitos do primeiro mandato de Quintão, 
fazendo questão de mostrar a ele. Ele contou que, apesar da idade avançada e 
dos limitados recursos da aposentadoria, continua estudando, cursando o 4º 
período de Odontologia. Disse considerar que as administrações do prefeito se 
notabilizam principalmente por uma atenção diferenciada à população no setor 
de saúde. 
Os participantes da “Reunião do Abraço” são avisados por telefone sobre o 
convite para estarem com o prefeito, e alguns deles chegam a duvidar, até 
mesmo supondo ser trote, tendo em vista se tratar de uma abertura incomum 
concedida no meio político. 
 
APOIO À SAÚDE 
A “Reunião do Abraço” costuma se estender por mais de duas horas, já que o 
prefeito ouve pacientemente a cada um dos que queiram se pronunciar, desde 
que não se prolonguem tanto, de modo que todos possam ter oportunidade de 
se expressar.    
Entre muitos outros presentes, o prefeito ouviu também reivindicações de 
membros da Casa do Artesão para proporcionar melhores condições de 
visibilidade ao espaço artístico que funciona no Novo Centro. Ao senhor José 
Adelson Gonçalves, 78 anos de idade, residente em Ipatinga desde 1959, 
encaminhou para triagem, a fim de que possa ser atendido no Mutirão da 
Catarata. Desde maio, a administração municipal está atendendo a mais de 
700 pessoas com necessidade de cirurgia nos olhos, além de adenoide, 
amígdala, ortopedia, varizes, etc.  
Uma outra moradora foi simplesmente agradecer por ter entrado para o serviço 
público no primeiro mandato do prefeito, somando hoje 11 anos como 
enfermeira. Joana Fonseca, 72 anos, aposentada e moradora do bairro 
Caravelas, avó de quatro netos, pediu uma atenção maior para a recepção na 
Unidade Básica de Saúde do núcleo habitacional em que reside. 
 
 
 



 

 

 

 
OS ADOLESCENTES estavam acompanhados da psicóloga Fernanda 
Goulart 
 

PREFEITO DE IPATINGA RECEBE JOVENS 
ASSISTIDOS PELO PROGRAMA ‘FICA VIVO’ 

 
Um grupo de adolescentes beneficiados pelo programa social ‘Fica Vivo!’, 
liderado pela psicóloga Fernanda Goulart, foi recebido na tarde de quinta-feira 
(13 de julho) pelo prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão. Eles foram buscar 
apoio para a reforma de uma quadra de esportes no morro Santa Rosa, usada 
para muitas das atividades e que se encontra em estado precário. 
Voltado especialmente para áreas que registram maior concentração de 
homicídios, o programa ‘Fica Vivo!’ é focado em ações de prevenção à 
criminalidade. Em Ipatinga, foi implantado em 2006, no primeiro governo do 
prefeito Sebastião Quintão. Ele atende no município a região do bairro 
Bethânia, com assistência a cerca de 500 jovens com idades entre 12 e 24 
anos. São realizadas oficinas de esporte, cultura e arte. Também há 
atendimentos individuais e promoção de Fóruns Comunitários.  
O prefeito acionou as secretarias municipais de Obras e de Esportes, Cultura e 
Lazer para atenderem à reivindicação. O acompanhamento da execução dos 
serviços na quadra de esportes foi determinado ao secretário municipal 
Executivo, Paulo Sérgio Julião. 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 

 
O GRUPO LIGADO à Associação dos Parkinsonianos de Ipatinga foi 
recebido pelo prefeito no último final de semana 
 

 
UBS DO IGUAÇU PRESTA ASSISTÊNCIA  

ESPECIAL AOS PARKINSONIANOS 
 
De caráter progressivo e degenerativo, doença já acomete cerca de 1.200 
pessoas no município 
 
Acompanhado de pais e diversos apoiadores, um grupo de pessoas assistidas 
pela Associação dos Parkinsonianos de Ipatinga esteve com o prefeito 
Sebastião Quintão no último final de semana, para expressar seu 
agradecimento à administração municipal por criar melhores condições de 
atendimento aos doentes na rede municipal de saúde. 
 
Um levantamento realizado há cerca de dois anos identificou a existência de 
mais de 1.200 parkinsonianos na cidade. A Associação dos Parkinsonianos de 
Ipatinga realiza reuniões mensais, em torno das quais gravita um público 
rotativo de 60 pessoas, em média. O presidente da entidade é o dentista 
Judson Borges Rosa, de 54 anos, que começou a conviver com as limitações 
impostas pela doença há 14 anos, quando já tinha uma carreira sólida, com 
1.200 clientes catalogados. 
A doença de Parkinson é progressiva e degenerativa, começando a se 
manifestar normalmente por meio de tremores e rigidez postural, que restringe, 



 

 

 

retarda e dificulta movimentos. Ela provoca a instabilidade emocional, 
isolamento, depressão, inexpressão facial e dificuldades de engolir, fala 
arrastada e monótona. Os pacientes requerem uma assistência multidisciplinar. 
Além de neurologistas com formação específica, eles dependem de 
educadores físicos, fonoaudiólogos, nutricionistas, psicólogos, fisioterapeutas e 
terapeutas ocupacionais.  
 
ASSISTÊNCIA ESPECIAL 
A Prefeitura de Ipatinga, por meio da Secretaria Municipal de Saúde, começou 
a realizar um atendimento especial aos parkinsonianos na Unidade Básica de 
Saúde (UBS) do bairro Iguaçu, todas as terças e quintas-feiras, às 10h30. A 
ideia é que o mesmo serviço, iniciado há um mês, possa ser ampliado 
gradativamente a postos de outras regiões. Reconhecida há seis anos como 
entidade de Utilidade Pública Municipal, a Associação dos Parkinsonianos de 
Ipatinga festejou a iniciativa como algo muito importante para a reabilitação e 
socialização dos pacientes. 
 
PRECOCIDADE 
Vista muitas vezes como uma doença exclusiva da maturidade, com a 
evolução de diagnósticos hoje já se sabe que o Parkinson pode se manifestar 
prematuramente, até mesmo na adolescência. Um dos membros da 
Associação ipatinguense de apoio aos doentes tem apenas 21 anos, sendo 
que o mal foi descoberto quando ele tinha 19 anos. 
O prefeito Sebastião Quintão agradeceu o reconhecimento da entidade à ação 
do governo e reafirmou que seu gabinete sempre estará aberto e, “apesar das 
dificuldades econômicas já conhecidas, empenhado em dar respostas 
satisfatórias a postulações que digam respeito aos interesses mais essenciais 
da coletividade”.  
 
 



 

 

 

 
 
 

PMI FIRMA CONVÊNIO COM 14º BPM 
PARA MAIOR SEGURANÇA EM IPATINGA 

 
Batalhão deve contribuir em discussões relativas ao programa municipal para 
implantação de câmeras de vigilância nas ruas 
 
O comandante do 14º Batalhão de Polícia Militar de Ipatinga, tenente-coronel 
Juliano Fábio Lemos Dias, esteve no gabinete do prefeito Sebastião Quintão, 
na tarde de terça-feira (18 de julho), para assinatura de um termo de apoio da 
administração municipal à corporação. O repasse de recursos assegura 
melhores condições de trabalho ao policiamento ostensivo na cidade. 
 
“A garantia de segurança à população é dever do Estado, mas nosso governo 
faz questão de cooperar para uma maior eficiência da atuação policial. Somos 
comprometidos com a ordem e a disciplina, que sem dúvida representa bem-
estar para a coletividade”, disse Quintão. 
Acompanhado do capitão Ademir Dias Cardoso, diretor de Logística, o 
comandante do 14º BPM, ten-cel. Lemos Dias, ressaltou que os recursos 
assegurados pela prefeitura viabilizam também a reforma e modernização da 
Intendência, unidade no quartel que entre outras funções atua em atividades de 
suprimento, distribuindo uniformes, equipamentos individuais e munições. 
O 14º Batalhão atende a 11 municípios e conta com um efetivo de 550 
policiais, 450 deles baseados em Ipatinga. De acordo com o comandante, de 
fevereiro a junho já foi constatada uma redução de 5% dos índices de crimes 
violentos na área de atuação da entidade, em comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
 



 

 

 

IPATINGA SEGURA 
Durante a reunião, os oficiais militares também foram convidados a fazer parte 
do grupo que está trabalhando na implantação do programa ‘Ipatinga Segura’, 
que objetiva cobrir toda a cidade com câmeras de vigilância nas ruas, sendo os 
investimentos de moradores ressarcidos integralmente por ocasião das 
cobranças de IPTU – Imposto Predial e Territorial Urbano. O projeto já foi 
aprovado na Câmara Municipal, estando em discussão, no momento, com a 
participação de empresas de segurança eletrônica, detalhes operacionais. 
O prefeito comentou que uma das grandes armas dos delinquentes é ter a sua 
identidade preservada, e a proposta do município é inibir a prática de crimes 
com a documentação permanente de atitudes suspeitas por meio de imagens. 
As câmeras também deverão contribuir para a proteção dos bens públicos 
contra a ação de vândalos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

 

 

 
ACOMPANHADO de vários conselheiros, o presidente do CMDCA, 
Leonardo Rodrigues, apresentou ao prefeito o Diagnóstico, intitulado 
“Conhecer para Transformar”  
 
 

CRIANÇA E ADOLESCENTE 

DIAGNÓSTICO CONSTATA CASOS DE 
GRAVIDEZ CADA VEZ MAIS PRECOCE 

 
Ipatinga une cinco secretarias municipais para estudarem em conjunto adoção 
de medidas protetivas 
 
Um Diagnóstico preocupante da situação da Criança e do Adolescente de 
Ipatinga, elaborado com recursos do FIA – Fundo para Infância e Adolescência, 
foi apresentado ao prefeito Sebastião Quintão na tarde de terça-feira (18 de 
julho). Os dados são resultado de oito meses de trabalho da Escola 
Profissionalizante Tenente Osvaldo Machado (EPTOM). As coletas de 
informações foram feitas junto a 2.438 famílias, constituídas por 4.267 adultos, 
crianças e adolescentes. “É o segundo documento do gênero elaborado em 11 
anos. O outro levantamento de que dispúnhamos foi realizado em 2006, no 
primeiro mandato do atual prefeito. O ideal é que esta apuração fosse realizada 
pelo menos de dois em dois anos, para garantir uma proteção mais eficiente às 
vítimas de violência”, comentou o presidente do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), Leonardo Oliveira Rodrigues. 
 
Diante da gravidade dos números expostos, entre eles a ocorrência de 35 
casos de gravidez entre meninas de 8 a 14 anos de idade e outros 188 entre 



 

 

 

adolescentes de 15 a 17 anos, sendo que 89 famílias foram atendidas somente 
no ano passado em decorrência de casos de violência sexual, o prefeito 
Sebastião Quintão deu sinal verde para um trabalho integrado de apoio ao 
CMDCA. A orientação é para que medidas protetivas sejam tomadas em 
conjunto, após reuniões com as participações das secretarias municipais de 
Assistência Social, Saúde, Educação, Esporte, Cultura e Lazer, e Segurança e 
Convivência Cidadã. 
O presidente do Conselho ainda chamou atenção para o fato de que “para 
cada caso de violência denunciado, outros 20 permanecem ocultos por 
omissão”.  
 
INICIAÇÃO SEXUAL 
De acordo com o Diagnóstico, nada menos que 48 adolescentes ou 2% dos 
entrevistados disseram que iniciaram sua vida sexual com até dez anos de 
idade. Outros 121 (5%) fizeram sexo entre 11 e 14 anos e 268 (4%) com 
idades de 15 a 17 anos. Quase 50 adolescentes relataram já ter filhos, 
concebidos com idades entre 10 e 12 anos. 
 
SUICÍDIOS E DROGAS 
Ocorrências normalmente pouco divulgadas, já que há uma convenção entre 
os órgãos de imprensa no sentido de evitar noticiá-las, para não influenciar 
negativamente outras pessoas, é chocante o número de suicídios verificado 
entre adolescentes de dez a 19 anos. Nos últimos oito anos, já são 293 casos, 
sendo o recorde registrado no ano passado: 89. Apenas no primeiro semestre 
deste ano, já são 35. Em 2010, havia somente um caso identificado. 
Segundo informações levantadas junto à PM, o consumo de drogas entre 
crianças e adolescentes acusou um aumento de 79% em 2015, elevando-se 
em mais 5% em 2016. Somente 13% disseram que conversam sobre o assunto 
na escola. Houve relato de uso de crack, loló, LSD, êxtase, haxixe, Santo 
Daime e heroína. 
 
VIOLAÇÕES DETECTADAS 
Além de suicídios, envolvimento de crianças e adolescentes com drogas, 
maus-tratos, sexualidade e gravidez precoce e violência sexual, o Diagnóstico 
identificou violações como falta de acesso a creches (especialmente nas faixas 
de Maternal I, II e III), evasão escolar e também o uso excessivo de celular, 
internet e outras tecnologias. Entre os entrevistados, 26% disseram que ficam 
mais de 8 horas por dia conectados, 28% participam de salas de bate-papo, 
30% já se encontraram com pessoas que conheceram pela Internet e 44 não 
têm acompanhamento por um adulto quanto ao conteúdo acessado.  
Um contingente de 26% das famílias entrevistadas apresenta desemprego no 
lar e 16% delas deixam crianças sozinhas em casa. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
ANFITRIÃO do encontro, o prefeito Sebastião Quintão enalteceu a visão 
global de desenvolvimento da Usiminas 
 
 

Programa ‘Caminhos do Vale’:  
prefeitos da região se reúnem em Ipatinga 

 
Representantes de municípios debatem em reunião da AMVA utilização bem-
sucedida de agregado siderúrgico da Usiminas 
 
O município de Ipatinga anfitrionou, na tarde desta quinta-feira (20 de julho), a 
reunião bimestral do programa ‘Caminhos do Vale’, que já beneficia 26 cidades 
ligadas à Associação dos Municípios da Microrregião do Vale do Aço (AMVA) 
com o aproveitamento de agregado siderúrgico, material produzido pela 
Usiminas por meio de um processo de transformação a partir da escória da 
aciaria. O encontro aconteceu no Escritório Central da siderúrgica, reunindo 
inúmeros prefeitos, além de assessores das áreas de obras e meio ambiente. 
 
Ao dar as boas-vindas aos visitantes, o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, 
enalteceu “a capacidade da Usiminas de gerar ideias e gestá-las dentro de 
uma visão global de desenvolvimento, com responsabilidade social, caráter 
solidário e transformador”. Ao mesmo tempo, ele conclamou os 
administradores presentes a “continuarem pensando coletivamente, quebrando 
barreiras de exclusivismo em prol de soluções mais abrangentes para o bem-
estar das comunidades”. 



 

 

 

Além de Quintão, a reunião foi prestigiada pelos prefeitos de Ipaba, Geraldo da 
Farmácia (PMDB); Braúnas, Jovani Duarte Menezes (PROS); Vargem Alegre, 
Neudimar Ferreira Campos (PDT); Dionísio, Farias Menezes de Oliveira 
(PROS); Ubaporanga, Gilmar de Assis Rodrigues (PPS); Entre Folhas, Ailton 
Silveira Dias (PMDB), e Antônio Dias, Benedito de Assis Lima (PSDB), mais a 
vice-prefeita de Mesquita, Maria Conceição de Oliveira Marinho (PT). 
Também prestigiaram o encontro o presidente nacional da ABM - Associação 

Brasileira de Metalurgia, Materiais e Mineração, Horacídio Leal Barbosa Filho, 

e o diretor regional da organização, Geraldo Arruda Maia, gerente geral da 

Laminação da Usiminas.  

 

O MATERIAL EM IPATINGA 

Em Ipatinga, o agregado siderúrgico vem sendo utilizado com sucesso em 

diversas regiões, tanto na área rural quanto em alguns espaços urbanos. 

Requerendo o emprego de um terço de argila na sua aplicação, para garantir 

um melhor resultado de compactação, entre outros locais ele foi usado na 

estrada do Ipaneminha, cobrindo um trecho de 5 km, e também na estrada de 

Tribuna, com 9 Km de extensão.  

O trecho ipatinguense da ‘Estrada da Amizade’, que liga o bairro Bom Jardim 

ao distrito de Melo Viana, em Coronel Fabriciano, de onde a prefeitura já retirou 

cerca de 500 toneladas de entulhos, é outro que deverá receber o material. 

De acordo com o diretor de Coprodutos da Usiminas, Henrique Santos, desde 

que começou a ser utilizada a fórmula do agregado siderúrgico, com a 

comprovação de sua funcionalidade e propriedades ecologicamente viáveis, já 

foram empregadas mais de 1 milhão de toneladas do material, cobrindo cerca 

de 600 km de estradas rurais e também áreas urbanas. 

A reunião desta quinta-feira, que contou também com exposição feita pelo 
secretário-geral da AMVA, Albson Alvarenga, serviu para exposição das 
melhores práticas de utilização do agregado entre os municípios já 
beneficiados, com potencialização de resultados. 
 
 

http://www.abmbrasil.com.br/
http://www.abmbrasil.com.br/


 

 

 

 
CARMELITA DRUMMOND E Leandro Xingó foram recebidos pelo prefeito 
Sebastião Quintão e o secretário José Osmir 

 
IPATINGA PODE TER CASA METROPOLITANA DE 

APOIO A VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
 
Proposta deve ser discutida junto a prefeitos de municípios ligados à AMVA e à 
AMDI 
 
Numa ação conjunta envolvendo todos os municípios do Colar Metropolitano 
do Vale do Aço, também a serem beneficiados pela medida, Ipatinga pode 
sediar em breve uma Casa de Apoio para Mulheres Vítimas de Violência 
Doméstica. A proposta foi apresentada nesta terça-feira (25 de julho) ao 
prefeito Sebastião Quintão, que a recebeu com muito entusiasmo, numa visita 
do vereador Leandro Xingó e da empresária Carmelita de Freitas Drummond 
Mendes, presidentes da Câmara Municipal e do Conselho da Mulher 
Empreendedora de Coronel Fabriciano, respectivamente. 
 
O encontro, realizado na sala de reuniões do gabinete do prefeito de Ipatinga, 
contou também com a presença do secretário municipal de Assistência Social, 
José Osmir de Castro, que viu boas perspectivas para consolidação do projeto 
e se prontificou a estudar um imóvel na cidade cuja localização e instalações 
sejam mais adequados à necessidade. 
O vereador Leandro Xingó informou que uma audiência pública para tratar do 
assunto está marcada para 18 de agosto, às 15h, na Câmara de Coronel 
Fabriciano, e o prefeito Sebastião Quintão sugeriu que uma reunião prévia 
possa acontecer com a participação de todos os Executivos da região. Ele 
solicitou à sua assessoria que procure viabilizar o compromisso junto à 



 

 

 

Associação dos Municípios da Microrregião do Vale do Aço (AMVA), presidida 
pelo prefeito de Entre Folhas, Aílton Silveira Dias, e a Associação de 
Municípios pelo Desenvolvimento Integrado (AMDI), que tem como presidente 
o prefeito de Timóteo, Geraldo Hilário. Leandro Xingó disse que o prefeito de 
Coronel Fabriciano, Marcos Vinícius, com quem já teve uma conversa informal 
sobre o assunto, também é favorável à ideia.  
 
“OPRIMIDAS E IMPOTENTES” 
“Sabemos que há um lamentável contingente de mulheres oprimidas, 
impotentes, até mesmo arrasadas e reféns da violência de seus companheiros, 
sem dispor de qualquer instrumento de proteção e refúgio na sociedade além 
de uma Delegacia de Polícia especializada. Este realmente será um importante 
mecanismo de defesa das vítimas, servindo também como novo e relevante 
fato inibidor das agressões”, comentou Quintão. 
Em todo estado de Minas Gerais, há apenas duas entidades do gênero, uma 
em Montes Claros e outra em Belo Horizonte, que atende a nove municípios da 
Região Metropolitana. As vítimas normalmente são assistidas por no máximo 
90 dias, período em que dispõem de psicólogos, assistência social e jurídica e 
também participam de oficinas profissionalizantes. 
 
ESTATÍSTICAS 
Segundo a Organização Mundial de Saúde (OMS), em estudo conduzido em 
dez países, incluindo o Brasil, até 71% das mulheres com idade entre 15 e 49 
anos já sofreram violência física e/ou sexual em algum momento das suas 
vidas. Na América Latina a violência doméstica afeta até 50% das mulheres, 
gerando uma redução de 14,2% do Produto Interno Bruto (PIB) devido aos 
custos gerados.  
No Brasil, 23% das mulheres se tornam vítimas da violência doméstica, o que 
significa que a cada quatro minutos uma mulher é agredida. Dos agressores, 
85% são os próprios parceiros. 
 
 



 

 

 

 
 
 

ESTRADA MARLIÉRIA-GOIABAL 
QUINTÃO RECEBE CARINHO DE AMIGOS E  

CONTERRÂNEOS NO PARQUE ESTADUAL RIO DOCE 
 
Ao participar nesta quarta-feira (26 de julho), no Parque Estadual do Rio Doce, 
da solenidade promovida pelo Governo de Minas para assinatura de contrato 
das obras de pavimentação da rodovia LMG-760, entre o distrito de Cava 
Grande, em Marliéria, e a BR-262, no município de São José do Goiabal, o 
prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, foi muito assediado por uma série de 
pessoas. 
Egresso de família bastante tradicional em Marliéria, ali ele teve a oportunidade 
de reencontrar, além de vários líderes políticos, dezenas de amigos, parentes e 
ex-companheiros de trabalho. Alguns dos presentes, que faziam questão de 
saudá-lo e cumprimentá-lo pelo novo mandato conquistado como prefeito, 
também pediram para ser fotografados ao lado dele, desejando-lhe todo 
sucesso na gestão da maior cidade do Vale do Aço. 
 
A pavimentação da LMG-760, que liga o Vale do Aço à Zona da Mata, num 
trecho de 57 quilômetros, de acordo com contrato assinado com a Tamasa 
Engenharia, custará ao Estado R$ 120 milhões. “Esperamos sinceramente que 
desta vez a obra vingue, já que aparentemente estão sendo vencidos os 
obstáculos ambientais, porque os ganhos para a região são inúmeros. 
Deveremos ter um retorno significativo em turismo, que é um campo que 
oferece resposta muito rápida para os investimentos, em todo o mundo. Além 
disso, o asfalto proporcionará acesso a uma região muito rica em produção de 
alimentos, com uma economia familiar robusta, o que significa o incremento de 



 

 

 

um cinturão verde benéfico a todos os polos urbanos próximos”, comentou 
Sebastião Quintão em entrevista aos numerosos veículos de comunicação que 
cobriam o evento, que teve também o comparecimento do governador 
Fernando Pimentel. 
 
O asfaltamento da estrada é um sonho de mais de três décadas. A primeira 
ordem de serviço para que a rodovia fosse construída foi assinada em 1984, 
pelo então governador Newton Cardoso. 
 
Prefeitos de 16 municípios participaram do evento no Parque Estadual do Rio 
Doce. Entre outras autoridades, também estiveram na cerimônia o diretor-geral 
do DEER-MG - Departamento de Edificações e Estradas de Rodagem de 
Minas Gerais, Djaniro da Silva, e o diretor-geral do IEF – Instituto Estadual de 
Florestas, João Paulo Sarmento.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
COMO CONTRIBUIÇÃO ao programa regional, o prefeito Sebastião 
Quintão compartilhou aos presentes algumas das estratégias de 
desenvolvimento contidas no ‘Pacto por Ipatinga’ 
 
 

‘GARIMPANDO OPORTUNIDADES’ 
PREFEITOS DA REGIÃO SE REÚNEM 

PARA DISCUTIR AÇÕES DE DESENVOLVIMENTO 
 
Com apoio da Usiminas, entidades organizadas e órgãos consultivos, 
Executivos progridem no debate de estratégias para reaquecimento da 
economia no Vale do Aço 
 
Em reunião que contou com a participação de três dos quatro prefeitos da 
Região Metropolitana do Vale do Aço, na tarde de terça-feira (25), na unidade 
Regional da FIEMG – Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais, 
foram discutidas novas ações para criação de um ambiente favorável de 
negócios entre os empreendedores e as administrações públicas locais, dentro 
do programa “Garimpando Oportunidades”.  
 
A agenda do encontro, com o apoio da AMVA – Associação dos Municípios da 
Microrregião do Vale do Aço, Sebrae – Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas e ADI – Agência de Desenvolvimento de Ipatinga, foi 
aberta também para a apresentação do programa ‘Pacto por Ipatinga’, 
concebido pela nova administração municipal e que envolve 15 metas de 
organização administrativa e serviços públicos, regularização fundiária, 
geração de receitas e incentivos ao desenvolvimento, melhorias nas áreas de 
saúde, segurança pública, cultura, esporte, lazer e educação, entre outros 
benefícios. O conjunto de ações, com adoção de práticas e tecnologias 
gerenciais que contribuam para a ampliação da capacidade de governança e 
governabilidade, promovendo a economicidade e aumentando a eficácia de 



 

 

 

atendimento ao cidadão, foi apresentado pelo prefeito Sebastião Quintão e o 
secretário Extraordinário Régis Carlos. 
 
Além de Sebastião Quintão, participaram da reunião o prefeito e o vice de 
Coronel Fabriciano, Marcos Vinícius e José Gregório de Paiva Neto, e a 
prefeita de Santana do Paraíso, Luzia Melo. O prefeito de Timóteo, Geraldo 
Hilário, foi representado por seu secretário de Desenvolvimento, Bruno Freire. 
Entre outros, participaram ainda o Gestor Corporativo de Resíduos e 
Coprodutos da Usiminas, Henrique Hélcio Eleto dos Santos; o vice-presidente 
da FIEMG Regional, Flaviano Gaggiato; o gerente do Sebrae nos Vales do Aço 
e Rio Doce, Fabrício César Fernandes; o presidente da ADI, Amaury 
Gonçalves; o presidente da Câmara de Coronel Fabriciano, Leandro Xingó; o 
secretário-executivo da AMVA, Albson Alvarenga, e o secretário de 
Desenvolvimento Econômico e Turismo de Ipatinga, Célio Aleixo.  
 
EVASÃO DE DIVISAS 
O estabelecimento de uma competitividade efetiva e duradoura, por meio de 
elementos como uma estrutura logística mais favorável, e a valorização dos 
empreendedores domésticos, são alguns dos alvos do programa “Garimpando 
Oportunidades”, que tem a Usiminas como indutora e os governos municipais 
como âncoras políticas, visando o crescimento unificado da área metropolitana.  
Para que se tenha uma ideia da importância dessas estratégias para o 
reaquecimento da economia do Vale do Aço, a siderúrgica ipatinguense 
informou que de 1.335 fornecedores com os quais se relacionou nos últimos 
meses, 77% são de fora da região e apenas 23% locais. De um total de 
compras de mais de R$ 400 milhões, cerca de R$ 300 milhões seguiram para 
outros centros. A inversão destas estatísticas poderia significar, para as 
empresas, diminuição no tempo de atendimento das encomendas e melhores 
condições logísticas, além da redução dos níveis de estoque. Para a 
comunidade, alguns dos benefícios são a geração de emprego/renda e maior 
arrecadação de tributos. 
Ao final da reunião foi definida a formação de um comitê técnico para 
aprofundamento do debate e levantamento de possibilidades dentro dos temas 
propostos. 
 
QUEBRA DE PARADIGMAS 
Anfitrião do encontro, o prefeito Sebastião Quintão avaliou como muito 
positivas as discussões, e comentou: “Precisamos quebrar paradigmas, nos 
despir de vaidades, corrigir rumos, contribuir para fortalecer cada vez mais este 
colegiado. Nada estanque progride. Quanto mais conversarmos em torno dos 
nossos interesses comuns, mais poderemos acelerar as soluções e viabilizar a 
volta do crescimento econômico no Vale do Aço, gerando qualidade de vida 
para a população”. 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
 
A CERIMÔNIA DE assinatura do novo convênio foi realizada na manhã 
desta quinta-feira 
 

 
 

IPATINGA CELEBRA NOVO CONVÊNIO 
COM PM PARA AÇÕES DE TRÂNSITO 

 
Governo municipal reforça investimentos em segurança. Nos próximos dias, 
prefeitura firmará também parceria com a Polícia Civil.  
 
Uma semana após prestigiar a corporação militar através de parceria 
formalizada para garantir melhor estrutura para o policiamento ostensivo, a 
administração do prefeito Sebastião Quintão celebrou nesta quinta-feira (27 de 
julho), na presença de várias autoridades públicas e ligadas à área de 
segurança, um novo convênio com o 14º Batalhão, agora para cobertura de 
ações relacionadas com o trânsito em Ipatinga.  
 
O comandante do 14º Batalhão de Polícia Militar, tenente-coronel Juliano Fábio 
Lemos Dias, agradeceu ao governo municipal “por demonstrar sensibilidade e 
corrigir uma omissão que já perdurava há vários anos”. Ele ressaltou que o 
investimento é muito importante para a população. “Ganha a sociedade, ganha 
a comunidade em geral”, enfatizou. 
 
DIAS INQUIETANTES 



 

 

 

Lembrando que em seu primeiro mandato, graças também a um bom canal de 
diálogo com o governo estadual, o município renovou praticamente toda a frota 
de veículos das polícias e investiu um valor sem precedentes em segurança 
pública, o prefeito Sebastião Quintão disse entender que é obrigação dos 
poderes constituídos “zelar pela proteção dos cidadãos de bem”. Ele citou que 
“estamos vivendo dias muito inquietantes, inclusive com sequestros realizados 
à luz do dia, em lugares de movimento, e a atuação vigilante dos policiais nas 
ruas, bem como o seu aparelhamento, certamente reduz a vulnerabilidade da 
população”. 
O prefeito observou que muitas vezes os delinquentes transportam armas em 
veículos, situação que deverá ser amenizada com os novos recursos injetados 
para fortalecer a fiscalização no trânsito. Ainda na ocasião, ele chamou 
atenção para o fato de que uma pesquisa de dez anos passados já mostrava 
que, em todo o mundo, gastava-se mais de R$ 10 bilhões em segurança 
privada, “o que só demonstra que as vias públicas precisam mesmo ser mais 
vigiadas, para facilitar a identificação e penalização daqueles que agem fora da 
lei”. 
Durante a reunião, prestigiada também por representantes do Ceresp – Centro 
de Remanejamento do Sistema Prisional e do Consep – Conselho de 
Segurança Pública, foram apresentadas em projeção as 15 metas do programa 
‘Pacto por Ipatinga’, uma delas chamada de ‘Ipatinga Segura’, que prevê a 
concessão de incentivos tributários a munícipes isolados ou organizados em 
grupo que investirem em implantação de câmeras de segurança capazes de 
recolher imagens em vias públicas. 
 
‘IPATINGA SEGURA’ 
O convênio com a Polícia Militar foi viabilizado por meio de dotação da 
Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente (Sesuma), sendo assinado 
pelo prefeito e o titular da pasta, Gilmar Luciano Alves. A apresentação das 
metas do ‘Pacto por Ipatinga’ foi feita pelo secretário municipal Extraordinário, 
Régis Carlos.  
A cerimônia contou ainda com a presença do líder do governo na Câmara 
Municipal, Jadson Heleno, e a vereadora Cassinha Carvalho.  
Quem também compareceu à reunião foi o delegado regional de Polícia Civil, 
Helton Cota, que recebeu a informação de que o convênio de sua área também 
está sendo formalizado e deverá ser assinado dentro de uma semana. 
 
 
 
 



 

 

 

 
O CONVITE PARA participação do prefeito foi formalizado na tarde desta 
sexta-feira pelo grupo representante da Nippon Steel 
 
 

JAPONESES PROMOVEM CERIMÔNIA PARA CELEBRAR 
OS 60 ANOS DE RELACIONAMENTO COM IPATINGA 

 
Executivos da Nippon Steel convidam prefeito do município para participar do 
evento, marcado para o Centro Cultural Usiminas 
 
O prefeito Sebastião Quintão recebeu na tarde desta sexta-feira (28 de julho), 
em seu gabinete, a visita de uma comitiva de executivos ligados ao grupo 
siderúrgico japonês Nippon Steel & Sumitomo Metal, um dos principais 
controladores da Usiminas, que detém 32,41% das ações ordinárias e 18,48% 
de seu capital total. O objetivo foi convidar o Executivo a participar e realizar 
um pronunciamento, no próximo dia 8, em solenidade que marcará os 60 anos 
de laços de amizade entre a corporação e o município. Com a expectativa de 
um público de 700 pessoas, o evento está programado para o Centro Cultural 
Usiminas, e um dos pontos altos deverá ser o testemunho de alguns dos 
veteranos da empresa.  
 
COOPERAÇÃO E HOSPITALIDADE 
De acordo com os organizadores da solenidade, a ideia central é marcar a data 
com agradecimentos à cooperação e hospitalidade proporcionadas aos 
nipônicos pelos brasileiros. Será, ainda, um momento para homenagear a 
comunidade local - que cresceu juntamente com a siderúrgica – e renovar o 



 

 

 

compromisso com ela “pelo menos por mais 60 anos”, como mencionou o líder 
da comitiva. 
Além de alguns recortes históricos oferecidos por veteranos, a celebração da 
presença japonesa no país e na cidade terá a exibição de um vídeo 
comemorativo e lançamento do livro “Vínculo de Aço”, escrito por Koremasa 
Anami, que trabalhou por quatro anos no início de construção da Usina 
Intendente Câmara e foi um dos precursores da implantação do departamento 
de Judô na Associação Esportiva e Recreativa Usipa.  
 
CÔNSUL E MINISTRO 
Assim como o prefeito da cidade anfitriã, também são convidados especiais o 
Cônsul-Geral do Japão no Rio de Janeiro, Yoshitaka Hoshino; o ministro do 
Trabalho, Ronaldo Nogueira, e o diretor Executivo da Fundação São Francisco 
Xavier, Luís Márcio Araújo Ramos, representante do presidente da Usiminas, 
Sérgio Leite. 
A programação do evento prevê o encerramento com a tradicional cerimônia do 
estouro do barril de saquê, sinalizando prosperidade e harmonia, um futuro 
com grandes avanços, e performance de taiko (tambor japonês). 
Estiveram no gabinete do prefeito Sebastião Quintão, com apoio da intérprete 
Helena Tanaka, os conselheiros da Usiminas Kazuhiro Egawa e Antônio 
Mendes; os chefes dos escritórios da Nippon Steel em Belo Horizonte e 
Ipatinga, Osamu Nakagawa e Fabrizio Fraga, respectivamente, e o diretor 
Administrativo Shigetaka Hiraga. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

IPATINGÃO É REABERTO EM CLIMA 
FESTIVO, NA TARDE DESTE SÁBADO 

 
Estádio que estava há mais de dois anos sem receber jogos oficiais teve o 
gramado recuperado e recebeu uma série de outras intervenções para ser 
liberado por autoridades de segurança 
 
Depois de dois anos e meio sem receber jogos oficiais, o estádio João Lamego 
Netto, o Ipatingão, será reaberto às 17h deste sábado (29 de julho), quando o 
Ipatinga Futebol Clube estará enfrentando a equipe do Betis, da cidade de 
Ouro Branco, em partida válida pela Segunda Divisão do Campeonato Mineiro. 
O prefeito Sebastião Quintão foi convidado para o chute inicial e, nesta sexta-
feira (28), gravou uma chamada aos torcedores para comparecerem, ainda 
posando para fotografias ao lado do prefeito de Coronel Fabriciano, Dr. Marcos 
Vinícius, que era recebido em seu gabinete para tratar de assuntos de 
interesse comum aos dois municípios. 
 
O convite para o prefeito abrir a partida marcada para a tarde deste sábado foi 
feito pelo presidente do Ipatinga, Christiano Araújo, que também o presenteou 
com uma camisa e um agasalho do clube. 
 
FINAIS DO AMADOR 
Conforme o secretário municipal de Cultura, Esporte e Lazer, Carlos Oliveira, 
com o gramado já inteiramente recuperado pela nova administração da cidade, 
além do Ipatinga o estádio municipal será utilizado por equipes locais de futebol 



 

 

 

amador. Na manhã deste domingo (30), a partir das 7h40, o Ipatingão sediará a 
final do campeonato municipal na categoria Infantil, entre Esporte Clube Vila 
Celeste e Benfica Futebol Clube (Ipaba), e a final do Juvenil, entre a 
Associação Esportiva e Recreativa Iguaçu e o Esporte Clube Vila Celeste. 
 
FORÇA-TAREFA 
Por contas atrasadas, o estádio foi recebido pelo novo governo da cidade 
inclusive com a iluminação elétrica cortada, o que dificultava até mesmo a 
manutenção do gramado, servido por equipamento automatizado. As 
instalações passaram por uma série de pequenos reparos e foram atendidas 
exigências de segurança, graças ao empenho de uma força-tarefa de 
servidores e outros voluntários, sem custos extras para o município. Com 
recursos captados junto à União, por intermédio do mandato do deputado 
Leonardo Quintão, uma reforma ampla está prevista ainda para este segundo 
semestre. 
 
TEMPOS ÁUREOS 
O prefeito Sebastião Quintão disse sonhar com a volta dos dias de glória do 
Ipatinga, que logo no ano inaugural de seu primeiro mandato (2005) chegou a 
se sagrar campeão mineiro e por pouco não conquistou o bicampeonato no 
ano seguinte, perdendo a final para o Cruzeiro. Ainda em 2006, o Ipatinga 
chegou às semifinais da Copa do Brasil, depois de eliminar as tradicionais 
equipes do Botafogo e do Santos, que se sagraram campeãs dos seus 
respectivos estaduais naquele mesmo ano. A equipe do Ipatinga somente foi 
eliminada pelo Flamengo, que seria o campeão na final contra o Vasco. Após a 
semifinal, foi divulgada a contratação, pelo Flamengo, dos principais jogadores 
da equipe ipatinguense, além do técnico Ney Franco. 
O secretário de Cultura, Esporte e Lazer de Ipatinga, Carlos Oliveira, diz que a 
proposta do novo governo municipal é preparar o estádio também para jogos 
de equipes profissionais e outros grandes eventos. “O incentivo amplo aos 
esportes, que sempre dá bons frutos, inclusive encaminhando melhor o futuro 
de nossa juventude, e a ampliação das perspectivas de entretenimento para a 
população estão entre as prioridades de nosso governo, sendo descritas 
também no documento de 15 metas que temos apresentado à sociedade, 
chamado de ‘Pacto por Ipatinga’”, reforçou o prefeito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pt.wikipedia.org/wiki/Botafogo_de_Futebol_e_Regatas
https://pt.wikipedia.org/wiki/Clube_de_Regatas_do_Flamengo
https://pt.wikipedia.org/wiki/Ney_Franco


 

 

 

 
A SOLENIDADE contou com a presença de todos os diretores da rede 
municipal, juntamente com o prefeito Sebastião Quintão e o vice Jésus 
Nascimento 
 
 

PMI DESTINA R$ 6 MILHÕES EM 
RECURSOS PARA CAIXA ESCOLAR 

 
Município projeta um desfile memorável para o próximo 7 de Setembro 
 
Por meio da Secretaria Municipal de Educação, a Prefeitura de Ipatinga 
oficializou na tarde desta quarta-feira (2 de agosto), em reunião com a 
presença de diretores de 40 estabelecimentos que compõem a rede de ensino 
da cidade, a liberação de mais de R$ 6 milhões em recursos para a Caixa 
Escolar. O subsídio assegura aos gestores dos educandários maior autonomia 
para intervenções pontuais, desde que obedeçam a critérios específicos de 
prestação de contas. Um quarto do valor (R$ 1,525 milhão) já estará 
depositado nesta quinta-feira (03), sendo as demais parcelas aportadas nos 
meses de setembro, outubro e novembro. 
 
Durante a solenidade de assinatura dos documentos, o prefeito Sebastião 
Quintão reafirmou aos diretores o seu compromisso de realizar com eles 
reuniões mensais, abrindo espaço para que possam ser compartilhadas 
eventuais dificuldades e debatidas melhorias na área. Ele também fez um 
apelo para que haja amplo envolvimento das escolas nas comemorações do 7 
de Setembro, “para que a comunidade seja premiada com um grande 



 

 

 

espetáculo cívico e, uma vez mais, se estimule entre os jovens a importância 
do respeito à pátria, com a criação de nova geração de valores capazes 
também de participar da vida pública com mais dignidade”. 
 
7 DE SETEMBRO 
O vice-prefeito e secretário de Educação, Jésus Nascimento, também diretor 
de faculdade no município, disse considerar um privilégio para Ipatinga “ter um 
prefeito educador, com sensibilidade para entender as necessidades dos 
professores, das escolas e seus alunos”. Secretário de Educação na década de 
80, durante mandato do falecido prefeito Jamill Selim de Sales, Jésus também 
foi professor, juntamente com Quintão, da Escola Estadual João XXIII, no 
bairro Iguaçu, na década de 60. Em sua visão, “as escolas já proporcionaram à 
população um grande showroom de aptidões com os estandes montados 
durante as comemorações do aniversário da cidade, em 29 de abril, e 
certamente vão produzir algo ainda melhor no 195º aniversário da 
Independência do Brasil”. 
Há a expectativa de que o desfile de 7 de Setembro utilize também, além da 
avenida Burle Marx, no Parque Ipanema, a avenida Maanaim, cujas obras 
viárias e estruturais de remodelamento e adequação estão em fase de 
conclusão. 
 
MARCO REGULATÓRIO 
O secretário de Educação ainda explicou, durante a solenidade, que a 
administração municipal teve dificuldades para celebrar anteriormente os 
convênios de Caixa Escolar, vencidos em abril, por causa de exigências do 
chamado Marco Regulatório das Organizações da Sociedade Civil (Lei Federal 
nº 13.019/2014), que propõe um novo sistema de gestão para os recursos 
transferidos às escolas. Contudo, com o aval da Procuradoria Geral do 
Município, foi assinada uma Resolução prorrogando até o final deste ano os 
contratos antes vigentes, de modo que os educandários não fiquem 
desabastecidos. Ele adiantou, no entanto, que a proposta do governo é 
implantar a nova metodologia de gestão e controle a partir de janeiro de 2018. 
“Queremos que os diretores se desocupem de questões físicas, das demandas 
de manutenção e reparos, entre outras, e tenham todo tempo necessário para 
se dedicar às atividades pedagógicas. Queremos que usem todo o seu 
potencial para melhorar significativamente o desempenho de nossos alunos, o 
IDEB – Índice de Desenvolvimento da Educação Básica, porque sabemos que 
elas são competentes e perfeitamente capazes”, ressaltou. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 
OS REPRESENTANTES da Fundação foram recebidos pelo prefeito, o vice 
e vários secretários 
 

FUNDAÇÃO RENOVA DETALHA NA PMI AÇÕES 
PARA RECUPERAÇÃO DA BACIA DO RIO DOCE 

 
Município receberá recursos para investimentos em saneamento básico e 
tratamento de esgotos 
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, e o vice Jésus Nascimento, além de 
diversos secretários municipais, receberam na tarde desta sexta-feira (4 de 
agosto) um grupo de gerentes e analistas da Fundação Renova, que opera em 
diversas frentes, desde agosto do ano passado, para reparar e compensar 
danos causados pelo rompimento da barragem Fundão da 
mineradora Samarco, ocorrido em 5 de novembro de 2015, em Mariana. O 
organismo foi criado a partir de um Termo de Transação de Ajustamento de 
Conduta (TTAC) firmado em março de 2016 entre a Samarco e suas 
controladoras, Vale e a mineradora anglo-australiana BHP Billiton, com os 
governos federal e dos Estados de Minas Gerais e Espírito Santo.  
 
A avalanche de rejeitos que escapou da barragem em Mariana (MG) deixou o 
saldo trágico de 19 mortos, impactando ainda uma área de cerca de 650 
quilômetros nos estados de Minas Gerais e Espírito Santo. A lama afetou 
especialmente a bacia do rio Doce, cujo curso encontra-se com o rio 
Piracicaba, em Ipatinga, na altura do bairro Castelo. 
 
MONITORAMENTO DA ÁGUA  

http://epocanegocios.globo.com/palavrachave/samarco/
https://pt.wikipedia.org/wiki/Samarco
https://pt.wikipedia.org/wiki/Vale_S.A.


 

 

 

De acordo com os técnicos, em decorrência do acidente ecológico de grandes 
dimensões, cuja amplitude das consequências ainda está sendo estudada, o 
Doce é hoje o rio mais monitorado do Brasil. A Renova informa que estão em 
operação 22 estações de monitoramento, em 115 pontos de coleta no rio e no 
mar, com levantamento de indicadores ecotoxicológicos, biológicos 
(microbiológicos, plâncton, etc.), químicos (metais, oxigênio, etc.) e físico 
(turbidez, temperatura, vazão, etc.) Ainda, são acompanhados 156 quilômetros 
da faixa costeira no Espírito Santo, com monitoramento de tartarugas 
marinhas. 
De acordo com o Gerente de Engajamento da Renova, William Sarayed Din, de 
um total de 39,2 milhões de metros cúbicos de rejeitos que escaparam da 
barragem de Fundão, 20,3 milhões de m³ ficaram retidos na Usina Hidrelétrica 
de Candonga, em Rio Doce-MG. Os outros 18,9 milhões de m³ seguiram o 
fluxo dos cursos d’água e chegaram ao mar em 22 de novembro de 2015. 
 
42 PROGRAMAS 
O gerente de Relacionamento Institucional da Fundação Renova, Marcelo 
Micherif Carneiro, informou que no momento são executados 42 programas 
socioeconômicos e ambientais na área da bacia do Rio Doce. Ele adiantou 
ainda que está sendo aberto um processo para seleção de 40 projetos 
educacionais voltados para revitalização da bacia, a serem implantados a partir 
de 2018. 
Especificamente para Ipatinga, a Fundação Renova aprovou R$ 17,741 
milhões em recursos para aplicação em projetos de saneamento básico e 
tratamento de esgotos, cujas áreas prioritárias estão sendo estudadas pela 
Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente por orientação do prefeito 
Sebastião Quintão. 
Também participaram da reunião, nesta sexta-feira, no gabinete do prefeito, 
duas analistas da Fundação Renova: Maria Luciana Nazário Gonçalves, da 
área socioeconômica, que cuida de indenizações, e Berenice Braga, da área 
socioinstitucional, que mantém contato direto com as comunidades afetadas. 
Acompanharam também a exposição feita pela Fundação Renova o secretário 
Executivo da Associação dos Municípios da Microrregião do Vale do Aço 
(AMVA), Albson Alvarenga, e os secretários municipais Gilmar Luciano Alves 
(Sesuma), Nilson Teixeira (Convivência Cidadã), Régis Carlos (Extraordinário) 
e o secretário Adjunto de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, Eduardo Villani. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
EM MEIO A inúmeras autoridades, Jésus Nascimento (E) ficou 
posicionado ao lado do presidente da Ternium Brasil, Paolo  Bassetti 
 
 

VICE-PREFEITO PARTICIPA DE REUNIÃO 
DA AGENDA DE CONVERGÊNCIA 

 
Curso superior gratuito oferecido por Ipatinga é ressaltado durante debate 
 
O vice-prefeito de Ipatinga e também secretário de Educação, Jésus 
Nascimento, participou na noite de segunda-feira (7 de agosto), na sede 
regional da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG), da 
16ª reunião da Agenda de Convergência, o fórum que elege, encaminha e 
debate algumas das demandas prioritárias do Vale do Aço dentro de vários 
eixos temáticos, envolvendo empresas, entidades de classe e autoridades 
públicas, além de organismos de apoio especializados em gestão e 
desenvolvimento. Também esteve representando a administração municipal o 
secretário de Desenvolvimento Econômico e Turismo, Célio Aleixo. 
 
Durante cerca de duas horas, foram apresentados avanços conquistados em 
diversos setores graças à mobilização e ações organizadas pelos segmentos 
representados no fórum. Entre os assuntos abordados, foram exibidos os 
novos estágios na obra de duplicação da BR-381 entre Belo Horizonte e 



 

 

 

Ipatinga, com possibilidade de utilização breve de alguns dos trechos 
trabalhados, e a liberação da pavimentação da LMG-760, entre Timóteo e São 
José do Goiabal, cuja preparação do cronograma físico-financeiro já é 
realizada.  
Também presente na reunião, o juiz eleitoral do Foro da Comarca de Ipatinga, 
Thiago Grazziane Gandra, adiantou que já está sendo organizado o sistema de 
biometria para funcionamento nas eleições de 2018. O objetivo da tecnologia é 
tornar a identificação do eleitor ainda mais segura, eliminando-se o risco de 
alguém votar no lugar do outro, mesmo que de modo involuntário. 
 
USIMINAS 
Outro convidado foi o presidente da Ternium Brasil, um dos grupos 
controladores da Usiminas, o italiano Paolo Bassetti. Entre outras posições 
manifestadas, ele refutou a ideia de que a siderúrgica faça investimentos sem 
caixa disponível, alegou que a empresa precisa ser “pacificada e blindada”, 
além de passar por um processo de “reinvenção”. Quanto aos compromissos 
sociais prioritários da empresa-âncora da cidade, projetou ações especialmente 
nas áreas médica, educacional (por meio de bolsas de estudos) e cultural. 
 
DEPUTADOS 
A reunião da Agenda de Convergência enfatizou ainda, entre outros pontos, a 
meta de proporcionar a eleição de quatro deputados estaduais e dois federais, 
tendo em vista que o eleitorado tem se mostrado historicamente disperso em 
suas preferências, em prejuízo da região. No último pleito, por exemplo, 78% 
dos candidatos que foram eleitos à Assembleia Legislativa foram votados no 
Vale do Aço, embora um número muito reduzido deles tenha efetivamente 
compromissos e destine recursos em favor da população local. 
 
SUPERIOR GRATUITO 
Durante o encontro foi citado também o importante benefício conquistado pela 
nova administração municipal de Ipatinga na área educacional, que é a 
autorização para funcionamento da primeira turma de engenharia elétrica no 
Instituto Federal de Educação (IFMG), constituída de 35 alunos. O curso é 
gratuito e a aula inaugural foi realizada nesta segunda-feira.  
A Agenda de Convergência atua em torno de seis eixos: infraestrutura, 
segurança, saúde, educação, competitividade e sustentabilidade. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
COMPLEMENTAÇÕES: APOSENTADOS FORMAM 
COMISSÃO PARA DIÁLOGO COM A PREFEITURA 

 
Ao receber em seu gabinete, na manhã desta quarta-feira (9 de agosto), um 
grupo de servidores municipais aposentados que reclamam a retomada do 
pagamento de suas complementações, o prefeito de Ipatinga, Sebastião 
Quintão, reafirmou que, embora esteja sensível ao problema e tenha todo 
interesse de solucioná-lo, ainda está impedido por decisões pendentes em 
esferas superiores da Justiça, além da já conhecida insuficiência de recursos 
no orçamento. 
 
O pedido de suspensão das complementações foi feito originalmente pela ex-
prefeita da cidade, Cecília Ferramenta (PT), em agosto de 2015, e desde então a 
questão vem sendo discutida, com opiniões jurídicas divergentes nos tribunais. 
Em seus dois últimos anos de mandato (2015/2016), Cecília ainda enfrentou 
duas longas greves gerais dos servidores, por não pagar salários, férias e 13º. 
 
CANAL DE DISCUSSÃO 
A boa notícia da reunião desta quarta-feira é que um novo canal de diálogo foi 
aberto entre a atual administração e os reclamantes, com a definição de que uma 
comissão de interlocução entre o governo e a categoria será formada nos 
próximos dias para continuar buscando saídas para o impasse. 



 

 

 

 
Sebastião Quintão ponderou que “esta não é uma questão em que se pretenda 
ter vencidos ou vencedores”, mas em função de sua responsabilidade como 
gestor público as decisões precisam estar respaldadas por segurança jurídica, 
sob pena de arcar com graves penalizações. “No campo privado, estou livre para 
fazer o que a lei não me proíbe. Contudo, como gestor público, devo cumprir o 
que a lei determina”, argumentou o prefeito.  
 
HISTÓRICO DE COMPROMISSO 
O Executivo ainda lembrou que “mesmo que alguns não queiram reconhecer, 
sempre demonstrei ser zeloso do bem-estar dos funcionários, sensível às suas 
necessidades”. Ele recordou que em seu primeiro mandato concedeu quatro 
aumentos salariais com índices acima da inflação, concedeu auxílio-alimentação, 
manteve férias em dia, realizou o adiantamento do 13º salário e, ainda, jamais 
atrasou os pagamentos tanto do pessoal da ativa quanto dos inativos. Ao deixar o 
governo, restavam em caixa para o seu sucessor cerca de R$ 184 milhões, em 
contraposição aos mais de R$ 400 milhões de dívidas que herdou da 
antecessora petista, uma parte delas traduzidas em até cinco férias de servidores 
vencidas e não gozadas. 
 
A Procuradoria Geral do município informou que a discussão em torno das 
complementações já envolve um processo com mais de 530 páginas, em que são 
expostas inúmeras posições conflitantes. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
A REUNIÃO realizada nesta quarta-feira contou com representantes do 

Executivo, Legislativo e dos servidores 

TRIBUNAL DE CONTAS RECOMENDA AUDITORIA EM 
APOSENTADORIAS DE SERVIDORES DE IPATINGA 

 
Força-tarefa envolvendo Executivo, Legislativo, Sintserpi, Sind-UTE e 
representantes de aposentados é proposta para averiguação de processos  
 
O prefeito Sebastião Quintão e Procuradores Jurídicos do município estiveram 
dialogando no final da tarde e início da noite desta quarta-feira (16 de agosto), 
no gabinete do Executivo, com uma comissão de aposentados do 
funcionalismo público de Ipatinga, dirigentes de entidades de classe 
representativas dos servidores, o presidente da Câmara de Vereadores, 
Nardyello Rocha, e o líder do governo no Legislativo, Jadson Heleno. O 
objetivo foi buscar encaminhamentos legais mais objetivos para a situação de 
conflito que perdura desde o governo anterior, quando a ex-prefeita entrou com 
uma Ação Direta de Inconstitucionalidade (Adin) para suspender o pagamento 
de complementações de aposentadorias aos funcionários. 
 
Durante a reunião, foi oferecida pela Administração a oportunidade de os 
sindicatos da categoria e outros representantes acompanharem de perto e 
cumprirem o papel de defesa dos interesses dos aposentados em uma 
auditoria que será realizada para verificação de todos os processos. A medida 
está sendo recomendada pelo Tribunal de Contas do Estado.  
Com base nesse levantamento, será elaborado um projeto de lei sobre o 
assunto, a ser votado em plenário pelos vereadores.  



 

 

 

Entre várias outras ponderações no encontro, o prefeito reafirmou o desejo de 
pagar os servidores, enfatizando que seu histórico demonstra ser ele “um bom 
pagador, tanto na vida privada quanto no exercício do cargo público”. Contudo, 
ressalvou que “restrições jurídicas me impedem de superar o impasse que 
penaliza a todos”. 
Como explicou o governo municipal, entre outras razões a auditoria se faz 
necessária porque levantamento realizado em instâncias superiores acusou 
problemas em várias aposentadorias concedidas, “embora, em primeira 
análise, esta não seja uma situação criada pelos beneficiados”. 
 
AGILIDADE E TRANSPARÊNCIA 
A Prefeitura de Ipatinga entende que a participação de representantes do 
legislativo e dos servidores na auditoria dará a ela maior agilidade e 
transparência, sem prejuízo das discussões em torno da Adin, que ainda 
prosseguem, ou da preparação de uma proposta para Regime Próprio de 
Previdência Social (RPPS), já iniciada pela administração. 
Representantes da Aslei (Associação dos Servidores do Legislativo de 
Ipatinga) e do Sintserpi (Sindicato dos Servidores Municipais de Ipatinga) 
pediram uma semana de prazo para avaliar a proposição do governo, após 
consulta aos interessados. A questão afeta diretamente cerca de 2.500 
pessoas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
AO PASSAR aos investidores as diretrizes do projeto, o prefeito destacou 
que “o incentivo ao setor imobiliário é estratégico, já que ele mobiliza 
uma vasta cadeia de bens e serviços” 
 

PREFEITURA DEFINE DIRETRIZES PARA INVESTIMENTO  
DE MAIS DE R$ 15 MILHÕES EM ÁREA DO BOM JARDIM  
 
Loteamento em terreno de 1,5 milhão de metros quadrados prevê pista dupla 
até a região do Shopping e contrapartida de vários equipamentos públicos  
 
 
As diretrizes para execução de um projeto imobiliário que representa 
investimentos de R$ 15 a 20 milhões, no município, com novas perspectivas de 
aquecimento da economia local, foram entregues pelo prefeito Sebastião 
Quintão e o vice Jésus Nascimento, no final da tarde de quarta-feira (23 de 
agosto), aos representantes da empresa Sollevare Desenvolvimento Imobiliário 
Ltda. Além dos benefícios para a cidade em geração de emprego e renda, os 
investidores também se comprometem a realizar uma série de ações de 
alcance comunitário, como a construção de postos de saúde e policial, creche 
e ciclovias, mais a limpeza da galeria de águas pluviais do bairro Bom Jardim, 
o núcleo habitacional para o qual são projetadas as obras. 
 
A área a ser ocupada pelo investimento compreende 1,5 milhão de metros 
quadrados, abaixo da antiga Estrada das Lavadeiras, hoje avenida Amazonas. 
Ali ficava a fazenda de Geraldo Damásio, instalado com a família no local 
desde 1953. Sete dos herdeiros do antigo proprietário são sócios no 
loteamento, que está sendo viabilizado graças à pacificação de um litígio que 
durava mais de três décadas. As informações são do também sócio e 
advogado Mauro Lúcio dos Santos e do representante jurídico do grupo, 
Fernando Albeny. 



 

 

 

O prefeito lembrou que quando assumiu o governo, no mês de janeiro, a atual 
administração encontrou uma dura realidade no setor de construção civil: havia 
mais de 470 mil/m² de planos paralisados, representando investimentos globais 
de cerca de R$ 775 milhões. Em apenas três meses de mandato, foram 
liberados cerca de 70.000 m² de obras, representando um valor estimado de 
R$ 94 milhões. Em meio a uma conjuntura nacional bastante delicada, Quintão 
destacou que “o incentivo ao setor imobiliário é estratégico, já que ele mobiliza 
uma vasta cadeia de bens e serviços, demandando produtos e profissionais”. 
Ele ressaltou: “O que estamos fazendo é tornar o sistema público menos 
moroso, naturalmente sem violar os limites da lei. Eliminamos os gargalos, sem 
tirar as responsabilidades que cada um dos agentes precisa ter, tanto o poder 
público quanto os investidores”. 
 
LIGAÇÃO BOM JARDIM-SHOPPING 
Conforme Mauro Lúcio, embora o planejamento do loteamento já estivesse 
bastante avançado, o último estágio de espera junto ao poder público já durava 
oito anos. Por isso ele agradeceu o empenho dos setores técnicos da atual 
administração para dar maior celeridade ao processo, que agora deverá 
observar as diretrizes orientadas pela prefeitura e ser aberto à manifestação de 
órgãos do meio ambiente, Agência Metropolitana e Conselho da Cidade. 
Um dos pontos mais relevantes do projeto para a região em que ele está 
programado é a previsão de uma ligação em duas pistas do Bom Jardim às 
proximidades do Shopping do Vale do Aço. 
O terreno faz divisa com a área da Associação Esportiva e Recreativa Usipa e, 
de uma extensão de 960 mil m², somente 360 mil m² deverão ser loteados, 
sendo entregue ao município uma área verde contínua de 465 mil m² 
interligada ao cinturão verde da Usiminas.  
 
LAGO E LOTES 
Consta ainda do projeto um lago numa área de 40 mil m², margeado por pistas 
de caminhada e ciclismo, capaz também de ajudar a absorver as águas 
pluviais que escorrem das montanhas próximas. A região tem cinco bacias de 
captação, sendo a que envolve o terreno a maior delas. Um dos dispêndios 
mais significativos dos investidores deverá ser com a construção de uma rede 
de esgoto própria, para não sobrecarregar a estrutura já existente para 
atendimento ao bairro e adjacências. 
Estão previstos 600 lotes com no mínimo 450 m² e uma média de 550 m², 
medida 53% acima do padrão convencional de 360 m². Há reservas para lotes 
comerciais de até 2.000 m². 
A reunião dos investidores com o prefeito e o vice foi acompanhada ainda 
pelos secretários municipais de Planejamento e Extraordinário para Assuntos 
Institucionais, Athayde Campos de Carvalho e Régis Carlos José Oliveira, 
respectivamente. 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

 

7 DE SETEMBRO EM IPATINGA TERÁ 
DESFILE DE MAIS DE 50 PELOTÕES 

 
Fora das programações do Dia da Independência desde 2012, parada cívica 
tem início previsto para as 9h. Milhares de pessoas são aguardadas no Parque 
Ipanema. 
 
Tratado como algo de menor importância nos últimos seis anos e, durante todo 
este período, alijado das comemorações do Dia da Independência, embora 
seja uma tradição de várias gerações, Ipatinga vai retomar na manhã desta 
quinta-feira o tradicional desfile de 7 de Setembro. A expectativa é que 
milhares de pessoas sejam atraídas ao Parque Ipanema, o principal cartão de 
visitas da cidade, para acompanhar a parada cívica organizada pelo novo 
governo municipal, com início previsto para as 9h. 
 
Estão inscritas para marchar pela avenida Roberto Burle Marx mais de 40 
escolas municipais de educação infantil e ensino fundamental, e elas formam o 
maior contingente de pelotões a se exibir no trajeto separado para a 
solenidade. O desfile começa logo após a cerimônia de reabertura da avenida 
Maanaim, que em função de serviços inacabados e riscos de segurança 
permaneceu interditada desde o mês de fevereiro para receber, juntamente 
com outras vias próximas, uma série de intervenções. 
 
OUTROS PARTICIPANTES 
Também estarão participando do desfile de 7 de setembro em Ipatinga o MOTI 
– Movimento da Terceira Idade, a Escola de Música Cantar, alunos da 
Educação de Jovens e Adultos (EJA), representantes da Legião da Boa 
Vontade (LBV), Colégios Adventista e Tiradentes, a Escola Estadual Manoela 
Soares Bicalho (do bairro Vila Celeste), Guarda Mirim, grupos de escoteiros, 
Lions Club, jovens da Ordem DeMolay, Instituto Raquel Barreto (voltado para a 
segurança no trânsito), motoclubes, associações de ciclistas e proprietários de 
carros antigos, entre outros. 
 



 

 

 

A Polícia Militar estará presente com sua banda de música, viaturas e pelotões 
comandados por oficiais, assim como o Corpo de Bombeiros e suas unidades 
de salvamento e resgate. 
  
MOMENTO CÍVICO 
Organizado pelas secretarias municipais de Educação e de Cultura, Esporte e 
Lazer, o 7 de Setembro ipatinguense é também parte de uma política de 
valorização da ordem e da disciplina implementada pela atual administração 
municipal especialmente nos espaços geridos pelo poder público. Por 
determinação do prefeito Sebastião Quintão, um dos primeiros atos nesse 
sentido foi a instituição do chamado Momento Cívico no parlatório da Praça dos 
Três Poderes, que reúne predominantemente estudantes, autoridades, 
populares e funcionários em início de expediente, a cada manhã, de segunda a 
sexta-feira.  
 
A cerimônia recebeu aprovação da maioria dos formadores de opinião locais, e 
uma das razões é a honra dada a vários trabalhadores anônimos da cidade, 
atuantes em profissões simples, porém importantes no dia a dia da sociedade, 
assim como empregadores e pioneiros em inúmeros segmentos. 
 
A participação dos convidados, de diferentes classes sociais, de todas as 
idades e vindos das mais diversas regiões do município, é rápida, mas 
marcante. Eles fazem o hasteamento de bandeiras ao som do Hino Nacional. 
Antes, têm um resumo de sua trajetória de vida compartilhado com os demais 
presentes. As solenidades são documentadas e o prefeito faz questão de 
agradecer pessoalmente todos os que têm contribuído para o êxito da 
iniciativa. 
 
FEIRARTE  
A Feira de Arte e Artesanato de Ipatinga (Feirarte) também se transferirá do 
Centro para o Parque Ipanema nesta quinta-feira, feriado nacional. As barracas 
dos expositores funcionarão até as 17h, ao longo da avenida Burle Marx. Os 
shows musicais que normalmente terão início após o encerramento do desfile 
cívico. 
 
 



 

 

 

 
A REUNIÃO serviu para estreitar ainda mais a relação do novo governo de 
Ipatinga com as entidades da área de comércio e seus dirigentes  
 

PRESIDENTE DA FECOMÉRCIO É RECEBIDO 
PELO PREFEITO EM VISITA DE CORTESIA 

 
Acompanhados do presidente do Sindicato do Comércio do Vale do Aço 
(Sindcomércio), José Maria Facundes, o presidente da Federação do Comércio 
de Minas Gerais (Fecomércio-MG), Lázaro Luiz Gonzaga, e assessores 
realizaram uma visita de cortesia ao prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, na 
manhã desta quarta-feira (6 de setembro). A comitiva foi recepcionada no 
gabinete do Executivo. Na ocasião, também foi discutida a celebração de 
futuras parcerias, em reunião que contou ainda com a presença do vice-
prefeito Jésus Nascimento e diversos secretários municipais. 
 
Graças à boa relação do novo governo municipal com as entidades e seus 
dirigentes, a Prefeitura de Ipatinga viabilizou nos últimos dias o atendimento 
especial, na cidade, de duas carretas de saúde do Sesc (Serviço Social do 
Comércio). Uma delas, voltada para pacientes de oftalmologia, permaneceu 
estacionada diante da prefeitura desde 9 de agosto até a última terça-feira (5). 
Graças à parceria, centenas de munícipes foram beneficiados com consultas 
médicas e exames, todos gratuitos. Outra carreta, que atende pacientes 
odontológicos, chegou no dia 28 de agosto e prossegue realizando 
atendimentos junto ao prédio da prefeitura até o dia 7 de dezembro. Os 
procedimentos, de baixa e média complexidade, são direcionados a pessoas 
que aguardam há anos em fila de espera.  



 

 

 

Conforme o prefeito Sebastião Quintão, o foco principal em seu primeiro ano de 
governo, em meio a um quadro de grandes adversidades financeiras herdado 
do governo anterior, é a melhoria da assistência à população nas áreas de 
educação, saúde e segurança.  
O presidente da Fecomércio disse que, entre 53 atividades prestadas pela 
entidade em diversas regiões do Estado, a saúde e a educação, assim como o 
esporte, são tratados como prioridade, vendo boas perspectivas de contribuir 
com outras ações que venham beneficiar a população local. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
A REUNIÃO com os diretores deverá se repetir a cada mês, assegurando 
maior integração e sintonia entre o governo e a categoria na gestão das 
escolas 
 

EDUCAÇÃO DE IPATINGA GANHA 
SECRETÁRIA-ADJUNTA 

 
Nomeação é anunciada pelo prefeito em reunião com diretores de escolas 
 
Em sua segunda reunião mensal com os diretores das mais de 40 escolas 
infantis e de ensino fundamental que compõem a rede municipal de Ipatinga, 
na manhã desta terça-feira (12 de setembro), o prefeito Sebastião Quintão 
disse ter deixado o Parque Ipanema, na última quinta-feira, “emocionado, 
gratificado e feliz” pelo comprometimento de todas as unidades no evento que 
marcou a retomada dos desfiles de 7 de setembro na cidade, após seis anos. 
Ele exaltou a dedicação das dirigentes escolares, “que foi decisivo para o 
sucesso da parada cívica”, e antecipou o convite para que uma comissão 
especial da categoria faça parte da organização das atividades do Dia da 
Independência em 2018. O Executivo também aproveitou a ocasião para 
anunciar a nomeação da gerente da Seção de Ensino Fundamental, Maria do 
Carmo Silva Melo, como secretária-Adjunta da pasta de Educação. Recebida 
com aplausos, na nova função ela atuará mais diretamente no apoio ao 
secretário e vice-prefeito Jésus Nascimento, facilitando a interlocução dos 
profissionais com o governo e contribuindo para a dinamização das ações na 
área. 
 



 

 

 

O prefeito lembrou que as escolas já haviam sido “extremamente criativas e 
colaborativas” com sua participação nas programações do 53º aniversário da 
cidade, no mês de abril, uma comemoração viabilizada a custo zero, graças 
ainda à parceria de várias entidades e empreendedores da iniciativa privada. “E 
agora voltaram a evidenciar os valores humanos extraordinários de que 
dispomos na educação”, destacou. 
 
REFORÇO DE PESSOAL 
O Colegiado de Diretores, entidade representativa dos dirigentes das escolas, 
aproveitou a oportunidade para encaminhar à administração municipal um 
ofício com sugestões, propostas e demandas das unidades, entre elas o 
reforço de pessoal. O prefeito adiantou que já determinou o estudo de uma 
possível data para retomada de edital de concurso público para contratação de 
professores e auxiliares, “embora o município continue vivendo sérias 
limitações de ordem econômica, com previsão de fechar este ano com um 
déficit orçamentário da ordem de R$ 130 milhões, tendo em vista as dívidas 
deixadas pelo governo anterior”. 
 
Durante a reunião, também houve espaço para que alguns dos diretores 
pudessem se manifestar, e um dos apelos foi para que sejam feitos 
investimentos no Centro Municipal de Educação Infantil do distrito de Barra 
Alegre (CMEI). O secretário municipal de Educação, Jésus Nascimento, 
comunicou que uma nova unidade será edificada para atender à comunidade. 
A obra foi viabilizada por meio de emenda do deputado federal Leonardo 
Quintão e começa ainda este mês 
 
 
 



 

 

 

 
 

EMPREGO E RENDA 
IPATINGA ESTUDA IMPLANTAÇÃO DE 

SISTEMA ALTERNATIVO DE TRANSPORTE 
 

A CONVITE DE INVESTIDORES, PREFEITO AVALIA PROPOSTA 
PARA INSTALAÇÃO NA CIDADE DE FÁBRICA DE VEÍCULOS 

SOBRE TRILHOS SUSPENSOS 
 
A convite de investidores, o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, cumpriu 
entre segunda (18 de setembro) e quarta-feira (20 de setembro) uma agenda 
de trabalho na República da Bielorrússia, Europa Oriental. Ele visitou um 
complexo industrial e pode acompanhar de perto a aplicabilidade de um 
sistema alternativo de transporte nas cidades de Minsk e Maryina Gorka. O 
objetivo foi discutir a viabilidade de implantação desta tecnologia no município, 
além de uma unidade fabril. As conversações estão sendo mantidas com um 
grupo de acionistas da SkyWay Technologies Co (SWT), empresa 
especializada na fabricação de veículos sobre trilhos suspensos e que tem 
projeto de se instalar em solo brasileiro. 
 
Conforme os bielorrussos, o sistema representa uma proposta eficiente, 
econômica e ambientalmente correta, indicada para amenizar o problema da 
mobilidade urbana. A Bielorrússia, que faz fronteira com a Rússia, Ucrânia, 
Polônia, Lituânia e Letônia, tem cerca de 40% de sua área coberta por 
florestas. Minsk, a capital do país, com mais de 1,8 milhão de habitantes, é 



 

 

 

também sede da Comunidade de Estados Independentes (CEI), organização 
supranacional envolvendo 11 repúblicas que pertenciam à antiga União 
Soviética. 
  
Potencial 
O convite ao prefeito Quintão foi oficializado pelo presidente do Conselho de 
Administração da SWT, Anatoli Yunitski, após investidores russos, iugoslavos e 
suecos visitarem Ipatinga, no mês de maio. "Como os empreendedores 
manifestaram publicamente o interesse por Ipatinga, estamos trabalhando para 
mostrar o potencial da região para receber uma fábrica deste porte. Caso as 
negociações evoluam, haja um consenso quanto à viabilidade, poderemos abrir 
uma nova frente para geração de emprego e renda para a nossa cidade, como 
é uma das vertentes do nosso programa Pacto por Ipatinga", disse Quintão, 
adiantando que outras iniciativas nesse sentido estão sendo realizadas. 
 
Economia e velocidade 
O sistema proposto pela SWT vem sendo desenvolvido há décadas e, desde o 
último mês de julho, é apresentado em diversos países. A empresa assegura 
que a economia na implantação pode chegar a até 70% em comparação com a 
construção de uma rodovia. “O convite foi para apresentar a operação do 
sistema proposto. Trata-se de uma solução mais econômica, segura, rápida e 
ambientalmente correta”, assegura Anatoli Yunitski. 
O prefeito de Ipatinga foi recepcionado também pelo diretor-geral Adjunto de 
Desenvolvimento Mundial da SWT, Viktor Baburi. 
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APÓS O PRONUNCIAMENTO na abertura da Feira de Turismo, o prefeito 
visitou os estandes dos expositores 
 
 

PREFEITO ABRE FEIRA REGIONAL ENFATIZANDO 
IMPORTÂNCIA DO TURISMO PARA MUNICÍPIOS 

 
Administração municipal renova compromisso de apoio à impulsão das 
atividades no segmento 
 
O prefeito Sebastião Quintão abriu na noite desta quarta-feira (27 de 
setembro), no teatro do Centro Cultural Usiminas, a programação da III Feira 
de Turismo do Vale do Aço, que prossegue até este sábado (30), oferecendo 
palestras, estandes, praça de alimentação, atrações de música e dança. Nesta 
quinta-feira (28 de setembro), em que também acontece o Seminário “Turismo 
e Oportunidades de Negócios para o Vale do Aço”, um dos convidados 
especiais é o chef de cozinha francês, empresário e apresentador de tevê 
Olivier Anquier, que vai ministrar para inscritos a palestra “Receita de Sucesso 
– passagens, histórias e aprendizados de um empreendedor”. O evento 
começa às 19h30.  
Antes, às 17h, o público poderá conferir no Jardim Externo, a palestra gratuita 
“Experiências de consumo e os roteiros turísticos”, ministrada por Tiago da 
Costa Carvalho, gerente de Produtos do Senac em Minas, doutorando em 
Administração, Mestre em Administração, com experiência como consultor da 
Organização das Nações Unidas para Desenvolvimento Industrial (ONU – 
UNIDO) na criação e implantação do Programa de Formação de 
Empreendedores em Moçambique (África). 



 

 

 

“O turismo é um segmento da economia muito interessante, que requer 
investimentos modestos e responde com rapidez e liquidez. Temos aqui um 
potencial muito rico a ser explorado. Por isso nossa administração está 
determinada a contribuir decisivamente para maior impulsão no setor”, 
enfatizou o prefeito em seu pronunciamento. Ele acompanhou com muito 
interesse as três palestras da noite e, no fechamento da programação, também 
fez questão de visitar todos os estandes, conferindo atrações visuais, 
atividades de turismo de aventura, artesanatos e produtos da gastronomia local 
como queijos, cafés e sorvetes. Nesse momento, foi surpreendido pelos 
cumprimentos de um dos expositores, que reconheceu o trabalho “excelente e 
sem precedentes” realizado pelo governo municipal na recuperação das 
estradas da zona rural. 
 
Para o analista do Sebrae Minas, Alessandro Lima Challub, a Feira de Turismo 
é uma grande vitrine para mostrar o que vem sendo feito no segmento na 
região e provocar novas discussões em busca de novas vocações turísticas.  

 
Exemplos de sucesso 
Três palestras muito ricas, com relatos de exemplos de sucesso, marcaram a 
noite de abertura da Feira. Dani Lucia Xavier, diretora da Divisão de Programas 
de Incubação da Prefeitura de Santa Rita do Sapucaí, contou sobre a explosão 
de desenvolvimento vivenciada pelo município do sul de Minas, polo tradicional 
de café e leite, através da evolução tecnológica. Atualmente, são 150 
empresas envolvidas no segmento, 40 delas exportadoras, gerando 10 mil 
empregos. Entre muitas outras conquistas, a cidade se orgulha de ter 
conseguido gerar o primeiro sinal digital para as tevês no Brasil.  
Outro relato ouvido atentamente pelo público foi o de Alexandre Minardi, 
produtor do “Festival de Gastronomia e Cultura de Tiradentes/MG”, uma cidade 
com 7 mil habitantes que viu seu principal evento do calendário turístico passar 
a ser reconhecido internacionalmente. Com bom humor, ao ser indagado sobre 
o principal elemento para o sucesso da iniciativa, ele contou: “Deu certo 
porque, antes, deu muita coisa errada”. 
Chris Carvalho, cofundadora da Malha Coworking e Educação, que ocupa um 
galpão-oficina na região de São Cristóvão, no Rio, fechou a noite de palestras 
expondo a impressionante iniciativa focada em novas formas de trabalhar, 
produzir, consumir e educar. No espaço de produção de moda e várias outras 
formas de expressão artística, empreendedores e alunos trabalham em rede e 
de forma colaborativa para desenvolver negócios e projetos que gerem impacto 
de relevância social na comunidade e na sociedade.  
 
Atrações culturais 
A Feira de Turismo apresenta uma programação cultural diversificada. No 
Jardim externo ao lado do Shopping Vale do Aço acontecem ainda 
apresentações da Orquestra de Viola Caipira, Encontro de Congados 
Ipaneminha, Serra dos Cocais e Timóteo e a banda Cumpadre Nestor. Para 
sábado, às 20h, está prevista a apresentação do festejado Grupo Corpo, que 
marca a comemoração dos 15 anos do Teatro do Centro Cultural Usiminas. 
Apoiada pela Prefeitura de Ipatinga, que atua também na coordenação do 
evento, a III Feira de Turismo do Vale do Aço tem ainda a participação de 



 

 

 

entidades como o  Senac (Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial), 
Sindcomércio (Sindicato do Comércio do Vale do Aço), Sindhorb (Sindicato dos 
Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares do Vale do Aço), Aciapi/CDL, Instituto 
Cenibra e  Fundação Aperam Acesita. Entre os expositores, a Vale também 
mantém um estande, assim como o Circuito Turístico Mata Atlântica, composto 
por dez municípios da região. 
 
Impacto no PIB 
Como enfatizou o gerente regional do Sebrae-Minas, Fabrício César 
Fernandes, instituto de fomento da realização, o turismo é um importante vetor 
de desenvolvimento, respondendo por 10% dos empregos e representando um 
impacto de 8% no PIB, transversal a 52 segmentos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
DURANTE A reunião o prefeito enalteceu a competência profissional do 
grupo e pediu que contribua com sugestões para o governo 
 

DIRETORIA DA AAPI RENOVA COMPROMISSO 
 DE APOIO AO GOVERNO MUNICIPAL 

 
Entidade cumpre papel importante no desafogamento da rede pública de saúde 
 
Acompanhados de toda a diretoria da entidade, o presidente e o vice-
presidente da Associação dos Aposentados e Pensionistas de Ipatinga (AAPI), 
Edízio Simplício Neto e Elias Caetano Ferreira, estiveram esta semana no 
gabinete do prefeito Sebastião Quintão, com o objetivo de estreitar o 
relacionamento com a administração e também oferecer os préstimos da 
entidade para fortalecer a estrutura municipal de atendimento à população. A 
AAPI dispõe de uma ampla rede de apoio na área de saúde, importante para o 
desafogamento das unidades básicas da cidade, e ao mesmo tempo conta com 
o Hospital Municipal e a Unidade de Pronto Atendimento (UPA) para amparo 
aos seus associados em casos de internação pelo SUS. O encontro contou 
também com a presença do secretário municipal de Saúde, Ededwin Windsor. 
O prefeito enfatizou que o compromisso da administração com os aposentados 
filiados à AAPI “não é apenas uma responsabilidade, mas uma obrigação, 
tendo em vista a efetiva contribuição dos pioneiros para o desenvolvimento da 
cidade através dos anos, labutando nas mais diversas atividades profissionais”. 
Ele aproveitou ainda para conclamar os líderes da Associação a serem 
cooperadores do governo com o encaminhamento de sugestões e propostas, 
considerando que “são pessoas com larga experiência e que passaram pelos 
exigentes padrões de seleção da Usiminas, representando um dos melhores 
quadros de recursos humanos do país”. 



 

 

 

A Associação dos Aposentados e Pensionistas de Ipatinga realiza atualmente 
10 mil consultas médicas gratuitas/mês, além de oferecer valores subsidiados 
para exames laboratoriais e tratamentos dentários via COI – Centro de 
Odontologia Integrada. A entidade tem três unidades de saúde em 
funcionamento – em sua sede no Areal, nos bairros Jardim Panorama e Canaã 
–, mais uma em construção no bairro Cidade Nobre. São 68 médicos 
contratados, atuando em 26 especialidades. Do público atendido, segundo a 
diretoria, 63% são ipatinguenses, que com os seus dependentes totalizam 
cerca de 40 mil pessoas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

MORADORES DO PARQUE DAS ÁGUAS 
AGRADECEM MELHORIAS NO BAIRRO 

 
Dirigentes da Associação de Moradores do Bairro Planalto II/Parque das Águas 
foram ao prefeito Sebastião Quintão, na tarde de quarta-feira (27 de setembro), 
para agradecer o empenho da administração municipal em melhorar as 
condições do núcleo habitacional. Eles ressaltaram ações que significaram 
mais organização para as vias urbanas, com elevação dos padrões de limpeza 
pública, sinalização e proteção ao meio ambiente, além da assistência à saúde 
da população local. 
Estavam na reunião com o prefeito o presidente da Associação, Sílvio Luiz 
Lopes; o 1º vice-presidente, Gleisson Pereira da Silva; o 2º vice-presidente, 
Filipe Carlos, e também o gerente da Unidade Básica de Saúde do bairro, José 
Carlos Coelho Brandão. Dois secretários municipais também participaram do 
encontro: Paulo Sérgio Julião (Secretaria Executiva) e Nilson Morais (Governo). 
 



 

 

 

 
O PREFEITO Sebastião Quintão recebeu o representante do Sebrae na 
companhia de assessores da Secretaria de Desenvolvimento e da 
Procuradoria Geral 
 

IPATINGA DEVE GANHAR SALA 
MINEIRA DO EMPREENDEDOR 

 
Cooperação técnica entre município, Sebrae e Junta Comercial garantirá mais 
agilidade aos processos de implantação de novas empresas 
 
A atual administração de Ipatinga deu sinal verde para a implantação, no 
município, da Sala Mineira do Empreendedor, uma evolução no atendimento do 
programa Minas Fácil, que representará maior agilidade e eficiência no sistema 
de implantação de novas empresas, entre outros expedientes relacionados. O 
benefício foi definido em reunião do prefeito Sebastião Quintão com o analista 
do Sebrae-MG (Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Empresas de Minas 
Gerais (Sebrae-MG), Alessandro Lima Challub, contando ainda com 
representantes da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo e da Procuradoria Geral (Proger). Um acordo de cooperação técnica 
está sendo celebrado entre o município, o Sebrae e a Junta Comercial do 
Estado de Minas Gerais (Jucemg). 
 
Para dar maior celeridade ao processo de implantação da Sala Mineira do 
Empreendedor, o prefeito disponibilizou um espaço para a repartição no prédio 
da Prefeitura, além de garantir a coordenação por um funcionário público 
especializado e a integração de vários setores afins, a fim de desburocratizar 
procedimentos. 
 
Serviços 
A Sala Mineira do Empreendedor é o espaço único no município para contato 
do empreendedor com o poder público e entidades pró-empresário, 



 

 

 

independentemente de seu porte. Nela será possível formalizar os 
empreendimentos em todos os níveis, obter orientações, informações e buscar 
o conhecimento para o desenvolvimento profissional e dos empreendimentos. 
Tudo com a finalidade de melhorar o ambiente de negócios, facilitar o 
surgimento, aumentar a competitividade e promover o desenvolvimento 
sustentável dos empreendimentos. 
A prefeitura poderá agregar outros parceiros que possam contribuir para 
melhorar e simplificar o ambiente de negócios no município, como a 
Associação Comercial, CDL, Sindcomércio, Associações de Produtores, 
Sistema “S”, Faculdades, Bancos, Cooperativas de Crédito e outros.  
A Sala Mineira do Empreendedor se ancora em três pilares 
fundamentais: orientações, serviços e capacitações. Entre outros expedientes, 
terá como esclarecer a respeito de processo de registro (CNPJ, Inscrição 
Estadual e Inscrição Municipal); processo de licenciamento municipal 
(Vigilância Sanitária, Corpo de Bombeiros 
e Meio Ambiente); cadastramento como fornecedor da Prefeitura e participação 
nos processos de compras públicas municipais. Além disso, terá como 
disponibilizar um mapa de oportunidades para o empreendedor, emitir guias de 
recolhimentos das taxas municipais 
para processo de formalização, alteração e baixa, formalizar o Certificado da 
Condição de Microempreendedor Individual (CCMEI), apressar a liberação de 
Alvará de Localização e Funcionamento 
e demais documentos de licenciamento. 
 
Incentivos 
“Temos nos esforçado para criar um ambiente favorável aos negócios no 
município, estimulando a implantação de novas empresas por meio de 
incentivos fiscais e procurando simplificar cada vez mais os processos 
administrativos, naturalmente respeitando as legislações vigentes. Esta é mais 
uma iniciativa importante para valorizar o esforço de muitos cidadãos que, a 
despeito de uma série de dificuldades, continuam acreditando no potencial da 
cidade, do Estado e do país e se dispõem a empreender, gerando empregos e 
renda, elementos indispensáveis para o bem-estar das famílias”, comentou o 
prefeito Sebastião Quintão. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 

 
QUINTÃO e o presidente da Assembleia, Adalclever Lopes (D), com o 
desembargador Herbert Carneiro (C) 
 

QUINTÃO DEFENDE REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA 
URBANA JUNTO AO TRIBUNAL DE JUSTIÇA 

 
Milhares de famílias podem ser beneficiadas com titularidade de suas 
propriedades. Presidente do TJMG também recebe apelo por projeto de 
expansão do Fórum da comarca. 
 
A remoção de entraves para a regularização fundiária do grande contingente 
de imóveis urbanos ainda sem reconhecimento de titularidade, como forma de 
prestar um benefício social e também econômico para o Estado, foi levada pelo 
prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, ao presidente do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG), Herbert José Almeida Carneiro, na última terça-feira (2 
de outubro). O desembargador recebeu em seu gabinete o chefe do poder 
Executivo ipatinguense, que estava acompanhado do presidente da 
Assembleia Legislativa, deputado Adalclever Lopes, a quem Quintão também 
mobilizou entre várias outras lideranças no sentido de contribuir politicamente 
para viabilização de instrumentos legais relacionados com a questão. A 
proposta foi bem recebida pelo magistrado e deverá ser encaminhada à ALMG, 
para apreciação do plenário.  
 
Segundo o prefeito, outro pedido feito ao presidente do Tribunal foi para dar 
prioridade a um projeto de ampliação das instalações físicas do prédio do 



 

 

 

judiciário da comarca, na praça dos Três Poderes, visando dar mais 
comodidade ao trabalho dos juízes, partes litigantes, serventuários e do público 
em geral. O assunto foi discutido recentemente com o diretor do foro, Otávio 
Pinheiro da Silva,  
O prefeito comentou sobre a importância da regularização fundiária dos 
imóveis urbanos sem titularidade, “tanto para as famílias quanto para a riqueza 
do Brasil. Todos ganham. Os proprietários, a economia e o País”, pontuou. Em 
sua visão, são mais de 70% dos imóveis nessa situação. “Embora representem 
e signifiquem de fato segurança ou emancipação financeira para muitas 
famílias, grande parte desses imóveis está amparada unicamente em contratos 
de gaveta ou compras por recibo. Às vezes o ancestral da família trabalhou 40 
anos para adquirir um imóvel e não teve o cuidado ou condições de regularizar 
a titularidade, o domínio, sem que os descendentes possam usufruir 
plenamente do bem”, explicou. 
Ainda conforme o prefeito, que também faz parte da Serjus – Associação dos 
Notários e Registradores do Estado de Minas Gerais, “quando vem a 
necessidade das pessoas de fazerem melhorias, ampliações ou empréstimos 
relacionados com o imóvel, não estão atendidas as condições para registro”.  
Ele ainda detalha: “Quando acontece a sucessão por morte, cria-se expectativa 
na família de herdar, mas então vêm os embaraços. O advogado recolhe os 
dados do imóvel, postula em juízo o inventário. Como se trata de um ato 
administrativo, o juiz não é obrigado a exigir a titularidade. Contudo, quando 
chega o momento de registrar os quinhões, a partilha, o herdeiro tem a 
decepção de não conseguir”. 
“O resultado mais comum desse impedimento”, acrescenta o prefeito, “é que 
quando a família resolve negociar o imóvel, como não há titularidade, verifica-
se um deságio de até 50% no valor de mercado, o que requer investimentos 
para regularização”. 
 
Usucapião Administrativo 
Vigente há oito anos, o instituto do Usucapião Administrativo (Lei 11.977/2009) 
veio para definir, sem burocracia, a titularidade e o domínio do bem. Contudo, 
na aplicação prática há contradições identificadas, além da falta de 
regulamentações específicas para as áreas notarial e registral. Especialistas 
recomendam a revisão do texto legislativo, visando adequá-lo aos princípios e 
diretrizes de política urbana estabelecidos pela Constituição Federal e pelo 
Estatuto da Cidade, de modo a assegurar a efetiva investidura dos possuidores 
na propriedade de suas moradias em ato imediatamente subsequente ao 
registro da regularização fundiária.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
OS TERMOS de parceria foram assinados pelo prefeito Sebastião Quintão 
e representantes da Ascari e da Amavale, via Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos e Meio Ambiente 
 

PMI GARANTE RECURSOS PARA ASSOCIAÇÕES 
DE CATADORES DE MATERIAIS RECICLÁVEIS 

 
Estruturação de entidades assegura melhores condições de trabalho e mira em 
implantação de coleta seletiva binária no município 
 
A atual administração de Ipatinga celebrou na tarde desta terça-feira (10 de 
outubro), com duas entidades representantes de catadores de materiais 
recicláveis no município, convênios voltados para a melhoria das condições de 
trabalho de dezenas de pessoas que atuam na atividade. A parceria 
proporciona às associações uma estrutura mais adequada para início de 
implantação da coleta seletiva, processo que envolverá também uma ampla 
campanha de conscientização da sociedade a partir de igrejas, escolas, clubes 
de serviços e outros segmentos organizados. 
 
Os termos de parceria foram assinados pelo prefeito Sebastião Quintão e os 
presidentes da Ascari (Associação dos Catadores de Materiais Recicláveis de 
Ipatinga) e da Amavale (Associação dos Catadores de Materiais Recicláveis do 
Vale do Aço), José Geraldo Isaías e Delma Soares, respectivamente. Também 
participaram do ato o secretário municipal de Serviços Urbanos e Meio 
Ambiente (Sesuma), Gilmar Luciano Alves, e o secretário Executivo Paulo 
Sérgio Julião, que anunciaram uma série de benefícios projetados pelo governo 
para retomada da valorização da categoria. 
 



 

 

 

O prefeito determinou à sua assessoria a busca de parcerias junto à iniciativa 
privada para que os catadores voltem a desfrutar de incentivos que receberam 
em seu primeiro governo, quando todos trabalhavam uniformizados, equipados 
e receberam carrinhos novos, sendo que estes também eram dotados de 
banners laterais, funcionando como uma espécie de outdoor ambulante para 
interessados.  
 
Inúmeros profissionais ligados à atividade prestigiaram a assinatura dos termos 
de parceria. Entre eles estava Maísa Selma Fernandes de Oliveira Gomes, 53 
anos, moradora do bairro Canaã, que declarou: “O carrinho que uso até hoje é 
aquele que o atual prefeito arrumou pra gente no seu primeiro mandato. Só 
está precisando de pneus novos. Até almoçar conosco o prefeito já almoçou, o 
que mostra que ele nos valoriza. Esse ato de hoje nos indica que voltaremos a 
ser bem tratados pela prefeitura”, disse.  
 
Dona Francisca Jaine da Silva, de 66 anos, moradora do Jardim Panorama, 
também se disse entusiasmada: “Graças a Deus podemos esperar dias 
melhores. Da outra vez, até curso o prefeito ofereceu para nós. São muitas 
famílias que sobrevivem desse trabalho. É através dele que vai o arroz, o gás e 
outras coisas para dentro de casa”. 
 
Coleta binária 
O secretário de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, Gilmar Luciano, e o 
secretário Executivo Paulo Sérgio Julião informaram que o sistema de coleta 
seletiva em Ipatinga deve começar a ser implantado por meio de uma coleta 
binária. A ideia é que o lixo seja inicialmente dividido em duas categorias pelos 
moradores e comerciantes, sendo uma sacola para o lixo orgânico e outra para 
papel e plástico. Desse modo, os catadores não precisariam abrir diante dos 
domicílios as sacolas, para coleta do material que lhes interessa, significando 
mais agilidade para o seu trabalho e também menor possibilidade para 
desorganização dos materiais colocados nas vias públicas.  
 
A comunidade também será chamada a colaborar no sentido de evitar a 
colocação de vidros nas sacolas de lixo, para redução dos riscos de acidentes 
tanto para os garis quanto para os catadores. 
 
Com sede na rua Tuparis, 70, no bairro Jardim Panorama, a Ascari conta hoje 
com 70 catadores filiados. A Amavale está sediada no número 420 da avenida 
Londrina, no bairro Veneza II, e tem 32 catadores cadastrados. Em média, um 
catador fatura cerca de um salário mínimo como recompensa pelo seu trabalho 
mensal, mas alguns chegam a ganhar até três salários. 
 
Legalidade e continuidade 
O prefeito Sebastião Quintão lembrou que a implantação da coleta seletiva está 
prevista no Plano Municipal de Saneamento Básico, e ressaltou que o cuidado 
de seu governo em relação ao tema “é para garantir que haja legalidade, 
coerência e continuidade ao sistema”. A Cooperativa dos Catadores de 
Materiais Recicláveis do Vale do Aço, de abrangência regional, também deverá 



 

 

 

participar do processo de implantação da coleta seletiva, que é uma questão a 
ser tratada também em nível metropolitano. 
 
 

 
OS PREFEITOS realizaram a primeira reunião no início de setembro, em 
Mariana 
 

 
Prefeitos do Rio Doce realizam encontro 

na região para discutir danos pós-tragédia 
 
Uma das reivindicações dos municípios é o recebimento de parte dos recursos 
das multas aplicadas às empresas que geram danos ao meio ambiente 
 
Cerca de 30 líderes políticos que integram o Fórum Permanente de Prefeitos 
do Rio Doce estarão reunidos nesta quinta-feira (19 de outubro), na Fazenda 
Ouro Verde, em São Cândido, município de Caratinga. Recepcionados pelo 
prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, eles vêm participar do segundo 
encontro envolvendo os líderes Executivos das cidades que foram impactadas 
pelo rompimento da barragem de Fundão, em Mariana, ocorrido em 5 de 
novembro de 2015. Também são aguardados no evento o governador do 
Estado, Fernando Pimentel; o presidente da Assembleia Legislativa de Minas, 
Adalclever Lopes, e o deputado federal Leonardo Quintão. 
 
A principal finalidade da reunião é dar continuidade à discussão das ações 
referentes aos danos socioeconômicos ocasionados pós-tragédia. Além disso, 



 

 

 

serão debatidas pautas sobre investimentos aos municípios, com levantamento 
de propostas a serem enviadas aos órgãos competentes. 
  
Durante a primeira reunião do Fórum Permanente, realizada no início de 
setembro, em Mariana, os prefeitos se manifestaram contra a homologação do 
acordo assinado entre a mineradora Samarco, suas acionistas Vale e BHP 
Billiton, o governo federal e os governos de Minas Gerais e do Espírito Santo. 
Eles avaliam que os anseios dos municípios não foram atendidos e querem ser 
ressarcidos pela queda de receita decorrente da tragédia. Nesse sentido, 
decidiram acionar o Ministério Público Federal (MPF). 
 
Prestes a completar dois anos, o rompimento da barragem no subdistrito de 

Bento Rodrigues, em Mariana-MG, é considerado a maior tragédia ambiental 

do Brasil. Cerca de 60 milhões de metros cúbicos de rejeitos de mineração 

foram liberados no ambiente, devastando vegetação nativa e poluindo o rio 

Doce até a sua foz. Comunidades também foram destruídas, empresas foram 

paralisadas, abastecimentos de água comprometidos e 19 pessoas morreram. 

Entre muitas outras consequências, a queda do PIB mineiro foi de 1,5% e a do 

PIB capixaba, de 6,5%. 

 

O ACORDO 

Para reparar os danos da tragédia, que afetaram 39 municípios, as 

mineradoras, o governo federal e os governos de Minas Gerais e do Espírito 

Santo assinaram um acordo que prevê um investimento de cerca de R$ 20 

bilhões. Embora os pontos pactuados venham sendo cumpridos pelas partes, o 

acordo ainda não foi homologado pela Justiça. O MPF contesta os termos 

negociados e moveu uma ação civil pública em que estima o prejuízo em R$ 

155 bilhões. 

 

Os prefeitos entendem que foram excluídos do acordo, reivindicando outras 

compensações, diante da magnitude do acidente ambiental. “Uma das 

reivindicações refere-se a mudanças na legislação ambiental. Queremos 

garantir que as cidades recebam parte dos recursos das multas aplicadas às 

empresas que geram danos ao meio ambiente. Hoje, quando acontece uma 

tragédia e as empresas são multadas pelos órgãos ambientais (no caso deste 

acidente, o total de multas foi de R$ 500 milhões), os recursos ficam 

integralmente com o governo federal e o governo estadual. Os municípios nada 

recebem. É necessário que parte desses valores seja destinada às cidades que 

sofreram os impactos", explicou o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão. 

 

http://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2016-11/acordo-entre-samarco-e-governos-para-reparacao-de-danos-ainda-aguarda-decisao
http://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2016-07/acao-do-mpf-contra-samarco-que-cobra-r155-bi-tera-audiencia-em-setembro


 

 

 

REPRESENTATIVIDADE 

Dos 30 prefeitos que marcaram presença na primeira reunião convocada para 

tratar do assunto, 28 são de cidades mineiras e dois do Espírito Santo. Eles 

decidiram em Mariana criar o Fórum Permanente dos Prefeitos do Rio Doce, 

com reuniões periódicas. 

No encontro, também houve um debate sobre os trabalhos do Comitê 

Interfederativo (CIF),  composto por diversos órgãos públicos, como o Instituto 

Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama), a 

Agência Nacional de Águas (ANA) e as secretarias do meio ambiente de Minas 

Gerais e do Espírito Santo, entre outros. Os municípios são representados 

pelas prefeituras de Mariana (MG), Rio Doce (MG) e Linhares (ES). 

A criação do CIF foi definida no acordo celebrado entre as mineradoras, o 
governo federal e os governos de Minas Gerais e do Espírito Santo. Seu 
objetivo é fiscalizar os trabalhos de reparação dos danos causados pela 
tragédia. Os prefeitos querem que seja criada uma estrutura exclusiva do CIF 
para acompanhamento das ações de âmbito municipal. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
O GOVERNADOR Fernando Pimentel (à esquerda de Quintão) 
compareceu ao encontro realizado na Fazenda Ouro Verde acompanhado 
de vários secretários estaduais  
 
 

PREFEITOS DO RIO DOCE SE MANTÊM UNIDOS 
POR MEDIDAS REPARATÓRIAS E COMPENSATÓRIAS 

 
Executivos de Minas e do Espírito Santo se reúnem no Vale do Aço em 
encontro que teve também a presença do governador do Estado. Fundação 
anuncia liberação de R$ 250 milhões até dezembro para execução de projetos 
de saneamento. 
 
Cerca de 30 líderes políticos que integram o Fórum Permanente de 
Prefeitos do Rio Doce, provenientes de cidades de Minas e do Espírito 
Santo, estiveram reunidos durante várias horas, nesta quinta-feira (19 de 
outubro), na Fazenda Ouro Verde, em São Cândido, município de 
Caratinga. Recepcionados pelo prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, 
eles vieram participar do segundo encontro envolvendo os líderes 
Executivos das cidades que foram impactadas pelo rompimento da 
barragem de Fundão, em Mariana, ocorrido em 5 de novembro de 2015. 
Também compareceu ao evento o governador Fernando Pimentel, 
acompanhado de vários assessores de primeiro escalão: o secretário de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Pedro Leitão; o 
secretário de Estado de Governo, Odair Cunha, e o secretário de Estado 
Adjunto de Meio Ambiente, Germano Vieira. Ainda, marcaram presença a 
diretora-presidente da INDI – Agência de Promoção de Investimento e 
Comércio Exterior de Minas Gerais, Cristiane Serpa; o procurador-geral 



 

 

 

de Justiça Adjunto Institucional, representante do Ministério Público 
Estadual, Rômulo de Carvalho Ferraz, e a Diretora Executiva do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais S/A (BDMG), Carolina Duarte. 
 
A primeira reunião do Fórum Permanente foi realizada no início de setembro, 
em Mariana, e a terceira também já está agendada: será nos dias 7 e 8 de 
fevereiro de 2018, em Governador Valadares. 
 
R$ 250 MILHÕES 
Muito cobrada pelos prefeitos com relação à efetiva liberação de recursos para 
os municípios e também o estabelecimento de um cronograma mais 
transparente para execução de obras, a Fundação Renova, instituição 
autônoma e independente constituída para reparar os danos causados pelo 
rompimento da barragem de Fundão, foi quem deu a melhor notícia durante o 
encontro, que foi dirigido pelo prefeito de Mariana, Duarte Júnior. Estabelecida 
por meio de um Termo de Transação e de Ajustamento de Conduta (TTAC), 
assinado entre Samarco, Vale e BHP, os governos federal e dos estados de 
Minas Gerais e do Espírito Santo, além de uma série de autarquias, fundações 
e institutos, em março de 2016, a Renova anunciou: a partir de janeiro já 
deverão estar à disposição, para aplicação em projetos compensatórios 
desenvolvidos pelas cidades, R$ 250 milhões.  

 

Os municípios pleiteiam que de um total de R$ 4 milhões previstos como 
medidas compensatórias até o ano de 2019, o valor de R$ 1 bilhão seja 
destinado com urgência e proporcionalmente às cidades atingidas, a partir da 
apresentação de projetos e propostas. 

A previsão é de que 90% dos recursos sejam aplicados em obras de 
saneamento básico. Um estudo revelou que entre as cidades atingidas, 80% 
lançam seus esgotos domésticos no rio, sem tratamento. 

A Fundação Renova tem a missão de implementar e gerir 42 programas de 
reparação, restauração e reconstrução das regiões impactadas. Prestes a 
completar dois anos, o rompimento da barragem no subdistrito de Bento 
Rodrigues, em Mariana-MG, é considerado a maior tragédia ambiental do 
Brasil. Cerca de 60 milhões de metros cúbicos de rejeitos de mineração foram 
liberados no ambiente, devastando vegetação nativa e poluindo o rio Doce até 
a sua foz. Comunidades também foram destruídas, empresas foram 
paralisadas, abastecimentos de água comprometidos e 19 pessoas morreram. 
Entre muitas outras consequências, a queda do PIB mineiro foi de 1,5% e a do 
PIB capixaba, de 6,5%. 

 
R$ 20 BILHÕES 
Para reparar os danos da tragédia, que afetaram dezenas de municípios, as 
mineradoras, o governo federal e os governos de Minas Gerais e do Espírito 
Santo assinaram um acordo que prevê um investimento de cerca de R$ 20 
bilhões. Embora os pontos pactuados venham sendo cumpridos pelas partes, o 
acordo ainda não foi homologado pela Justiça, o que pode ocorrer nesta sexta-
feira. 

http://www.fundacaorenova.org/
http://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2016-11/acordo-entre-samarco-e-governos-para-reparacao-de-danos-ainda-aguarda-decisao


 

 

 

Os prefeitos reivindicam a ampliação das compensações, diante da magnitude 
do acidente ambiental. “Foi muito gratificante a presença do governador neste 
evento, porque isto demonstra que ele está sensibilizado com a situação, tendo 
atendido o nosso convite mesmo com uma agenda apertada para cumprir”, 
disse o prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão. 
 
O governador Fernando Pimentel lamentou que o Estado esteja vivendo uma 
de suas mais graves crises hídricas em toda a história, e chegou a mencionar a 
possibilidade de adoção de “medidas dramáticas e emergenciais”, como a 
restrição do uso da água apenas para fins de consumo humano. Contudo, ele 
anunciou a criação da Secretaria Executiva para Sistematização e 
Monitoramento do TTAC assinado, como forma de acompanhar 
permanentemente a atuação da Fundação Renova. A repartição está 
hospedada na INDI, sendo integrada por cinco técnicos que deverão atuar no 
apoio aos municípios. 
REGULARIZAÇÃO DE REPASSES 
Os prefeitos reunidos na Fazenda Ouro Verde reivindicam adicionalmente que 
o governo de Minas execute repasse prioritário e integral dos recursos do 
ICMS, Atenção Primária à Saúde e Transporte Escolar aos municípios 
atingidos pelo rompimento da Barragem de Fundão e, ainda, que sejam pagas 
de forma prioritária e imediata todas as Emendas Parlamentares e Convênios 
em atraso, como forma de amenizar os impactos econômicos vivenciados. 
 
Além dos prefeitos de Ipatinga, Coronel Fabriciano e Timóteo, estiveram 
presentes, entre outros, os Executivos das cidades de Naque, Periquito, Ponte 
Nova, Ipaba, Galiléia, Barra Longa, Rio Doce, Alpercata, Governador 
Valadares, Sobrália, Mariana, Caratinga, Baixo Guandu, Iapu, São José do 
Goiabal, Sem Peixe, Raul Soares, Pingo D´água, Marliéria, Iapu, São Pedro 
dos Ferros e Tumiritinga. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
OS REPRESENTANTES da Fecon, do CRC-MG e do Sindcont estavam 
acompanhados do líder do governo na Câmara, vereador Jadson Heleno 
 

PREFEITO COMUNICA A CONTABILISTAS MEDIDAS 
PARA AGILIZAR A IMPLANTAÇÃO DE EMPRESAS 

 
Um grupo de dirigentes de entidades representativas de contadores que atuam 
no município e na região, acompanhado do líder do governo na Câmara, 
vereador Jadson Heleno, foi recebido pelo prefeito de Ipatinga, Sebastião 
Quintão, na manhã desta terça-feira (24 de outubro). Apenas na cidade, são 
cerca de 600 contadores em atividade e, em todo o Vale do Aço, cerca de 
2.000 profissionais. 
 
O objetivo da comissão foi estreitar o relacionamento com a atual 
administração, estabelecer um canal permanente de diálogo e alinhar 
procedimentos que deverão contribuir para agilização de processos de 
implantação de empresas, resultando em aquecimento da economia local. 
 
Ao lado de seu secretário Extraordinário para Assuntos Institucionais, Regis 
Carlos, o Executivo aproveitou a ocasião para comunicar à categoria a criação, 
em parceria com o Sebrae Minas e a Junta Comercial do Estado de Minas 
Gerais (Jucemg), da Sala Mineira do Empreendedor, que visa melhorar o 
ambiente de negócios, facilitar o surgimento de novos empreendimentos, bem 
como aumentar a competitividade e promover o desenvolvimento sustentável 
das empresas da região. 
 
Na Sala Mineira do Empreendedor, que funcionará no andar térreo da 
prefeitura, será possível orientar os empresários sobre contas públicas, 



 

 

 

captação de recursos, além de desburocratizar os processos de abertura de 
micro e pequenas empresas (MPE) e de microempreendedores individuais 
(MEIs).  
 
CADASTRO DE EMPRESAS 
Também nos últimos dias, por meio do Decreto 8.679, de 10 de outubro de 
2017, o prefeito Sebastião Quintão oficializou a implantação do sistema de 
inscrição de ofício de cadastro de empresas no município. Com ações 
conjuntas das secretarias municipais de Fazenda e de Desenvolvimento 
Econômico, a medida também visa agilizar e desburocratizar os procedimentos 
de abertura de novas empresas na cidade. 
 
Com base nos registros da Junta Comercial do Estado de Minas Gerais 
(Jucemg) e da Receita Federal, já é possível efetivar o cadastro da empresa. O 
empresário não terá mais que se dirigir à Prefeitura, como era feito 
anteriormente, para solicitar a inscrição. A Prefeitura comunica por meio de 
email, ao contador ou empresário, a confirmação da inscrição da empresa. Na 
ocasião, também informa o número do processo para acompanhamento da 
concessão de licença de localização e funcionamento. 
 
Estiveram no gabinete do prefeito o presidente da Federação dos Contabilistas 
de Minas Gerais (Fecon), Renato Pavione; a presidente e a vice-presidente do 
Sindicato dos Profissionais da Contabilidade do Vale do Aço (Sindcont), Ismara 
Carla Barbosa e Kenia Cristina Pinho de Sá, respectivamente, e o titular do 
Conselho Regional de Contabilidade de Minas Gerais (CRC-MG), Célio Nério 
Pavione. 
 
 
 
 



 

 

 

 
O PREFEITO esteve visitando o canteiro de obras na tarde de terça-feira 
e, nesta quarta, recebeu uma comissão das famílias beneficiadas 
 
 

MINHA CASA, MINHA VIDA 
300 APARTAMENTOS NO BAIRRO BOM JARDIM 

 
Administração municipal garante apoio a famílias para projeto habitacional cuja 
conclusão tem sido comprometida por escassez de recursos 
 
Acompanhado de secretários municipais, o prefeito Sebastião Quintão esteve 
na tarde de terça-feira (24 de outubro) percorrendo as obras de construção de 
um conjunto de 300 apartamentos no bairro Bom Jardim, via programa Minha 
Casa, Minha Vida, cuja conclusão tem sido retardada e comprometida por 
escassez de recursos. A visita às edificações foi feita a convite de grupos 
representantes das famílias beneficiadas, que hoje são responsáveis pela 
gestão dos serviços, diante de problemas identificados na Associação 
Habitacional de Ipatinga (AHI), que teve a atuação embargada em fevereiro do 
ano passado, a partir de irregularidades identificadas pelo organismo federal 
financiador.   
 
Nesta quarta-feira (25), as mesmas famílias estiveram no gabinete do prefeito, 
para reforçar o apelo no sentido de que a administração municipal atue 
politicamente em favor do empreendimento. Durante o encontro, acompanhado 
também pelos secretários municipais Athayde Campos de Carvalho 
(Planejamento) e Paulo Sérgio Julião (Executivo), foi reproduzida uma 
mensagem do deputado federal Leonardo Quintão, comprometendo-se em 
acionar seu gabinete para ajudar a encaminhar os recursos pleiteados. 
 



 

 

 

O prefeito Sebastião Quintão solicitou o apoio da AMVA – Associação dos 
Municípios da Microrregião do Vale do Aço para a retirada de um grande 
volume de entulhos acumulado na área da obra, o que também contribuirá para 
agilizar a conclusão do projeto. Paralelamente, a administração está atuando 
para implantação da energia elétrica que atenderá as unidades habitacionais e 
seu entorno. São 14 blocos de apartamentos. A área de cada uma das 
moradias é de 45 metros quadrados. 
 
O diretor da empresa Status Engenharia, Geraldo Teixeira, que administra as 
construções, ressaltou que, além dos apartamentos, o projeto cumpre uma 
função importante em favor da infraestrutura do bairro, com implantação de 
uma rede de captação pluvial na cabeceira de um grande corredor de 
escoamento. 
 
A psicóloga Isabela Alves, técnica que atua na implementação de trabalhos 
sociais e acompanha o cumprimento de exigências feitas pelo Ministério das 
Cidades para garantir a continuidade do aporte de recursos ao projeto, revelou 
que “infelizmente, algumas famílias têm 60 faltas em 90 reuniões realizadas”, o 
que gera preocupações quanto a anormalidades. O prefeito Sebastião Quintão 
pediu às famílias que estejam atentas e ajudem na fiscalização, “de modo que 
o projeto não venha a sofrer atrasos em decorrência de irregularidades e sejam 
beneficiadas as famílias verdadeiramente necessitadas”. 
 
 
 
Após a confirmação da liberação dos recursos em Brasília, por meio do 
gabinete do deputado Leonardo Quintão, uma assembleia deverá ser 
convocada, possivelmente com a presença também de um representante da 
Caixa Econômica Federal, e assim se poderá estabelecer um cronograma para 
finalização das obras, que hoje se encontram num estágio de 85%.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
OS DIRIGENTES do IFMG foram recebidos pelo prefeito Sebastião 
Quintão na manhã desta quinta-feira 
 
 

IPATINGA ABRE MAIS UMA TURMA DE  
CURSO GRATUITO DE ENGENHARIA ELÉTRICA 

 
Campus avançado do IFMG tem obras em estágio adiantado e deve ser 
inaugurado no primeiro semestre de 2018 
 
O prefeito Sebastião Quintão recebeu na manhã desta quinta-feira (26 de 
outubro), na sala de reuniões de seu gabinete, o Reitor do Instituto Federal de 
Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais (IFMG), Kléber Gonçalves 
Glória; o Pró-Reitor de Administração e Planejamento, Leandro Antônio da 
Conceição, e o Diretor-Geral do campus em Ipatinga, Alex de Andrade 
Fernandes. Eles foram tratar de uma série de assuntos relacionados ao 
funcionamento da instituição no município, entre eles a abertura da segunda 
turma de Engenharia Elétrica, em 2018. Viabilizado graças ao apoio decisivo 
da atual administração, o primeiro curso superior presencial inteiramente 
gratuito, em Ipatinga, foi aberto este ano, com uma turma inaugural de 35 
alunos. A perspectiva é de que, em cinco anos, 210 novos engenheiros tenham 
sido formados na cidade, pelo Instituto. 
 
CAMPUS AVANÇADO 



 

 

 

A administração municipal conquistou recursos para as obras de implantação 
do campus do IFMG, no bairro Veneza, através do gabinete do deputado 
federal Leonardo Quintão, e elas estão em fase de acabamento. A inauguração 
está prevista para o primeiro semestre do próximo ano. Quando o atual 
governo assumiu, o prédio encontrava-se completamente abandonado, teve 
vários materiais furtados (pias, portas, janelas, metais, fiação, etc) e servia 
inclusive de refúgio a usuários de drogas. 
 
No primeiro mandato de Sebastião Quintão, a edificação, construída 
originalmente para funcionamento da antiga Escola Getúlio Vargas, recebeu 
grandes investimentos e sediava o maior centro de treinamento do Senai 
(Serviço Nacional da Indústria) no interior de Minas Gerais. 
 
SELEÇÃO CONCORRIDA 
De acordo com o diretor do campus do IFMG em Ipatinga, Alex Fernandes, 
para que se tenha uma ideia da importância dos cursos superiores gratuitos na 
região, o segundo processo seletivo para Engenharia Elétrica em Ipatinga – 
turno integral, matutino e vespertino –, com inscrições entre 26 de setembro e 
20 de outubro, foi o segundo mais concorrido em todo o Estado. O número de 
candidatos foi inferior apenas ao do curso de Medicina Veterinária oferecido na 
cidade de Bambuí, no Oeste de Minas. O ingresso se dá por meio da nota 
do ENEM nos últimos três anos ou via Sistema de Seleção Unificado (Sisu).  
 
Além do curso presencial de Engenharia Elétrica, o atual governo oferece por 
meio do IFMG três cursos técnicos gratuitos, nas áreas de Segurança do 
Trabalho, Mecânica e Eletrotécnica, com um total de 250 alunos.  
 
 
INCENTIVO AOS ESTUDOS 
O prefeito Sebastião Quintão acertou com os dirigentes do Instituto a 
realização de um programa de visitas guiadas de alunos de escolas municipais 
e estaduais ao campus avançado do IFMG, no próximo ano, a fim de que eles 
conheçam a estrutura da unidade e assim ganhem maior estímulo para 
prosseguimento dos estudos com apoio do poder público. “Queremos ampliar o 
leque de oportunidades para os estudantes de escolas públicas, dar melhores 
perspectivas de sustento às famílias mais vulneráveis da sociedade. Além dos 
cursos superiores gratuitos, estamos trabalhando para diversificar os cursos 
técnicos integrados ao ensino médio”, adiantou. 
 
Dados do último Censo realizado pelo IBGE apontam que apenas 11% dos 
brasileiros entre 25 e 64 anos têm diploma universitário. No Chile, são 24%. 
Um estudo realizado pela OCDE – Organização para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico - mostra que um trabalhador com curso superior 
pode ganhar até 140% a mais do que o profissional que parou os estudos no 
ensino médio. 
 
A reunião dos dirigentes do IFMG com o prefeito de Ipatinga foi acompanhada 
também pelo secretário Executivo, Paulo Sérgio Julião, e Régis Carlos Oliveira, 
secretário Extraordinário para Assuntos Institucionais. 



 

 

 

 

 
ALÉM DO casal fundador do Instituto, a assinatura do termo de parceria 
contou com a presença de vários voluntários 
 
 

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
PREFEITURA DE IPATINGA FIRMA 
CONVÊNIO DE APOIO A INSTITUTO 

 
Por meio da Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente (Sesuma), a 
Prefeitura de Ipatinga celebrou, na tarde desta quinta-feira (26 de outubro), 
convênio do município com o Instituto Raquel Barreto em Defesa da Vida. A 
entidade atua há sete anos oferecendo assistência social e psicológica a 
vítimas de acidentes de trânsito e seus familiares. 
 
Ao assinar o termo de parceria, o prefeito Sebastião Quintão ressaltou sua 
satisfação em poder colaborar como gestor “para a continuidade do trabalho de 
um grupo tão valoroso e útil à sociedade”. Ele parabenizou os membros da 
organização “pela relevante iniciativa de contribuir para a minimização da dor 
de tantas pessoas afetadas pela violência no trânsito”. 
 
‘PEDALADA PELA VIDA’ 
Junto ao casal Adil Barbosa da Silva e Maria de Lourdes Barreto – dirigentes-
fundadores do Instituto e eles mesmos afetados pela violência no trânsito, 
tendo perdido a caçula de três filhos num acidente registrado há oito anos –, os 
voluntários ligados à ONG também aproveitaram a ocasião para convidar o 
prefeito a participar da “Pedalada pela Vida”, marcada para o próximo dia 19. 



 

 

 

Com saída na praça junto à av. Galiléia, no bairro Canaãzinho, às 8h, cerca de 
300 ciclistas vão percorrer um trajeto de 18 quilômetros, passando por vários 
núcleos habitacionais da cidade, em mais uma manifestação pela segurança 
no trânsito. Estão incluídos no trajeto os bairros Bom Jardim, Esperança, Ideal, 
Iguaçu, Caçula, Cidade Nobre, Bethânia, Canaã e Canaãzinho. O passeio 
ciclístico será concluído com passagem pela recém-inaugurada avenida 
Maanaim, com chegada no Parque Ipanema através da avenida Burle Marx. 
 
Integrado atualmente por cerca de 30 pessoas, o Instituto Raquel Barreto conta 
com cinco psicólogas e uma assistente social. O grupo também participa de blitz 
junto com a PM de trânsito, além de realizar palestras em escolas e igrejas, 
conscientizando os ouvintes, sobretudo, quanto aos malefícios provocados por 
pessoas que dirigem alcoolizadas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
O PREFEITO Sebastião Quintão percorreu todas as secretarias, 
cumprimentando um a um os funcionários por sua contribuição ao êxito 
da administração 
 

SERVIDORES DE IPATINGA SÃO 
HOMENAGEADOS EM SEU DIA 

 
Em comemoração ao Dia do Servidor Público, 28 de outubro, o prefeito de 
Ipatinga, Sebastião Quintão, dedicou parte de sua agenda, nesta sexta-feira, a 
percorrer todas as secretarias municipais, cumprimentando e parabenizando 
um a um os funcionários em trabalho no final da manhã e início do expediente 
vespertino pela contribuição que têm dado ao êxito de sua administração. 
 
Também como homenagem aos trabalhadores, a banda do projeto E. M. 
Cantar, formada por estudantes de escolas da rede de ensino do município, 
executou várias músicas no hall de entrada do prédio da prefeitura, arrancando 
calorosos aplausos. 
 
Apesar das condições extremamente adversas em que a atual administração 
encontrou a prefeitura, com dívidas superiores a R$ 400 milhões, deixadas pelo 
governo anterior, os salários vêm sendo mantidos em dia e também as férias 
atuais têm sido quitadas sem atraso.  
 
VALORIZAÇÃO E COMPROMISSO 
“Diante da escassez de recursos, lamentamos profundamente ainda não 
termos como executar um planejamento para saldar os muitos compromissos 
não honrados pela administração que nos antecedeu. Mas com várias 
economias realizadas, responsabilidade e rigor nos gastos, incentivos a novos 
investimentos na cidade e também a quitação de débitos do contribuinte com o 



 

 

 

erário, esperamos reverter esta situação. Valorizar permanentemente o nosso 
servidor, motivando-o a compreender a importância de seu papel técnico, 
político e social, a se comportar como alguém sempre útil e prestativo à 
população, é uma das orientações básicas do mandato que iniciamos em 
janeiro e esperamos cumprir até o fim com ótimos resultados. Quanto mais 
compreendemos que somos, de fato, empregados do povo, mais temos como 
corresponder às esperanças que são depositadas em nós para gerir com 
eficiência os interesses da coletividade”, comentou o prefeito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
IPATINGA SEDIA ENCONTRO DA 

ASSOCIAÇÃO MINEIRA DE MUNICÍPIOS 

 
Ipatinga vai sediar nesta quinta-feira (9 de novembro), de 8h às 17h, no 
auditório da Faculdade de Direito de Ipatinga (Fadipa), a oitava edição do 
projeto de interiorização “AMM nos Municípios – Encontro nas Macrorregiões”. 
O evento é uma promoção da Associação Mineira dos Municípios (AMM) em 
parceria com a Prefeitura.  
 
Estarão reunidos na cidade, durante todo o dia, gestores, servidores públicos e 
parlamentares dos Vales do Aço e Rio Doce. Inúmeros temas serão discutidos, 
relacionados com política e economia, com enfoque na modernização das 
administrações públicas. 
O prefeito Sebastião Quintão disse que “esta é mais uma oportunidade 
importante para a troca de experiências entre os representantes do poder 
público, num momento de grandes desafios para as administrações, que exige 
dedicação, criatividade e ousadia dos gestores e também de suas 
assessorias”. 
Também estão envolvidos como participantes do Encontro o Crea-Minas, 
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais (TCE-MG), Ministério Público 
do Estado de Minas Gerais (MP-MG), o Tribunal de Justiça do Estado de Minas 
Gerais (TJMG), o Governo do Estado, por meio da Secretaria de Estado de 
Cidades e de Integração Regional (Secir/Subsecretaria de Integração Regional) 
e da Secretaria de Estado de Segurança Pública (Sesp), o COSEMS MG, a 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e o Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG). 
Há, ainda, o apoio institucional da Assembleia Legislativa, da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), da Rede Minas de Televisão e das Associações 
Microrregionais da região. 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 
 
 

IPATINGA ANTECIPA 1ª PARCELA DO 
13°SALÁRIO 

 
 
Cerca de 300 prefeitos reunidos em Belo Horizonte, na última segunda-feira (6 
de novembro), reclamaram a quitação de débitos acumulados do Estado, que 
somam cerca de R$ 3 bilhões. Só os atrasos relacionados com a área de 
saúde somariam R$ 2 bilhões.  
 
Em função dessa conjuntura, a Associação Mineira dos Municípios (AMM) 
calcula que 70% das cidades não terão como cumprir o compromisso do 
pagamento do 13º salário. 
 
Ainda diante dessa atmosfera extremamente adversa e desafiadora, o poder 
Executivo do município de Ipatinga, na pessoa do seu atual prefeito, anunciou 
nesta terça-feira (7 de novembro) a antecipação de 50% do 13º salário de 
2017. “Não obstante esse arrocho financeiro que sofremos, estamos fazendo 
tudo para resguardar o interesse do servidor público em exercício”, disse o 
Executivo.  
Ainda conforme o prefeito, o valor da primeira parcela do 13º será creditado 
nesta quarta-feira (8), juntamente com a folha de pagamento dos servidores 
referente ao mês de outubro.  



 

 

 

 

 
 

PREFEITO RECEBE EM SEU 
GABINETE A MISS IPATINGA 

 
A Miss Ipatinga de 2017, Nicolle Melo Manfroi, 26, realizou na tarde desta 
quarta-feira (8 de novembro) uma visita de cortesia ao prefeito Sebastião 
Quintão, que se disse honrado em receber a representante do município no 
maior concurso de beleza do Estado, o Miss Minas Gerais, marcado para a 
próxima semana.  
 
Depois de ouvir um breve relato sobre o histórico da candidata, perguntar sobre 
sua formação, origens e também conhecer um pouco da preparação que é 
realizada pela agência que a acompanha, o prefeito assegurou apoio, posou 
para fotografias e desejou boa sorte a Nicolle. 
 
A bela jovem, que vai disputar o certame estadual no período de 13 a 16 de 
novembro, em Patos de Minas, estava acompanhada da coordenadora da 
agência Oz, Solange Maria Magalhães, e do gerente municipal de Turismo, 
Adilson Marcelino da Cunha. 
 
Naturalmente elegante, exalando carisma e magnetismo, além de notórios 
atributos físicos muito bem distribuídos em seus 1,75 m de altura, Nicolle é 
nascida na cidade de Bento Gonçalves-RS. Descende de alemães italianos. O 
pai é gaúcho e a mãe, ipatinguense. Estudante de Nutrição e Inglês, ela 
trabalha como caixa numa das agências da cooperativa Sicoob. Estava 



 

 

 

residindo em Goiânia, tendo retornado ao Vale do Aço há dois anos. Ela diz 
que nunca tinha participado antes de concurso de beleza e concorreu ao Miss 
Ipatinga estimulada por amigas. Modesta, alega ter sido surpreendida com a 
vitória, mas sem esconder sua satisfação e felicidade com o reconhecimento. 
 
Além da estética, a preparação da candidata ipatinguense ao concurso 
estadual envolve cuidados com postura, oratória, etiqueta e alimentação. “Há 
um conjunto de fatores importantes e essenciais”, resumiu sua orientadora. 
 
Entre vários outros destaques nas passarelas, estúdios fotográficos, tevês e 
consagradas grifes e revistas do país e do mundo, inclusive na atualidade, 
Ipatinga já teve uma Miss Brasil, Suzana Araújo dos Santos, em 1978, e a Miss 
Mundo Brasil 2008, Tamara Almeida da Silva. 
 
Há seis anos, a cidade também sedia o concurso Miss e Mister Teen Minas 
Gerais, que reúne candidatos de todo o Estado na faixa etária de 14 a 18 anos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
ANFITRIÃO do evento, o prefeito Sebastião Quintão ressaltou que a 
insuficiência de recursos penaliza, sobretudo, as camadas mais frágeis 
da sociedade 
 

DIFICULDADES FINANCEIRAS 
REUNIDOS EM IPATINGA, PREFEITOS SE 

ORGANIZAM PARA NOVA MARCHA A BRASÍLIA 
 
Dezenas de prefeitos, vereadores, assessores técnicos e políticos, 
provenientes de diversas regiões de Minas, participaram durante toda esta 
quinta-feira (9), em Ipatinga, de um amplo encontro de trabalho promovido pela 
Associação Mineira dos Municípios (AMM) em parceria com a administração da 
cidade. Tendo como convidados especiais os representantes das 
macrorregiões dos vales do Aço e Rio Doce, a reunião aconteceu pela manhã 
e à tarde, no auditório da Faculdade de Direito (Fadipa).  
 
Logo na abertura oficial, após elencar as principais bandeiras do evento, o 
presidente da AMM, Julvan Lacerda, prefeito de Moema, realizou a 
transferência simbólica da sede administrativa da Associação para o município, 
concedendo a palavra ao prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão.  
 
OS MAIS PENALIZADOS 
“Precisamos nos mobilizar e nos organizar como representantes das cidades, 
que são a instância mais próxima do cidadão, aquela que experimenta de perto 
as angústias dos menos favorecidos e compreende a necessidade de dar 
respostas mais urgentes às suas necessidades”, disse o anfitrião, para 
acrescentar em seguida: “Sem dúvida, a insuficiência de recursos para as 
gestões públicas nos municípios penaliza, sobretudo, as camadas frágeis da 
sociedade, e é nosso dever agir politicamente em seu favor. Devemos ter a 
humildade de dialogar com as esferas superiores de poder, buscar o 



 

 

 

comprometimento de deputados e senadores em cada base eleitoral, porque 
as soluções passam por sua efetiva sensibilização e despertamento para as 
causas que afetam os vulneráveis da pirâmide social”. 
 
Entre outros argumentos em defesa da municipalidade, Quintão chamou a 
atenção para “o cipoal de leis que muitas vezes engessa os gestores”, 
estimando que cerca de 30% dos recursos públicos destinados às cidades a 
partir do Estado e da União “se percam nas teias da burocracia”. 
 
Há um consenso entre os gestores municipais quanto à urgência de um novo 
pacto federativo, tendo em vista que apenas 19% dos recursos do bolo 
tributário pertençam ao município, sendo outros 31% do Estado e 50% da 
União. Para agravar a situação, no mês de outubro o Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), relevante componente da receita municipal, foi 7,5% 
menor que o de 2016 em Minas Gerais. Apenas na área de saúde, estima-se 
que o Estado deva aos municípios algo em torno de R$ 2,5 bilhões, 
ocasionando, entre outras consequências, a falta de remédios básicos. As 
transferências relativas ao transporte escolar estão atrasadas há quatro meses. 
 
MOBILIZAÇÃO NACIONAL 
Diante desse quadro, os municípios buscam a captação emergencial de 
recursos da ordem de R$ 4 bilhões junto ao governo federal. Este é um dos 
pontos centrais de um dia nacional de mobilização dos prefeitos marcado para 
o próximo dia 22, em Brasília, visando à melhoria da prestação de serviços à 
população. 
 
Um dos presentes ao encontro em Ipatinga, o atual presidente do conselho 
gestor da Frente Nacional de Prefeitos e também ex-presidente da entidade, 
Márcio Lacerda, chamou a atenção para “outra problemática que Minas Gerais 
precisa enfrentar: a retomada de atrativos e incentivos para investimentos”. Ele 
lembrou que, em relação à década de 90, o Estado vê hoje a sua parcela no 
PIB nacional cair de 12 para 9%, ocupando apenas a 6ª posição no país entre 
aqueles que oferecem melhores condições para investir. 
 
A macrorregional da AMM nos Vales do Aço e Rio Doce é integrada por 113 
municípios, tendo Ipatinga como um dos polos. Há dez macrorregionais da 
Associação que, fundada há 65 anos, representa os 853 municípios do Estado. 
Com mandato até 2019, a atual diretoria da Associação ainda realizará dois 
encontros macrorregionais este ano: 24 de novembro, em Catuti, no norte, e 1º 
de dezembro, em Guimarânia, Alto Paranaíba. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
OS BENEFÍCIOS foram anunciados em coletiva na manhã desta sexta-
feira, no gabinete do prefeito, com a presença de secretários, vereadores 
e o deputado Federal Leonardo Quintão 

 
IPATINGA ANUNCIA MAIS 800 MORADIAS 
E A REGULARIZAÇÃO DE 50 MIL IMÓVEIS 

 
Com apoio de deputado Federal, administração municipal viabiliza recursos de 
R$ 80 milhões para 14 novos prédios que beneficiarão famílias com renda de 
até R$ 1.800. Termo de cooperação com o governo do Estado vai garantir 
também escrituras para mais de 50 mil imóveis. 
 
Em coletiva na manhã desta sexta-feira (10 de novembro), em seu gabinete, o 
prefeito Sebastião Quintão anunciou uma série de benefícios importantes para 
a população do município, graças ao apoio do gabinete do deputado Federal 
Leonardo Quintão. Estão sendo canalizados recursos de R$ 80 milhões para a 
construção de 800 novas moradias na cidade, por meio do programa Minha 
Casa, Minha Vida, o que ameniza já no primeiro ano de governo um déficit 
habitacional em torno de 4.600 unidades.  
 
Na mesma solenidade, também foi assinado termo de cooperação técnica com 
a Agência da Região Metropolitana do Vale do Aço (ARMVA) para a 
regularização fundiária de mais de 50 mil imóveis sem escrituras, 
representando grande inclusão social.  
 



 

 

 

MAIS SAÚDE 
Ainda, graças à intervenção do parlamentar, o município está recuperando 
verbas no valor de R$ 8 milhões em favor do Hospital Municipal, que haviam 
sido perdidas por falta de prestação de contas do governo anterior. O benefício 
soma-se a outros R$ 6 milhões canalizados pelo gabinete para cirurgias, em 
favor de pacientes que aguardavam há anos em filas de espera. 
 
NOVAS HABITAÇÕES 
Serão 14 novos prédios de quatro pavimentos construídos para famílias com 
renda até R$ 1.800, que atendam a critérios estabelecidos e estejam 
cadastradas no CadÚnico. Ipatinga tem em torno de 40 mil famílias inscritas no 
CadÚnico, sendo que 11 mil recebem o Bolsa Família. Alguns dos principais 
critérios observados para cadastramento dos beneficiários são famílias com 
renda de zero a três salários mínimos, listadas para recebimento de aluguéis 
sociais, chefiadas por mulheres, pessoas idosas, com deficiência ou em 
situação de risco. 
 
São apartamentos de 39 metros quadrados, com dois quartos, sala, cozinha e 
banheiro. As obras serão executadas conforme a seguinte programação: 144 
unidades no condomínio Passatempo I e 256 unidades no condomínio 
Passatempo II, na região do bairro Veneza; mais 160 unidades para o 
residencial Teresina, Veneza; 240 unidades no bairro Nova Esperança. 
 
As construções vão gerar cerca de 2 mil empregos diretos e indiretos. Toda a 
mão de obra será local, com utilização de trabalhadores cadastrados no Sine 
municipal. 
 
A previsão é de que as obras se iniciem em seis meses, com conclusão no 
prazo de mais seis meses a um ano. 
 
 
CONJUNTO DO BOM JARDIM 
Durante a coletiva, o deputado Leonardo Quintão também adiantou que está 
trabalhando junto às diretorias da Caixa para liberar o termo aditivo necessário 
à conclusão dos 300 apartamentos em construção no bairro Bom Jardim, “de 
modo que as famílias possam entrar dentro dos imóveis até o fim do ano, como 
uma espécie de presente de Natal”. Já nesta semana, o parlamentar obteve 
sucesso na captação de um aporte para saldar dívidas atrasadas com a 
construtora, colocando em dia as obrigações com os trabalhadores. 
Durante certo período, no governo anterior, as obras ficaram paralisadas em 
função de intervenção na Associação Habitacional de Ipatinga, após 
irregularidades identificadas. 
 
ESCRITURAS PARA IMÓVEIS 
Outra notícia de grande impacto foi o termo de cooperação firmado pela 
administração municipal com a Agência da Região Metropolitana do Vale do 
Aço para regularização de mais de 50 mil imóveis na cidade cujas famílias não 
detêm escrituras públicas. O benefício será inteiramente gratuito, com isenção 
de taxas de desmembramento, ITBI e cartório. 



 

 

 

O prefeito Sebastião Quintão destacou que, além do decisivo apoio do 
deputado Leonardo Quintão, “um interlocutor eficiente e de confiabilidade junto 
aos órgãos federais”, os benefícios têm sido conquistados graças também à 
agilidade de suas assessorias e ao empenho dos vereadores da base na 
Câmara Municipal, além da parceria do governo estadual, por meio da Agência 
da Região Metropolitana.  
Quintão observou que cerca de 70% dos imóveis estão na informalidade em 
Ipatinga, sem que os moradores possam ter acesso a financiamentos para 
reformas ou dar garantias aos herdeiros, além dos bens serem subvalorizados 
em função desta situação. “Há algum tempo, temos lutado em todas as esferas 
pela solução desse grave problema social, rompendo as barreiras das cores 
partidárias, procurando quebrar essa cultura dos guetos políticos que só fazem 
penalizar a comunidade. Dentro da legalidade, serão milhares de famílias 
beneficiadas”, comemorou. 
 
A cerimônia foi acompanhada pelo vice-prefeito Jésus Nascimento, 
praticamente todos os secretários municipais, o líder de governo na Câmara, 
Jadson Heleno, e ainda os vereadores José Geraldo Andrade, Gilmarzinho, 
Tonico, Paulo Reis, Toninho Felipe, Adiel Oliveira e Wanderson da Autotrans. 
Representando a Agência da Região Metropolitana do Vale do Aço, o diretor-
geral interino, Luciano Machado, e o diretor de Regulação, Carlos Mafra. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
A COBRANÇA provisória por meio de talonários, anunciada pelo prefeito 
na coletiva, conta com o aval da Aciapi e CDL, entidades representadas 
na reunião pelo presidente Cláudio Zambaldi 

 
IPATINGA RETOMA COBRANÇA 

DO ESTACIONAMENTO ROTATIVO 
 
Medida da administração municipal, compartilhada com entidades comerciais, 
vai ajudar a disciplinar o trânsito na área central da cidade durante as compras 
de fim de ano 
 
Em coletiva de imprensa na tarde desta segunda-feira (13), na sala de reuniões 
de seu gabinete, juntamente com o presidente da Associação Comercial 
(Aciapi), Cláudio Zambaldi, o prefeito Sebastião Quintão anunciou a retomada 
da cobrança e fiscalização do estacionamento rotativo em Ipatinga, a partir da 
área central. A expectativa é que, provisoriamente à base de talonários, o 
sistema comece a vigorar na próxima semana, como forma de garantir maior 
disciplina à utilização de algumas das mais movimentadas vias de tráfego da 
cidade durante o período de compras do final do ano. 
 
Enquanto um sistema eletrônico definitivo e mais eficiente não é implantado, já 
que, como enfatizou o Executivo, “depende de estudos técnicos que levam em 
conta a manifestação de todos os agentes envolvidos e também da elaboração 
e conclusão de processo licitatório”, serão utilizados dois modelos de talonários 
com tickets a serem adquiridos pelos usuários junto aos agentes de trânsito e 



 

 

 

lojas credenciadas. As opções serão para duas horas (R$ 4,00) e uma hora 
(R$ 2,00). 
 
Inicialmente, a administração municipal procurará implantar faixas em diversos 
pontos, chamando atenção para os postos de vendas, e os próprios agentes de 
trânsito que fiscalizarão os estacionamentos poderão ajudar na divulgação. 
 
Contribuição do empresariado 
O presidente da Aciapi lembrou que a Associação conta com mais de 200 
sócios no Centro e, assim, muitos deles vão contribuir para facilitar a venda dos 
tickets, sem ônus para o município. Ele ressaltou ainda que “bons diálogos têm 
sido mantidos há meses com o atual governo para que, ao ser instalado o 
sistema definitivo, ele esteja inteiramente aprovado e não se incorra no mesmo 
erro da administração anterior, que acabou optando por um modelo de 
equipamento que não satisfazia as necessidades da sociedade”. 
 
Modelo falho e oneroso 
O prefeito citou que os antigos parquímetros, retirados ainda no primeiro 
semestre, além de não emitirem recibos aos usuários, geravam um prejuízo 
mensal de R$ 300 mil aos cofres públicos. “Um dos grandes problemas – 
pontuou Quintão – era o ônus para condutores de veículos de empresas, por 
exemplo, que não tinham como prestar contas aos patrões, ficando 
completamente a descoberto”. 
 
Cláudio Zambaldi informou que há cerca de 1.300 vagas de estacionamento a 
serem utilizadas no Centro de Ipatinga, espalhadas entre a avenida 28 de Abril 
e ruas adjacentes. “A cobrança é necessária para favorecer o comércio, já que, 
além dos clandestinos, até mesmo proprietários de lojas e comerciários 
estacionam seus veículos diante dos estabelecimentos, dificultando o acesso 
dos compradores”. 
 
Com o pagamento da segunda parcela do 13º salário, inclusive pela Prefeitura, 
que tem mantido em dia os salários atuais dos servidores, a perspectiva é de 
que as vendas sejam aquecidas e haja melhores resultados para os lojistas, 
repercutindo positivamente também nas receitas municipais.  
 
‘Burrocracia’ 
O prefeito aproveitou a coletiva para se queixar das muitas dificuldades 
encontradas pelos gestores para darem celeridade a certos benefícios 
essenciais reclamados pela sociedade. Conforme ele, “o país vive não uma 
burocracia, mas uma verdadeira burrocracia, atado a um cipoal de leis que, 
tanto quanto a corrupção, gera enormes prejuízos à população”. 
 
O Executivo mencionou os alvarás para obras, “que chegavam a demorar até 
dois anos para serem liberados na cidade, e hoje já são obtidos em até três 
dias, graças a instrumentos legais gerados pela administração, proporcionando 
novo impulso à economia local”. 
Enquanto a cobrança do rotativo se mantinha suspensa e o assunto continuava 
sendo debatido entre a administração municipal e os empresários, a Aciapi e 



 

 

 

Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) chegaram a propor que as entidades 
confeccionassem os talonários e gerenciassem o serviço. Contudo, foram 
constatados impedimentos legais para a solução emergencial. Assim é que a 
Prefeitura optou por adotar um sistema temporário, visando organizar a 
dinâmica e controle de estacionamentos, priorizando a área central da cidade. 
 
A coletiva realizada nesta segunda-feira contou também com a presença de 
diversos secretários, do presidente da Câmara Municipal, Nardyello Rocha, e 
demais vereadores que compõem a base do governo no Legislativo.  
 

 
OS REPRESENTANTES DA ACPI – Associação dos Comerciantes do 
Parque Ipanema, reunidos com o prefeito 
 

 
PMI ORIENTA COMERCIANTES SOBRE 
ORGANIZAÇÃO DO PARQUE IPANEMA 

 
Poder público trabalha para disciplinar licenças e padronizar quiosques e 
equipamentos recreativos, adequando-os a normas sanitárias  
 
Já aprovada na Câmara de Vereadores, a lei originária de projeto do Executivo 
que disciplina normas gerais para o exercício da atividade econômica no 
Parque Ipanema – e que atende também a exigências do Ministério Público – 
foi apresentada nesta quarta-feira (12 de novembro), na Prefeitura de Ipatinga, 
a alguns dos principais interessados. Participaram da reunião, que contou com 
a presença do prefeito Sebastião Quintão e do secretário de Assuntos 
Institucionais, Régis Carlos, vários vendedores ligados à ACPI – Associação 
dos Comerciantes do Parque Ipanema. 
 



 

 

 

Atualmente, conforme o presidente da ACPI, André Oliveira, há 39 barracas em 
atividade permanente no Parque Ipanema. Como aconteceu no primeiro 
mandato do prefeito Sebastião Quintão, a ideia é que o espaço utilizado seja 
novamente organizado, verificando-se aspectos paisagísticos, urbanísticos e 
técnicos. Os quiosques e equipamentos recreativos deverão se adequar às 
normas sanitárias, de segurança e padrões definidos pelo Poder Público. 
No primeiro mandato de Quintão, os vendedores que atuam na área receberam 
cursos diversos, especialmente quanto à conservação e manipulação de 
alimentos, houve uma padronização dos quiosques e os trabalhadores também 
trabalhavam uniformizados, usando acessórios básicos de higiene. 
“Nossa intenção é oferecer à população uma cidade o mais estruturada 
possível, que sirva com eficiência ao munícipe”, disse o prefeito durante a 
reunião, acrescentando ainda que “não há qualquer intenção de prejudicar 
quem quer que seja, embora seja necessário atender a exigências também de 
ordem legal e para os quais os interessados precisam estar atentos”. 
Novas discussões deverão ser realizadas com a categoria, para elaboração de 
um projeto mais pormenorizado quanto à regulamentação das atividades no 
local. 
 
VENDAS MAXIMIZADAS 
A prefeitura também chamou a atenção, durante a reunião realizada quarta-
feira, sobre um dos itens do programa ‘Pacto por Ipatinga’, em que está 
previsto que a avenida Burle Marx, no Parque Ipanema, terá o trânsito fechado 
a veículos motorizados nos finais de semana, a fim de que possam ser 
desenvolvidas no local atividades esportivas e recreativas sem comprometer a 
segurança dos usuários. “Isso certamente vai maximizar o potencial de 
comercialização dos vendedores, além de garantir, por exemplo, que as mães 
possam transitar com seus filhos livres de maiores riscos, usufruindo com mais 
tranquilidade do espaço público”. 
O Parque Ipanema é considerado uma das maiores áreas verdEs do País 
localizadas dentro de um perímetro urbano. Principal cartão postal da cidade, 
nele estão plantadas cerca de 12 mil árvores. Projetado com o objetivo inicial 
de preservar a margem do ribeirão Ipanema, foi um dos últimos projetos do 
paisagista internacionalmente conhecido Roberto Burle Marx. 
 
 
 



 

 

 

 
UMA VEZ MAIS o prefeito recebeu dezenas de pessoas em seu gabinete, 
representando diversas regiões da cidade 
 

POPULARES RECEBIDOS PELO PREFEITO 
EM MAIS UMA ‘REUNIÃO DO ABRAÇO’ 

 
Moradores agradecem benefícios recebidos, elogiam melhorias e fazem novas 
sugestões ao governo  
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, recebeu nesta quarta-feira (22 de 
novembro), na sala de reuniões de seu gabinete, um novo grupo de munícipes, 
vindos das mais diversas regiões da cidade, para a já tradicional “Reunião do 
Abraço”. Nestes encontros, um espaço aberto a cada mês na agenda oficial, o 
Executivo atende populares que entram em contato pessoalmente com ele ou 
com sua assessoria, para tratar de assuntos variados. É também quando 
muitas pessoas, de todas as idades, aproveitam para agradecer benefícios, 
simplesmente conhecê-lo, abraçá-lo ou posar para fotografias ao seu lado.  
 
Desta vez, os moradores – a maioria pessoas simples, das classes mais 
vulneráveis da sociedade – tiveram uma surpresa agradável logo ao entrarem 
na sala de reuniões. Eles foram recepcionados com melodias de músicos da 
Escola Municipal Cantar (E.M. Cantar), executadas em viola d'arco e violão, 
como o tradicional “Carinhoso”, de Pixinguinha, que arrancou muitos aplausos. 
 
Como sempre acontece, alguns dos populares foram à reunião “apenas para 
agradecer”, como Vitor Camilo Silva, de 73 anos, morador do Jardim 
Panorama. “O Corujão da Saúde melhorou muito o atendimento do povo, assim 
como os mutirões de cirurgias. E os remédios que a gente não encontrava, 



 

 

 

agora estão sendo fornecidos. Não tem comparação. O prefeito é dez para 
administrar”, elogiou. 
 
NOVAS MORADIAS 
Duas moradoras do bairro Veneza II foram pedir oportunidades para concorrer 
a uma das 800 novas moradias que serão construídas no município, sendo 
informadas de que os critérios de verdadeira carência serão rigorosamente 
observados. As mulheres informaram que esperam há anos pelo benefício, 
alegando que no governo passado foram contempladas pessoas com boas 
condições financeiras e inclusive proprietárias de imóveis. “Chegaram até a 
exigir que a gente se filiasse a partido”, denunciaram. 
 
O prefeito ressaltou: “É importante que a própria população nos ajude a 
fiscalizar. Nosso empenho é para que as famílias de fato mais sacrificadas 
recebam o seu teto para morar. Até o final do mandato, esperamos reduzir pelo 
menos à metade o déficit habitacional da cidade, que hoje é de 4.600 
unidades”. 
 
Vivaldo Cândido Lopes, 53, morador do Bethânia, foi outro que elogiou a 
melhoria do atendimento na saúde: “Os gerentes, os assessores do prefeito, os 
funcionários da área, também estão de parabéns, porque ficou muito mais 
humana a assistência ao povo”. 
 
Climéria Soares Pereira, 65, moradora da Cidade Nobre, sugeriu maior 
fiscalização quanto ao uso de calçadas por comerciantes e, ainda, queixou-se 
do congestionamento de caminhões de carga de grandes empresas em áreas 
residenciais. 
 
Algumas das demandas apresentadas foram direcionadas pelo prefeito a 
assessores das áreas de Governo e Serviços Urbanos e Meio Ambiente, que 
também acompanharam a reunião. 
 
 



 

 

 

 
 
Prefeito recebe o presidente  
da Usiminas em seu gabinete 
 
O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, recebeu na tarde desta terça-feira 
(28 de novembro), em visita de cortesia, na sala de reuniões de seu gabinete, o 
presidente da Usiminas, Sérgio Leite; o vice-presidente de Finanças e 
Relações com Investidores da empresa, Ronald Seckelmann, e o 
representante dos funcionários e aposentados no Conselho de Administração, 
Luiz Carlos Miranda Faria. Também acompanharam a visita o secretário 
municipal de Assistência Social, José Osmir de Castro, e a Procuradora Geral 
do município, Maria Alminda Guimarães. 
Os executivos da siderúrgica vieram reafirmar com a Administração a parceria 
histórica pelo desenvolvimento do município, manifestando o seu otimismo com 
o quadro de recuperação econômica evidenciado no último balanço trimestral, 
ao mesmo tempo em que o governo Quintão cria uma série de mecanismos de 
incentivo a novos investimentos, gerando diversificadas fontes de emprego e 
renda. Especialmente a construção civil, com liberação de projetos de vulto 
pelo poder público, experimenta grande movimento de retomada das atividades 
nos últimos meses, impactando também outros setores paralelos e 
transversais. 
A Usiminas reverteu prejuízo em lucro líquido de R$ 76 milhões no terceiro 
trimestre do ano. De julho a setembro de 2016, teve perdas de R$ 107 milhões. 
Analisado o ganho líquido no acumulado de 2017, obteve R$ 360 milhões, 
enquanto em 2016 havia fechado o período no vermelho, em R$ 382 milhões. 
 
 
 



 

 

 

 

 
O EXECUTIVO de Ipatinga esteve no evento com uma comitiva de 
prefeitos do Vale do Aço, a convite de Pimentel e Adalclever 
 

PIMENTEL CONFIRMA A PREFEITOS 
IMPLANTAÇÃO DO SAMU REGIONAL 

 
A convite do governador Fernando Pimentel e do presidente da Assembleia 
Legislativa de Minas de Gerais (ALMG), deputado Adalclever Lopes, o prefeito 
de Ipatinga, Sebastião Quintão, comandou nesta quinta-feira (30 de novembro) 
uma comitiva de prefeitos em participação no 15° Fórum Regional do Estado, 
que reuniu em Caratinga lideranças do chamado Território do Vale do Aço. 
Durante o evento, que teve como anfitrião o prefeito Wellington Moreira de 
Oliveira, o Executivo ipatinguense e mais de uma dezena de outros prefeitos 
cobraram a agilização da implantação do SAMU Regional por meio do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde dos Vales (Cisvales). 
 
Num encontro reservado com os liderados por Quintão, presidente do Cisvales, 
com a presença também do presidente da ALMG, Adalclever Lopes, o 
governador assegurou o compromisso da contrapartida para implantação do 
Consórcio.  
Fernando Pimentel esteve em Caratinga acompanhado de oito secretários de 
Estado e várias outras autoridades de primeiro escalão. Durante a solenidade, 
foram assinadas diversas ordens de serviços que beneficiam a região, fruto de 
reivindicações dos prefeitos. 
 
O evento aconteceu na Escola Estadual Menino Jesus de Praga, de 8h às 17h. 
A escola abrigou estandes de mais de 40 órgãos do Estado, que prestaram 
contas das políticas públicas executadas no Território Vale do Aço, além de 
esclarecer dúvidas e disponibilizar serviços aos prefeitos, empreendedores, 
agricultores familiares e aos cidadãos dos 34 municípios do território 



 

 

 

 
O sistema foi considerado adequado para ajudar a solucionar 
congestionamentos de trânsito na Região Metropolitana de BH 

 

 

PREFEITO DE IPATINGA BUSCA APOIO ESTADUAL 

PARA SISTEMA DE TRANSPORTE ALTERNATIVO 
 

Quintão e comitiva de empresa europeia participam de audiências na ALMG e 
Codemig 

  

O prefeito de Ipatinga, Sebastião Quintão, e os diretores da empresa SkyWay, 
da Bielorrússia, Ineta Andzãne e Vladimir Maslov, foram recebidos em 
audiências pelo presidente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais, 
Adalclever Lopes, e o diretor de Fomento à Indústria de Alta Tecnologia da 
Companhia de Desenvolvimento de Minas Gerais (Codemig), Ricardo Wagner, 
na última segunda-feira (5 de dezembro), em Belo Horizonte. Nas audiências, 
articuladas pelo deputado federal Leonardo Quintão, foi apresentado e 
discutido o “SkayWay Project in Brazil” (SWB), que objetiva implantar em solo 
brasileiro uma fábrica de veículos para o transporte de passageiros sobre 
trilhos suspensos. Ainda nesta semana, em Ipatinga, o especialista em 
transportes da empresa, Jan Braham, visitou a Usiminas e o centro de 
treinamento profissional da FIEMG, vendo condições interessantes para 
implantação de uma montadora de cabines no município. 

 

Ao lado de um dos coordenadores do SWB, Welington Lopes, e de Joel Souto, 
do programa ‘Garimpando Oportunidades’, o prefeito informou nas audiências 
que Ipatinga já oficializou o interesse em sediar a empresa.  “A nossa cidade 
tem toda infraestrutura necessária para encampar o empreendimento, e isso 
também representará a geração de mais empregos, renda e impostos, 
somando-se a outras ações de nosso governo nesse sentido. Estamos aqui em 
busca de mais apoio para viabilizar a proposta. Saio daqui com as expectativas 



 

 

 

ampliadas”, disse, após ouvir de Ricardo Wagner que "para a mobilidade 
urbana existem linhas específicas de financiamento, inclusive a fundo perdido".  

 

Já Adalclever Lopes citou “um sistema muito parecido” que opera na Flórida, 
nos Estados Unidos, acreditando que a alternativa viária também poderia 
funcionar bem numa cidade como Belo Horizonte, ajudando a solucionar 
problemas com engarrafamentos.  

 

Otimista quanto ao sistema proposto, o presidente da ALMG avaliou que “o 
modelo [SkyWay] é muitas vezes melhor e mais futurista, já que utiliza energia 
100% limpa”. 

 

“Na verdade, é tudo o que a Região Metropolitana da nossa Grande BH precisa 
e urgentemente”, avaliou o deputado, que se dispôs a intermediar as 
conversações com prefeituras da capital e seu entorno, além do Governo de 
Minas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
O HOMENAGEADO João Carlos e a esposa Sônia, entre o juiz-diretor do 
Foro da Comarca, Otávio Pinheiro da Silva, e o vice-prefeito Jésus 
Nascimento 
 
 

VICE-PREFEITO PARTICIPA DE ENTREGA DA 
MEDALHA DESEMBARGADOR HÉLIO COSTA 

 
Comissário da Infância e da Juventude, homenageado atua há 23 anos como 
jurado no Tribunal do Júri da Comarca de Ipatinga 
 
Como representante do Executivo municipal, o vice-prefeito de Ipatinga, Jésus 
Nascimento da Silva, participou na noite desta segunda-feira (11 de dezembro), 
no salão do júri do Fórum da Comarca de Ipatinga, da entrega da Medalha 
Desembargador Hélio Costa ao cidadão João Carlos Coelho de Oliveira. 
Realizada em todas as comarcas a cada biênio, sempre nos anos ímpares, a 
homenagem coincidiu também com as comemorações do Dia da Justiça, 
celebrado a 8 de dezembro.  
 
A comenda destina-se a agraciar aqueles que venham prestando ou tenham 
prestado relevantes serviços ao Poder Judiciário local. O nome de João Carlos, 
que é diretor Social da Associação dos Aposentados e Pensionistas de Ipatinga 
(AAPI) há três mandatos, foi referendado por comissão especial com 
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário, da 72ª Subseção da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e do Ministério Público. 
 



 

 

 

João Carlos Coelho de Oliveira, de 68 anos, que trabalhou por 23 anos e seis 
meses na Usiminas, é natural de Sapucaia de Guanhães. Casado há 40 anos 
com Sônia Pereira Coelho, é pai de três filhos e avô de três netos. Desde 1994 
vem sendo convidado e selecionado para atuar como jurado em julgamentos 
realizados no Tribunal do Júri da Comarca. Também há 23 anos dedica-se ao 
Comissariado da Infância e da Juventude. 
 
Compromisso e responsabilidade 
Advogado com larga experiência e ainda fundador da Faculdade de Direito de 
Ipatinga, o vice-prefeito Jésus Nascimento disse ter sido para ele “uma grande 
honra participar do processo de reconhecimento do agraciado, que, como foi 
muito bem dito durante a cerimônia, faz parte de uma elite de pessoas que 
colaboram para que a sociedade evolua e se aperfeiçoe, elevando o grau de 
proteção do Estado ao exercício da cidadania”. 
“A função exige grande compromisso e responsabilidade, porque significa 
deliberar sobre liberdade ou reclusão do ser humano, mas muito me orgulha 
poder ser distinguido em nossa sociedade como um guardião da vida”, 
discursou o homenageado. 
 
A solenidade foi dirigida pelo diretor do Foro da Comarca de Ipatinga, Dr. 
Otávio Pinheiro da Silva, e entre outros convidados contou ainda com a 
participação do promotor Kepler Cota Cavalcanti Silva, da vereadora Rita de 
Cássia Souza Carvalho, a Cassinha, e do presidente da 72ª Subseção da 
OAB-MG, Eduardo Figueredo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
A REUNIÃO de municípios ligados ao Consórcio foi realizada na manhã 
desta quinta-feira, na Prefeitura de Ipatinga 
 

PREFEITOS DISCUTEM EM IPATINGA  
A CONSTRUÇÃO DE ATERRO SANITÁRIO REGIONAL 

 
Prefeitos e assessores de primeiro escalão de 11 municípios da região 
estiveram reunidos na manhã desta quinta-feira (14 de dezembro), na 
Prefeitura de Ipatinga, para definir a adesão ao projeto de construção de um 
aterro sanitário regional, que deverá ser oficializada ainda neste mês de 
dezembro. Participam da discussão os municípios ligados ao Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário do Vale do Aço (CIMVA): além de Ipatinga, 
Córrego Novo, Pingo D’Água, Santana do Paraíso, Bom Jesus do Galho, Belo 
Oriente, Naque, Periquito, Braúnas, Joanésia e Mesquita. 
 
O prefeito Sebastião Quintão foi representado na Reunião Extraordinária do 
CIMVA pelo secretário municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente 
(Sesuma), Gilmar Luciano Alves. Um dos articuladores do encontro, o 
secretário Executivo da AMVA – Associação dos Municípios da Microrregião do 
Vale do Aço, Albson Alvarenga, enfatizou que antecedendo a obra pretendida 
deverão ser realizados estudos de viabilidade técnica e projetos.  
 
A construção deve ser bancada com recursos da Samarco destinados 
especificamente a projetos de resíduos sólidos, por meio da fundação Renova. 
Os investimentos, a partir de janeiro do próximo ano, são parte das medidas 
compensatórias decorrentes do rompimento, em 5 de novembro de 2015, da 



 

 

 

barragem de Fundão, em Mariana, que acumulava rejeitos de mineração, 
afetando 230 municípios ligados à Bacia Hidrográfica do Rio Doce nos estados 
de Minas e Espírito Santo. 
Controlada pela Samarco, a barragem que se rompeu e gerou um dos mais 
graves acidentes ambientais da história do país, é um empreendimento 
conjunto das maiores empresas de mineração do mundo, a brasileira Vale 
S.A. e a anglo-australiana BHP Billiton.  
 
A estimativa é que o projeto e execução do aterro sanitário regional consumam 
recursos da ordem de R$ 6 a 7 milhões, englobando também uma usina de 
beneficiamento de lixo. Para se valer deste benefício, todos os municípios 
devem se empenhar também pela implantação de sua coleta seletiva. 
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O TERMO de Compromisso foi assinado em reunião na tarde desta 
quarta-feira 
 

IPATINGA INICIA PARCERIA COM PENITENCIÁRIA 
PARA RECUPERAÇÃO DE PRESOS 

 
A Prefeitura de Ipatinga vai contribuir, a partir do próximo ano, com o trabalho 
de qualificação e ressocialização de pessoas privadas de liberdade que 
integram a população carcerária da Penitenciária Dênio Moreira de Carvalho, 
no município de Ipaba. Um Termo de Compromisso nesse sentido, celebrado 
com o Estado por meio da Secretaria de Administração Prisional (SEAP) e a 
Subsecretaria de Humanização do Atendimento (Sate), foi assinado na tarde 
desta quarta-feira (20 de dezembro) pelo prefeito Sebastião Quintão, com o 
acompanhamento de vários secretários municipais.  
 
O aproveitamento dos reclusos da penitenciária será feito a partir de 
autorização judicial, sendo a seleção realizada por uma Comissão Técnica de 
Classificação. O Termo é válido pelo período de um ano. Ao final de cada mês 
deverá ser emitido um relatório sobre o trabalho – não remunerado –, para fins 
de remissão de pena. Além da prestação de serviços, serão viabilizados 
procedimentos destinados à profissionalização, capacitação, qualificação e 
ressocialização dos presos. Por orientação do prefeito, antes de iniciarem a 
jornada externa proporcionada pela parceria, os beneficiados deverão ser 
recepcionados com uma palestra enfatizando, entre outros aspectos, a 
importância de valorizarem as oportunidades. 
 



 

 

 

A Prefeitura fornecerá uniformes e equipamentos necessários, além de 
transporte e alimentação, controlando a frequência, as atividades 
desenvolvidas e as horas trabalhadas dos presos. 
 
Superlotação 
A Penitenciária Dênio Moreira de Carvalho abriga hoje cerca de 1.400 presos, 
segundo o seu diretor-Geral, João Batista da Silva, que estava acompanhado 
na assinatura do Termo de Compromisso pela gerente de Produção da 
unidade, Karine de Almeida Dias. Ainda conforme ele, a superlotação do 
presídio fez com que suas oficinas de qualificação fossem transformadas em 
celas, prejudicando a ressocialização. 
 
Também participaram da reunião de assinatura do convênio com a Prefeitura o 
diretor-Geral do Ceresp – Centro de Remanejamento do Sistema Prisional de 
Ipatinga, Marilton Carlos dos Anjos Gonzaga, e o diretor Administrativo 
Aguimar Ferreira Souza. Marilton ressaltou que “como não temos prisão 
perpétua ou pena de morte no país, é preciso lembrar sempre que o cidadão 
hoje preso é aquele que estará livre amanhã, após o cumprimento de sua 
sentença, e a falta de instrumentos para sua recuperação fará da sociedade a 
principal vítima, daí a relevância de trabalharmos com o poder público para um 
processo mais tranquilo de regresso ao convívio comunitário”. 
 
Reforma do Ceresp 
Na mesma reunião, o prefeito Sebastião Quintão se comprometeu a manter 
contatos com secretarias estaduais para buscar a agilização da reforma do 
Ceresp de Ipatinga, que foi destruído por uma rebelião em setembro de 2016, 
resultando na remoção de centenas de presos do sexo masculino. Atualmente, 
o local atende a 80 mulheres.  
 
Também participaram da cerimônia de assinatura do Termo de Compromisso o 
secretário Extraordinário de Assuntos Institucionais, Régis Carlos, e os titulares 
das pastas de Serviços Urbanos e Meio Ambiente (Sesuma), Gilmar Luciano 
Alves; de Planejamento, Athaíde Campos Carvalho; de Obras, Eduardo Villani, 
e de Governo, Nilson Teixeira de Morais. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
QUINTÃO esteve reunido com os funcionários na tarde de quarta-feira 
 

PMI VÊ MELHORES PERSPECTIVAS PARA 
SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL EM 2018 

 
Gerentes e diretores das Secretarias Municipais de Assistência Social e Saúde 
de Ipatinga estiveram reunidos com o prefeito Sebastião Quintão, na tarde de 
quarta-feira (20 de dezembro). A convocação foi feita pelo Executivo, visando a 
troca de informações para otimização de programas estratégicos, com 
implementação de novas políticas públicas voltadas, sobretudo, para as faixas 
de menor poder aquisitivo. Alguns dos temas que deverão ter ações 
intensificadas nas duas pastas, em 2018, em interação com o governo do 
Estado e a União, são o combate à proliferação das drogas e a segurança 
alimentar, além do incremento da gestão básica de saúde, após um 2017 mais 
focado na atenção às urgências e emergências em função das grandes 
demandas do setor. 
 
Alguns dos avanços importantes conquistados pela nova Administração de 
Ipatinga e que foram citados no encontro foram a reabertura do Centro de 
Referência Especializado para População em Situação de Rua (Centro POP) e 
a reestruturação do Banco de Alimentos, organismo visto como um dos pilares 
para o processo de reabertura do Restaurante Popular, que vem sendo 
trabalhado passo a passo pelo governo municipal. 
 
Em favor de entidades sociais, significativas somas de recursos também estão 
sendo captadas junto a empresas e organizações como a Vale, Fundação São 
Francisco Xavier e Nippon Steel, em forma de renúncia fiscal. 
 
Empenho e dedicação 



 

 

 

O prefeito requereu dos assessores técnicos uma maior integração entre as 
duas secretarias, objetivando também a melhoria dos indicadores econômicos 
do município, lembrando o esforço empreendido para quitação do 13º dos 
servidores e o pagamento de novas férias. De uma dívida herdada do governo 
anterior na faixa de R$ 450 milhões, cerca de R$ 70 milhões teriam sido pagos 
apenas este ano, abrandando o rombo orçamentário. 
 
“Ajudem a cidade, dediquem-se. O gabinete está sempre acessível, pronto 
para auxiliar também para remover aquilo que soar como alguma espécie de 
entrave injustificável. Precisamos imprimir maior velocidade à prestação de 
serviços e torná-la mais eficiente. Há pessoas que estão numa condição tão 
fragilizada na sociedade que dependem muito do desempenho do setor 
público”, posicionou-se Quintão durante o encontro com os funcionários.  
 
Também participou da reunião o titular da Secretaria Executiva, Paulo Sérgio 
Julião.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
EM REUNIÃO com os Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de 
Combate às Endemias, o prefeito ressaltou como é importante a eficiência 
do trabalho que realizam 
 

PMI DEFINE NOVOS PROCEDIMENTOS PARA 
POTENCIALIZAR AÇÕES DE SAÚDE EM 2018 

 
O prefeito Sebastião Quintão se reuniu na tarde desta quarta-feira (20 de 
dezembro) com uma comissão de representantes de Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS) e Agentes de Combate às Endemias (ACE), procurando alinhar 
procedimentos para potencializar ainda mais as ações da Administração 
municipal em áreas prioritárias de atendimento à população, a partir do ano 
que se inicia. 
 
“A saúde é uma área de altíssima relevância no contexto de proteção e 
resposta às necessidades mais básicas da comunidade, um segmento em que 
não podemos falhar, que obrigatoriamente precisa ser cada vez mais eficiente. 
Quanto melhor for o nosso desempenho, a nossa capacidade de atuação, 
melhores serão os resultados inclusive para a cadeia produtiva”, enfatizou o 
prefeito. 
 
Os profissionais foram orientados a elencar demandas que, atendidas pelo 
governo, possam contribuir para potencializar suas atividades, e a pauta 
deverá ser avaliada numa próxima reunião, no início de 2018.  
 
Ipatinga conta com 279 ACS e 143 ACE, sendo seu papel principal o 
acompanhamento domiciliar de usuários do sistema de saúde e a prevenção 
de doenças, com visitações diárias.  



 

 

 

 
Uma das novas metas dos trabalhadores é colaborar para a atualização dos 
cadastros de pessoas assistidas pelo sistema municipal de saúde. Embora o 
município seja remunerado pelo SUS – Sistema Único de Saúde - para atender 
a uma população estimada pelo IBGE em 265 mil habitantes, há cerca de 450 
mil cadastrados, o que tem sobrecarregado grandemente os cofres locais. Com 
a aproximação do cadastro do número real de munícipes, as pessoas não 
domiciliadas na cidade não deixarão de ser atendidas, mas a contrapartida de 
recursos deve sair dos locais de onde elas se originam, como a lei estabelece. 
  
Os Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e Agentes de Combate às 
Endemias (ACE) trabalham com a comunidade de áreas específicas, facilitando 
também o acesso da população a exames e consultas. A Administração 
municipal estuda a implantação de um sistema informatizado para facilitar e 
acelerar os atendimentos.  
 
O ACS deve visitar regularmente residências e fazer registros da população, 
em relação a documentos básicos para o acesso aos serviços de saúde e em 
relação aos possíveis problemas de saúde que possam ser identificados na 
residência. Assim, deve orientar pessoas em relação à sua saúde, 
encaminhando-as aos postos ou outros locais de atendimento sempre que 
necessário. 
 
O ACE promove ações de educação em saúde junto à comunidade e informa à 
população sobre os riscos das doenças. Além disso, também realiza visita aos 
imóveis e outras localidades com o objetivo de prevenir e controlar doenças 
como dengue, malária, leishmaniose e doença de Chagas; atua no controle de 
roedores e na prevenção de acidentes por cobras, escorpiões e aranhas, e 
participa das ações de vacinação de cães e gatos para prevenção e controle da 
raiva. 


